
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

. СТЕНОГРАММА
12-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области

20 марта 2019 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 20.03.2019 Время: 10:02:47 -  11:26:35 
Часть 2 заседания. Дата: 20.03.2019 Время: 11:49:35 -  12:58:59 
Часть 3 заседания. Дата: 20.03.2019 Время: 14:03:19 -  17:41:48

Часть 1 заседания. Дата: 20.03.2019 Время: 10:02:47 -  11:26:35

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 40
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной 
политике и связям с общественными объединениями Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

1. Алдаров К.Р.
2. Андреев А.А.
3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.
9. Ведерников А.В.

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

13. Дикусарова Н.И.

14. Егорова Л.И.

15. Кондрашов В.И.
16. Красношта- 

нов А.А.
17. Крывовязый И.В.
18. Кудрявцева Г. Ф.
19. Курбайлов М.М.
20. Левченко А.С.
21. Лобков А.В.

22. Любенков Г.А.
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23. Маслов А.С.
24. Носенко О.Н.
25. Обухов А.В.
26. Осодоев Г.А.
27. Перетолчин В.В.

28. Петрук С.М.
29. Побойкин В.Л.

30. Попов О.Н.
31. Сагдеев Т.Р.

32. Сарсенбаев Е.С.
33. Сокол С.М.
34. Сумароков И.А.
35. Труфанов Н.С.

36. Тютрин Д.Г.
37. Хайдуков В.В.

38. Шевченко С.П.

39. Шершнев Д.П.
40. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 5
1. Романов А.В.
2. Синцова И.А.

3. Сумароков П.И.
4. Франтенко С.С.

5. Чекотова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области и
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 16
1. Абрусевич А.М.

2. Бабенко В.В.
3. Басов М.В.

4. Бояринова Н.В.
5. Буянов Р.В.

6. Дмитриев И.В.
7. Игнатенко В.В.
8. Логашов А.Б.
9. Морохоева И.П.

10. Петров А.А.

11. Петров С.Б.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномоч
ного представителя Президента РФ в СФО 
и.о. прокурора Иркутской области
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
руководитель службы потребительского рынка и лицензирования Иркут-
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ской области
12. Петрова О.В. начальник Управления Министерства юстиции Российской Федерации по

Иркутской области
13. Рыжкович В.А. заместитель начальника управления информационной политики и связям со

средствами массовой информации
14. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
15. Сулейменов А.М. министр жилищной политики, энергетики и транспорта Иркутской области
16. Шеверда С.В. министр лесного комплекса Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:48. Речь 3 мин 59 сек

Прошу занимать свои места, кто еще не занял. Вставляйте, пожалуйста, 
ваши карточки в ложемент, чтобы мы понимали какой у нас кворум.

Коллеги, можно мне сюда вот вывести картинку?
На данный момент 37, 38, 39... На данный момент у нас с вами 39 присут

ствующих депутатов из 45.
Сегодня у нас на заседании присутствуют: член Совета Федерации Феде

рального Собрания Брилка Сергей Фатеевич, Главный федеральный инспектор 
Иркутской области аппарата полномочного представителя Президента Россий
ской Федерации в Сибирском Федеральном округе Абрусевич Андрей Михайло
вич, исполняющий обязанности прокурора Иркутской области Бабенко Вячеслав 
Владимирович, председатель Избирательной комиссии в Иркутской области 
Дмитриев Илья Владимирович, начальник Управления Министерства юстиции 
Российской Федерации по Иркутской области Петрова Ольга Викторовна, пред
седатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области Морохоева Ирина Пет
ровна, Уполномоченный по правам человека в Иркутской области Игнатенко 
Виктор Васильевич, Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
Семенова Светлана Николаевна, полномочный представитель Губернатора Ир
кутской области в Законодательном Собрании Иркутской области Буянов Роман 
Викторович, заместители Председателя Правительства Иркутской области, ми
нистры Иркутской области, председатели дум муниципальных образований, 
члены Общественного Совета при Законодательном Собрании Иркутской обла
сти.

Так, коллеги, 39 депутатов у нас с вами все-таки присутствует, поэтому 
кворум для работы у нас имеется. 12-я сессия Законодательного Собрания Ир
кутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Спасибо, коллеги. Для ведения заседания нам необходимо с вами избрать 
рабочие органы. Секретариат предлагается избрать в количестве 3-х человек, ес
ли нет других предложений. Других предложений нет. Кто за данный количе
ственный состав, коллеги, прошу проголосовать.

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА- Избрать секретариат в составе трех человек
ЛИ: Время: 10:06:47
(и.0/1) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области



ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:47. Речь 0 мин 39 с

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

Спасибо.
Персонально предлагается: Бриток Дмитрий Николаевич, Крывовязый 

Иван Викторович, Вакуров Евгений Викторович. Есть другие предложения, кол
леги, по кандидатурам? Тогда предлагается голосовать за список кандидатов в 
целом, если нет других предложений. Других предложений нет. Прошу голосо
вать.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:07:26
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:26. Речь 0 мин 38 сек

Спасибо.
Персональный состав секретариата утвержден. Прошу секретариат занять 

свои места. Коллеги, обращаю внимание, что все предложения по вопросам по
вестки подаются через секретариат.

Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех человек, если 
нет других предложений. Других предложений нет. Кто за данный количествен
ный состав, прошу голосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:08:04
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За — 36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:04. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо. Решение принято.
Персонально предлагается: Тютрин Дмитрий Геннадьевич, Сарсенбаев 

Евгений Сейтович, Петрук Светлана Михайловна. Есть предложения другие еще 
по кандидатурам, коллеги? Предложений и возражений нет. Предлагаю голосо
вать за список кандидатов в целом, если вы не возражаете.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:08:37
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:37. Речь 0 мин 25 с

Спасибо. Решение принято. Рабочие органы избраны.
Коллеги, для вручения наград Совета Федерации Российской Федерации 

приглашаю сенатора от Иркутской области Брилку Сергея Фатеевича.
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РЫЖКОВИЧ В.А. -  заместитель начальника управления информационной поли
тики и связям со средствами массовой информации

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:09:02. Речь 7 мин 36 сек

За многолетнюю плодотворную работу по оказанию медицинской помо
щи населению Почетной грамотой Совета Федерации награждается Маньков 
Александр Викторович - главный врач областного государственного бюджетно
го учреждения здравоохранения «Иркутская станция скорой медицинской по
мощи». (Аплодисменты).

За многолетний добросовестный труд, большой вклад в развитие образо
вания и воспитание подрастающего поколения благодарностью Совета Федера
ции награждается Малыгина Елена Александровна - учитель начальных классов 
муниципального автономного общеобразовательного учреждения "Центр обра
зования № 47 города Иркутска". (Аплодисменты).

Медалью "Совет Федерации - 25 лет" награждается Дикусарова Наталья 
Игоревна - председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области. (Аплодисменты).

СОКОЛ С.М.
Сергей Фатеевич, а Вы не уходите.
Вот Вас мы хотим поздравить с прошедшим юбилеем... (Аплодисменты).

РЫЖКОВИЧ В .А.
За значительный вклад в развитие культуры в Иркутской области Почет

ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области награждается 
Куклина Надежда Петровна - директор галереи современного искусства "Дом 
художника" Иркутского регионального отделения Всероссийской творческой 
общественной организации «Союз художников России». (Аплодисменты).

За успехи в решении вопросов социально-экономического развития Ир
кутской области награждается Людвиг Иосиф Иванович - председатель Думы 
Тыретского муниципального образования. (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность, значительный 
вклад в развитие образования в Иркутской области награждается Могилевич 
Любовь Алексеевна - педагог дополнительного образования муниципального 
бюджетного учреждения дополнительного образования «Радуга» города Тайше
та. (Аплодисменты).

МОГИЛЕВИЧ Л.А.
(Не слышно). (Аплодисменты).

РЫЖКОВИЧ В.А.
За успехи в решении вопросов социально-экономического развития Ир

кутской области награждается Серебренников Александр Иннокентьевич - глава 
муниципального образования «Майск», председателя Думы муниципального об
разования «Майск». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской области 
награждается Хохлова Ольга Михайловна - доцент кафедры уголовного права 
Восточно-Сибирского филиала федерального государственного бюджетного об
разовательного учреждения высшего образования «Российский государственный 
университет правосудия». (Аплодисменты).

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:38. Речь 0 мин 14 сек
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Хотел попросить Виктора Юрьевича, чтобы он нас, депутатов, научил, 
как делать, чтобы так хвалили. Но он куда-то ушел, поставив под угрозу кворум.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:53. Речь 0 мин 12 сек

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

Коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня сессии.
Проект повестки дня у нас с вами рассмотрен на коллегии. Предлагаю 

принять проект повестки дня сессии за основу.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:17:05
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:05. Речь 0 мин 33 с

Спасибо. Есть предложения или замечания по вопросам повестки. Пред
ложений, замечаний нет. Предлагаю проголосовать за повестку дня сессии.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

Принять повестку в целом 
Время: 10:17:38
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  39. Против -  0. Воздержались — 0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:38. Речь 0 мин 19 с

Повестка дня сессии утверждена.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
ской области Токарева Александра Николаевича»
2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
ской области Бульёновой Галины Александровны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
ской области Абыковой Марсалины Иннокентьевны»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
ской области Ивановой Елены Петровны»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
ской области Мусорина Владимира Дмитриевича»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
ской области Овчинникова Николая Тихоновича»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
ской области Шалаевой Людмилы Михайловны»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
ской области Горошко Валентины Валентиновны»

Собрания Иркут- 

Собрания Иркут- 

Собрания Иркут- 

Собрания Иркут- 

Собрания Иркут- 

Собрания Иркут- 

Собрания Иркут- 

Собрания Иркут-
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9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-455 «О внесении изменения в Закон Иркутской области 
«О транспортном налоге» (2-е чтение)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-459 «О внесении изменения в статью 3.1 Закона Ир
кутской области «О проведении оценки регулирующего воздействия проектов муниципальных 
нормативных правовых актов и экспертизы муниципальных нормативных правовых актов» (2-е 
чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-450 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О бесплатном предоставлении земельных участков в собственность граждан» (2-е чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-462 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О должностных лицах органов местного самоуправления муниципальных образований Ир
кутской области, уполномоченных составлять протоколы об административных правонарушениях, 
предусмотренных частью 2 статьи 14.6, частями 1,2,2.1,3 статьи 14.16, частями 1-3 статьи 14.17, 
статьей 14.19, частью 4 статьи 15.12, частью 6 статьи 19.4, частью 22 статьи 19.5 и статьей 19.6 
Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях» (1-е чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-466 «О внесении изменения в статью 13.3 Закона Ир
кутской области «Об отдельных вопросах муниципальной службы в Иркутской области» (1-е чте
ние)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-474 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О представлении гражданами, претендующими на замещение муниципальной должности, 
лицами, замещающими муниципальные должности, сведений о доходах, расходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера и проверке достоверности и полноты представленных 
ими сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера» (1- 
е чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-464 «Об утверждении заключенных дополнительных 
соглашений о реструктуризации обязательств (задолженности) Иркутской области перед Россий
ской Федерацией по бюджетным кредитам» (1-е чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-457 «О внесении изменения в статью 3 Закона Иркут
ской области «Об отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в 
Иркутской области» (1-е чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-467 «О внесении изменений в статью 4 Закона Иркут
ской области «О статусе детей Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской обла
сти, и мерах социальной поддержки граждан, которым присвоен статус детей Великой Отече
ственной войны, проживающих в Иркутской области» (1-е чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-472 «О внесении изменений в статью 4 Закона Иркут
ской области «О дополнительной мере социальной поддержки отдельных категорий граждан в 
Иркутской области в виде единовременной денежной выплаты к юбилейным датам со дня рожде
ния» (1-е чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-471 «О внесении изменений в статью 4 Закона Иркут
ской области «О дополнительной мере социальной поддержки граждан, усыновивших (удочерив
ших) детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в Иркутской области» (1-е чте
ние)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-470 «О внесении изменений в статью 4 Закона Иркут
ской области «О дополнительной мере социальной поддержки в Иркутской области отдельных 
категорий инвалидов I группы в виде компенсации расходов в размере 50 процентов платы за со
держание жилого помещения» (1-е чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-469 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 
домах на территории Иркутской области» (1-е чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-468 «О внесении изменений в отдельные законода
тельные акты Иркутской области в части приведения к единообразию терминологии, касающейся 
коренных малочисленных народов Российской Федерации» (1-е чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-475 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О дополнительной мере социальной поддержки в Иркутской области граждан, нуждающихся
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в древесине для собственных нужд, и о внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области 
«О порядке и нормативах заготовки гражданами древесины для собственных нужд в Иркутской 
области» и статью 2 Закона Иркутской области «Об исключительных случаях заготовки древеси
ны на основании договоров купли-продажи лесных насаждений в Иркутской области» (1-е чтение)
24. Проект постановления «Об отчете члена Совета Федерации Федерального Собрания Россий
ской Федерации - представителя от Законодательного Собрания Иркутской области Брилки С.Ф. 
за период октябрь - декабрь 2018 года»
25. Проект постановления «Об утверждении положения о проведении областного конкурса на 
лучшие журналистские материалы по освещению деятельности Законодательного Собрания Ир
кутской области в средствах массовой информации в 2018 году»
26. Проект постановления «О внесении изменения в приложение к Положению об аппарате Зако
нодательного Собрания Иркутской области»
27. Проект постановления «О внесении изменения в Положение о размере и порядке представле
ния отчета о расходовании ежемесячной выплаты депутатам Законодательного Собрания Иркут
ской области»
28. Отчет о деятельности комитета по здравоохранению и социальной защите Законодательного 
Собрания Иркутской области за период с 19 сентября по 31 декабря 2018 года
29. Отчет о деятельности комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сель
ском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области в период с сентября 2018 года по 
декабрь 2018 года
30. Правительственный час «О ходе исполнения программы «Содействие созданию в субъектах 
Российской Федерации (исходя из прогнозируемой потребности) новых мест в общеобразователь
ных организациях» на 2016 - 2025 годы, утвержденной распоряжением Правительства Российской 
Федерации от 23 октября 2015 года № 2145-р, в части перехода на односменный режим обучения»
31. Проект постановления «Об отчете начальника Главного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области Калищука А.Е.»
32. Проект постановления «О назначении представителей Законодательного Собрания Иркутской 
области в квалификационную комиссию при Адвокатской палате Иркутской области»
33. Отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике 
и связям с общественными объединениями за период с 19 сентября по 31 декабря 2018 года
34. Отчет о деятельности комиссии по контрольной деятельности Законодательного Собрания Ир
кутской области за период с 19 сентября по 31 декабря 2018 года
35. Информация о результатах выполнения комитетом по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству, комитетом по социально-культурному законо
дательству, комитетом по собственности и экономической политике протокольного поручения от 
6 декабря 2017 года № 25, данного в рамках обсуждения проекта закона Иркутской области «Об 
областном бюджете на 2018 года и плановый период 2019 и 2020 годов»

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Токарева Александра Николаевича»
2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Бульёновой Галины Александровны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Абыковой Марсалины Иннокентьевны»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Ивановой Елены Петровны»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Мусорина Владимира Дмитриевича»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Овчинникова Николая Тихоновича»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Шалаевой Людмилы Михайловны»
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8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Горошко Валентины Валентиновны»
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-455 «О внесении изменения в Закон Иркутской области 
«О транспортном налоге» (2-е чтение)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-459 «О внесении изменения в статью 3.1 Закона Ир
кутской области «О проведении оценки регулирующего воздействия проектов муниципальных 
нормативных правовых актов и экспертизы муниципальных нормативных правовых актов» (2-е 
чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-450 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О бесплатном предоставлении земельных участков в собственность граждан» (второе чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-462 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О должностных лицах органов местного само управ л ения муниципальных образований Ир
кутской области, уполномоченных составлять протоколы об административных правонарушениях, 
предусмотренных частью 2 статьи 14.6, частями 1,2,2.1,3 статьи 14.16, частями 1-3 статьи 14.17, 
статьей 14.19, частью 4 статьи 15.12, частью 6 статьи 19.4, частью 22 статьи 19.5 и статьей 19.6 
Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях» (1-е чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-466 «О внесении изменения в статью 13.3 Закона Ир
кутской области «Об отдельных вопросах муниципальной службы в Иркутской области» (1-е чте
ние)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-474 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О представлении гражданами, претендующими на замещение муниципальной должности, 
лицами, замещающими муниципальные должности, сведений о доходах, расходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера и проверке достоверности и полноты представленных 
ими сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера» (1- 
е чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-464 «Об утверждении заключенных дополнительных: 
соглашений о реструктуризации обязательств (задолженности) Иркутской области перед Россий
ской Федерацией по бюджетным кредитам» (1-е чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-457 «О внесении изменения в статью 3 Закона Иркут
ской области «Об отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в 
Иркутской области» (1-е чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-467 «О внесении изменений в статью 4 Закона Иркут
ской области «О статусе детей Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской обла
сти, и мерах социальной поддержки граждан, которым присвоен статус детей Великой Отече
ственной войны, проживающих в Иркутской области» (1-е чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-472 «О внесении изменений в статью 4 Закона Иркут
ской области «О дополнительной мере социальной поддержки отдельных категорий граждан в 
Иркутской области в виде единовременной денежной выплаты к юбилейным датам со дня рожде
ния» (1-е чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-471 «О внесении изменений в статью 4 Закона Иркут
ской области «О дополнительной мере социальной поддержки граждан, усыновивших (удочерив
ших) детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в Иркутской области» (1-е чте
ние)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-470 «О  внесении изменений в статью 4 Закона Иркут
ской области «О дополнительной мере социальной поддержки в Иркутской области отдельных 
категорий инвалидов I группы в виде компенсации расходов в размере 50 процентов платы за со
держание жилого помещения» (1-е чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-469 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 
домах на территории Иркутской области» (1-е чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-468 «О внесении изменений в отдельные законода
тельные акты Иркутской области в части приведения к единообразию терминологии, касающейся 
коренных малочисленных народов Российской Федерации» (1-е чтение)
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23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-475 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О дополнительной мере социальной поддержки в Иркутской области граждан, нуждающихся 
в древесине для собственных нужд, и о внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области 
«О порядке и нормативах заготовки гражданами древесины для собственных нужд в Иркутской 
области» и статью 2 Закона Иркутской области «Об исключительных случаях заготовки древеси
ны на основании договоров купли-продажи лесных насаждений в Иркутской области» (1-е чтение)
24. Проект постановления «Об отчете члена Совета Федерации Федерального Собрания Россий
ской Федерации - представителя от Законодательного Собрания Иркутской области Брилки С.Ф. 
за период октябрь - декабрь 2018 года»
25. Проект постановления «Об утверждении положения о проведении областного конкурса на 
лучшие журналистские материалы по освещению деятельности Законодательного Собрания Ир
кутской области в средствах массовой информации в 2018 году»
26. Проект постановления «О внесении изменения в приложение к Положению об аппарате Зако
нодательного Собрания Иркутской области»
27. Проект постановления «О внесении изменения в Положение о размере и порядке представле
ния отчета о расходовании ежемесячной выплаты депутатам Законодательного Собрания Иркут
ской области»
28. Отчет о деятельности комитета по здравоохранению и социальной защите Законодательного 
Собрания Иркутской области за период с 19 сентября по 31 декабря 2018 года
29. Отчет о деятельности комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сель
ском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области в период с сентября 2018 года по 
декабрь 2018 года
30. Правительственный час «О  ходе исполнения программы «Содействие созданию в субъектах 
Российской Федерации (исходя из прогнозируемой потребности) новых мест в общеобразователь
ных организациях» на 2016 - 2025 годы, утвержденной распоряжением Правительства Российской 
Федерации от 23 октября 2015 года № 2145-р, в части перехода на односменный режим обучения»
31. Проект постановления «Об отчете начальника Главного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области Калищука А.Е.»
32. Проект постановления «О назначении представителей Законодательного Собрания Иркутской 
области в квалификационную комиссию при Адвокатской палате Иркутской области»
33. Отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике 
и связям с общественными объединениями за период с 19 сентября по 31 декабря 2018 года
34. Отчет о деятельности комиссии по контрольной деятельности Законодательного Собрания Ир
кутской области за период с 19 сентября по 31 декабря 2018 года
35. Информация о результатах выполнения комитетом по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству, комитетом по социально-культурному законо
дательству, комитетом по собственности и экономической политике протокольного поручения от 
6 декабря 2017 года № 25, данного в рамках обсуждения проекта закона Иркутской области «Об 
областном бюджете на 2018 года и плановый период 2019 и 2020 годов»

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ТОКАРЕВА АЛЕКСАНДРА НИКОЛАЕ
ВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:58. Речь 0 мин 28 сек

Коллеги, приступаем к рассмотрению повестки дня.
Лариса Игоревна Егорова, Ваши первые вопросы.
Первый вопрос: проект постановления «О награждении Почетной грамо

той Законодательного Собрания Иркутской области Токарева Александра Нико
лаевича». Лариса Игоревна, Вы уж дальше сами называйте вопросы, да, по по
рядку.
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ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:26. Речь 0 мин 29 сек

Вопрос № 1: о награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области Токарева Александра Николаевича - руководителя Иркут
ского областного отделения Всероссийской общественной организации ветеранов 
«БОЕВОЕ БРАТСТВО».

Предлагаем поддержать ходатайство Иркутского областного отделения 
Всероссийской общественной организации ветеранов «БОЕВОЕ БРАТСТВО», 
решение профильного комитета и комиссии и наградить Токарева Александра 
Николаевича за активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области. 
Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:55. Речь 0 мин 4 сек

Коллеги, голосуем.
ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области
ЛИ: Токарева А.Н.
(п.1/7) Время: 10:18:59

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:59. Речь 0 мин 12 сек

Принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БУЛЬЁНОВОЙ ГАЛИНЫ АЛЕК
САНДРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:19:12. Речь 0 мин 29 сек

Вопрос № 2: о награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области Бульёновой Галины Александровны - руководителя 
кружка муниципального казенного учреждения «Центр культурного и библио
течного обслуживания Казачинско-Ленского района».

Предлагаем поддержать ходатайство Общественного движения Казачин- 
ско-Ленского района «МОЯ ЗЕМЛЯ», решение профильного комитета и комис
сии и наградить Бульёнову Галину Александровну за значительный вклад в раз
витие культуры в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/8)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:41. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем, коллеги.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Бульёнову Г.А.
Время: 10:19:43
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:43. Речь 0 мин 12 с

Принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ АБЫКОВОЙ МАРСАЛИНЫ ИННО
КЕНТЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/9)

формационной политике и связям с общественными объединениями Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:56. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 3: о награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области Абыковой Марсалины Иннокентьевны.

Предлагаем поддержать ходатайство Думы муниципального образования 
«Олойское», решение профильного комитета и комиссии и наградить Абыкову 
Марсалину Иннокентьевну за активную общественно-политическую деятель
ность в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:18. Речь 0 мин 1 сек

Голосуем, коллеги.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Абыкову М.И.
Время: 10:20:19
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:19. Речь 0 мин 13 сек

Принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ИВАНОВОЙ ЕЛЕНЫ ПЕТРОВНЫ»
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ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:20:33. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 4: о награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области Ивановой Елены Петровны.

Предлагаем поддержать ходатайство Черемховской городской обществен
ной организации ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранитель
ных органов, решение профильного комитета и комиссии и наградить Иванову 
Елену Петровну за активную общественно-политическую деятельность в Иркут
ской области Почетной грамотой Законодательного Собрания. Просим поддер
жать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:58. Речь 0 мин 1 сек

Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Иванову Е.П.
Время: 10:20:59
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:59. Речь 0 мин 12 сек

Принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МУСОРИНА ВЛАДИМИРА ДМИТРИЕ
ВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законода

тельного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:21:11. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 5: о награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области Мусорина Владимира Дмитриевича.

Предлагаем поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Лобкова А.В., решение профильного комитета и комиссии и 
наградить. Мусорина Владимира Дмитриевича за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области.

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:34. Речь 0 мин 1 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/10)
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Голосуем, коллеги.
ПОСТАНО-
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/11)

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Мусорина В.Д.
Время: 10:21:35
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:35. Речь 0 мин 14 с

Принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОВЧИННИКОВА НИКОЛАЯ ТИХО
НОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. — председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/12)

формационной политике и связям с общественными объединениями Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:21:49. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 6: о награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области Овчинникова Николая Тихоновича - индивидуального 
предпринимателя.

Предлагаем поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Алдарова К.Р., решение профильного комитета и комиссии и 
наградить Овчинникова Николая Тихоновича за успехи в решении вопросов со
циально-экономического развития Иркутской области Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:14. Речь 0 мин 1 сек

Г олосуем, коллеги.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Овчинникова Н.Т.
Время: 10:22:15
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:15. Речь 0 мин 14 сек

Принято.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ШАДАЕВОЙ ЛЮДМИЛЫ МИХАЙ
ЛОВНЫ»
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ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:22:29. Речь 0 мин 29 сек

Вопрос № 7: о награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области Шалаевой Людмилы Михайловны - директора областного 
государственного бюджетного учреждения культуры «Национальный музей 
Усть-Ордынского Бурятского округа».

Предлагаем поддержать ходатайство Национального музея Усть- 
Ордынского автономного Бурятского округа, решение профильного комитета и 
комиссии и наградить Шадаеву Людмилу Михайловну за значительный вклад в 
развитие культуры в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:58. Речь 0 мин 1 сек

Голосуем, коллеги.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Шадаеву Л.М.
Время: 10:22:59
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:59. Речь 0 мин 13 с

Принято.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГОРОШКО ВАЛЕНТИНЫ ВАЛЕНТИ
НОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:23:13. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 8: о награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области Горошко Валентины Валентиновны - повара муници
пального бюджетного общеобразовательного учреждения «Васильевская средняя 
общеобразовательная школа».

Предлагаем поддержать ходатайство мэра муниципального образования 
«Баяндаевский район», решение профильного комитета и комиссии и наградить 
Горошко Валентину Валентиновну за активную общественно-политическую дея
тельность в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания. 
Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/13)

15



ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/14)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:38. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем, коллеги.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Горошко В.В.
Время: 10:23:39
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:39. Речь 0 мин 18 сек

Принято.
Лариса Игоревна, спасибо Вам большое за проделанную работу.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-455 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНСПОРТНОМ НАЛОГЕ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/15)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:57. Речь 0 мин 15 с

Следующий вопрос. Наталья Игоревна Дикусарова. Проект закона Иркут
ской области «О внесении изменения в Закон Иркутской области «О транспорт
ном налоге» во 2-м чтении. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного

Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:24:12. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, у нас продолжается, 
продолжалась работа над указанным проектом закона во 2-м чтении. У нас было 
техническое замечание у правового управления. Мы это техническое замечание 
поправкой депутата Законодательного Собрания устранили. Комитет принял ре
шение: одобрить поправку, одобрить таблицу предлагаемую, в которой одна 
предлагаемая поправка и предложить сессии Законодательного Собрания принять 
указанный проект закона во втором и окончательном чтении и направить на об
народование Губернатору Иркутской области. Просим поддержать решение ко
митета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:45. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:24:47
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:47. Речь 0 мин 19 сек

Таблица одобренных поправок принята. Голосуем принятие Закона и 
направления Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 10:25:06
Присутствие -  39. Отсутствие — 6. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:06. Речь 0 мин 17 сек

Принято. Спасибо, Наталья Игоревна.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-459 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 3.1 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРОВЕДЕНИИ ОЦЕНКИ РЕГУЛИРУ
ЮЩЕГО ВОЗДЕЙСТВИЯ ПРОЕКТОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ НОРМАТИВНЫХ ПРАВО
ВЫХ АКТОВ И ЭКСПЕРТИЗЫ МУНИЦИПАЛЬНЫХ НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ АК
ТОВ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:23. Речь 0 мин 29 с

Следующий вопрос. Николай Степанович Труфанов.
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркут

ской области «О проведении оценки регулирующего воздействия проектов муни
ципальных нормативных правовых актов и экспертизы муниципальных норма
тивных правовых актов» («О внесении изменения в статью 3.1 Закона Иркутской 
области «О проведении оценки регулирующего воздействия проектов муници
пальных нормативных правовых актов и экспертизы муниципальных норматив
ных правовых актов») (законодательная инициатива прокурора Иркутской обла
сти), 2-е чтение. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:25:52. Речь 1 мин 4 сек

Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской области № 459 
«О внесении изменений в статью 3.1 Закона Иркутской области «О проведении 
оценки регулирующего воздействия проектов муниципальных нормативных пра
вовых актов и экспертизы муниципальных нормативных правовых актов», 2-е 
чтение.

В рамках работы над данным законопроектом комитет проводил заседания 
рабочих групп, по результатам которых к проекту закона поступили поправки, 
внесенные прокурором Иркутской области Ворониным Александром Борисови
чем. Данными поправками предлагается уточнить критерии включения муници
пальных районов, городских округов Иркутской области в перечень муниципаль
ных районов и городских округов Иркутской области, в которых проведение 
оценки регулирующего воздействия является обязательным. Поправки рассмот
рены, одобрены. Сформирована таблица одобренных поправок. В соответствии с

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/16)
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 10/17)

решением комитета рекомендуем Законодательному Собранию Иркутской обла
сти принять указанный проект закона во втором чтении и продолжить работу над 
этим законом в третьем чтении. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:56. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Николай Степанович. Коллеги, голосуем таблицу одобренных 
поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:26:59
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 10/18)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:59. Речь 0 мин 24 с 

Принято.
Коллеги, голосуем принятие проекта закона во втором чтении и продол

жения работы над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения в третьем чтении.

Предельный срок предоставления - 5 апреля.

Принять проект закона во втором чтении и продолжить работу над ним 
Время: 10:27:23
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:23. Речь 0 мин 15 с

Принято. Спасибо, Николай Степанович.

И. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-450 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ 
УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ЕРАЖДАН» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:39. Речь 0 мин 17 с

Коллеги, следующий вопрос. Роман Федорович Еабов.
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркут

ской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собствен
ность граждан» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания Иркутской области Алдарова, Габова, Перетолчина, Петрук) (2-е чтение). 
Пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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ДОКЛАД: Время: 10:27:56. Речь 1 мин 27 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/19)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л1/20)

ВЫСТУПИЛИ:

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, выше
указанный проект закона мы рассматриваем во втором чтении. Напомню, что це
лесообразность принятия данного закона была обусловлена тем, что необходимо 
было снять те ограничения в праве реализовать свое право на получение участка 
земли бесплатно в собственность для ведения личного хозяйства, для постройки 
жилого помещения для людей, которые проживают в центральной экологической 
зоне озера Байкал, и тем самым не могут реализовать данное право, которое дей
ствует для других жителей Иркутской области.

Данный проект, как я сказал, мы рассматриваем во втором чтении. Ко вто
рому чтению поступили поправки от депутатов Алдарова, Габова, Попова. Эти 
поправки носят юридико-технический характер. Они направлены на то, что уточ
няют, что земельные участки, изъятые или ограниченные в обороте, не предо
ставляют в собственность.

Комитетом предлагается внести на рассмотрение Законодательного Со
брания Иркутской области таблицу одобренных поправок. Второе. Проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О бес
платном предоставлении земельных участков в собственность граждан». И реко
мендовать Законодательному Собранию Иркутской области принять данный за
конопроект во втором (окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных по
правок. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:23. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Роман Федорович.
Коллеги, голосуем таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:29:26
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  37. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:27. Речь 0 мин 17 с

Принято. Голосуем принятие Закона и направление Губернатору области 
для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 10:29:43
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:44. Речь 0 мин 13 с

Принято.
Спасибо, Роман Федорович.
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12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-462 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОЛЖНОСТНЫХ ЛИЦАХ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМО
УПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, УПОЛНОМО
ЧЕННЫХ СОСТАВЛЯТЬ ПРОТОКОЛЫ ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЯХ, 
ПРЕДУСМОТРЕННЫХ ЧАСТЬЮ 2 СТАТЬИ 14.6, ЧАСТЯМИ 1,2,2.1,3 СТАТЬИ 14.16, ЧАСТЯ
МИ 1-3 СТАТЬИ 14.17, СТАТЬЕЙ 14.19, ЧАСТЬЮ 4 СТАТЬИ 15.12, ЧАСТЬЮ 6 СТАТЬИ 19.4, 
ЧАСТЬЮ 22 СТАТЬИ 19.5 И СТАТЬЕЙ 19.6 КОДЕКСА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОБ АД
МИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЯХ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:57. Речь 1 мин 2 сек

Следующий вопрос. Петров Сергей Борисович - руководитель службы по
требительского рынка и лицензирования Иркутской области, просим Вас, пожа
луйста, пройти на трибуну.

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О должностных лицах органов местного самоуправления муници
пальных образований Иркутской области, уполномоченных составлять протоко
лы об административных правонарушениях, предусмотренных частью 2 статьи 
14.6,частями 1, 2, 2.1, 3 статьи 14.16, частями 1 -3  статьи 14.17, статьей 14.19, ча
стью 4 статьи 15.12, частью 6 статьи 19.4, частью 22 статьи 19.5 и статьей 19.6 
Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях». Пожа
луйста, Сергей Борисович.

ПЕТРОВ С.Б. -  руководитель службы потребительского рынка и лицензирования 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:30:59. Речь 1 мин 27 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, в ноябре 2018 года 
внесены изменения в Кодекс об административных правонарушениях, в соответ
ствии с которыми должностные лица органов, осуществляющих государственный 
контроль в области оборота алкогольной продукции, наделены полномочиями по 
составлению протоколов по статье 14 - 17.1 КоАП Российской Федерации за не
законную розничную продажу алкогольной и спиртосодержащей пищевой про
дукции физическим лицам. Ранее составление протоколов за указанные наруше
ния осуществлялось только органами внутренних дел. Напомню, что региональ
ным законом 26-03 органы местного самоуправления муниципальных образова
ний Иркутской области наделены полномочиями по осуществлению региональ
ного государственного контроля в области розничной продажи алкогольной и 
спиртосодержащей продукции, в связи с чем Законом 58-03 определены долж
ностные лица, уполномоченные составлять протоколы об административных пра
вонарушениях в области розничной продажи алкогольной продукции. Проектом 
закона предлагается наделить должностные лица органов местного самоуправле
ния полномочиями по составлению протоколов об административных правона
рушениях по статье 14 - 17.1 Кодекса об административных правонарушениях. 
Проект закона разработан в целях пресечения органами местного самоуправления 
правонарушений в области розничной продажи алкогольной и спиртосодержащей 
продукции физическим лицам на территории соответствующих муниципальных 
образований Иркутской области. Предлагаемые изменения расширять права 
должностных лиц муниципальных образований по составлению протоколов об 
административных правонарушениях. Принятие проекта закона не потребует до
полнительных расходов из областного бюджета. Доклад закончен.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 10:32:26. Речь 0 мин 4 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/21)

Спасибо большое, Сергей Борисович. Пожалуйста, присаживайтесь.
Виктор Леонидович Побойкин, Вам слово.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:32:30. Речь 0 мин 22 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Проект закона на заседании комитета 
рассмотрен. Все необходимые заключения поступили. Решение комитета: реко
мендовать принять его в первом чтении и рассмотреть во втором (окончательном) 
чтении после проведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать реше
ние комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:52. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в первом чтении и 
рассмотрение его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 10:33:01
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За — 39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/22)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:01. Речь 0 мин 19 с 

Спасибо.
Голосуем принятие Закона и направление Губернатору области для обна

родования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 10:33:20
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:20. Речь 0 мин 19 с

Спасибо. Принято.

13.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-466 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 13.3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ МУНИЦИ
ПАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 10:33:39. Речь 0 мин 22 с

Бабенко Вячеслав Владимирович - исполняющий обязанности прокурора 
Иркутской области, пожалуйста, просим Вас на трибуну выступить по 13-му во
просу.

Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в статью 13.3 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах муниципальной службы в 
Иркутской области» (законодательная инициатива прокурора Иркутской обла
сти). Пожалуйста, Вячеслав Владимирович.

БАБЕНКО В.В. -  и.о. прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:34:01. Речь 1 мин 19 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, данный проект 
разработан с целью приведения областного Закона в соответствие с трудовым за
конодательством. Так, в августе 2018 года в Трудовой кодекс Российской Феде
рации внесены изменения, предусматривающие, что дисциплинарные взыскания 
за несоблюдение ограничений и запретов, неисполнение обязанностей, установ
ленных законодательством Российской Федерации о противодействии коррупции, 
не может быть применено позднее 3-х лет со дня совершения проступка. В ука
занные сроки не включается время производства по уголовному делу. В то же 
время частью 2 статьи 13 Закона Иркутской области "Об отдельных вопросах му
ниципальной службы в Иркутской области" по-прежнему определено, что взыс
кания за нарушение требований антикоррупционного законодательства должно 
быть применено не позднее 6 месяцев со дня поступления Информации о совер
шении коррупционного правонарушения. Таким образом, часть 2 статьи 13 Зако
на Иркутской области от 15 октября 2007 года № 88-оз "Об отдельных вопросах 
муниципальной службы в Иркутской области" необходимо привести в соответ
ствие с действующим федеральным законодательством. Прошу поддержать ини
циативу прокурора области. У меня все. Спасибо за внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:20. Речь 0 мин 17 с

Спасибо, Вячеслав Владимирович. Рады, что к нам присоединилась Ольга 
Николаевна. Я  вижу, что вопросов к Вам нет, поэтому, пожалуйста, присаживай
тесь. Виктор Леонидович Побойкин, пожалуйста, Вам слово.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра

ния Иркутской области
СОДОКЛАД: Время: 10:35:37. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект рассмотрен на заседании коми
тета. Комитет рекомендует принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним во втором чтении. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:54. Речь 0 мин 10 с

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в первом чтении и 
продолжение работы над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во втором чтении. Предельный срок предоставления поправок - 
5 апреля. Пожалуйста, голосуем.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ:
(п. 13/23)

Время: 10:36:04
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:04. Речь 0 мин 26 с

Принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-474 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРЕДСТАВЛЕНИИ ГРАЖДАНАМИ, ПРЕТЕНДУЮЩИМИ 
НА ЗАМЕЩЕНИЕ МУНИЦИПАЛЬНОЙ ДОЛЖНОСТИ, ЛИЦАМИ, ЗАМЕЩАЮЩИМИ МУ
НИЦИПАЛЬНЫЕ ДОЛЖНОСТИ, СВЕДЕНИЙ О ДОХОДАХ, РАСХОДАХ, ОБ ИМУЩЕСТВЕ И 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА И ПРОВЕРКЕ ДОСТОВЕРНОСТИ И 
ПОЛНОТЫ ПРЕДСТАВЛЕННЫХ ИМИ СВЕДЕНИЙ О ДОХОДАХ, РАСХОДАХ, ОБ ИМУЩЕ
СТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:30. Речь 0 мин 25 с

Вячеслав Владимирович, я приношу свои извинения, я Вас рано отпустил. 
Второй вопрос, следующий, точнее, вопрос тоже Ваш.

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О представлении гражданами, претендующими на замещение муници
пальной должности, лицами, замещающими муниципальные должности, сведений о 
доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера и 
проверке достоверности и полноты представленных ими сведений о доходах, расхо
дах, об имуществе и обязательствах имущественного характера» (законодательная 
инициатива прокурора Иркутской области). Пожалуйста, Вячеслав Владимирович.

БАБЕНКО В.В. -  и.о. прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:36:55. Речь 2 мин 15 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, предлагаемые проку
ратурой изменения к данному областному закону сформированы на основе практики 
его применения. Нами выявлено, что не все вопросы в нем урегулированы в полном 
объеме. В связи с этим проектом закона предлагается дополнить статьи 4, 5, 7 Зако
на Иркутской области от 7 ноября 2017 года № 73-03 нормами, устанавливающими 
сроки для принятия и направления решений о проверке достоверности и полноты 
сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного ха
рактера. Так, в статье 4 предлагается уточнить, что решение о проверке достоверно
сти и полноты сведений о доходах и расходах, об имуществе и обязательствах иму
щественного характера принимаются не позднее 14 календарных дней С момента по
ступления соответствующей информации. В статье 5 предусмотреть необходимость 
информировать в двадцатидневный срок орган, направивший информацию, о ре
зультатах ее рассмотрения. В статье 7 установить срок, в течение которого Губерна
тором области направляется заявление в орган местного самоуправления или в суд в 
тридцатидневный срок с момента принятия соответствующего решения.

Также проектом закона предлагается исключить участие комиссии по коор
динации работы по противодействию коррупции в Иркутской области из процесса
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рассмотрения результатов проверки достоверности и полноты сведений о доходах, 
расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера. Участие ко
миссии в рассмотрении Губернатором результатов проверки достоверности и полно
ты сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера действующим законодательством не предусмотрены. В результате приня
тие данной поправки правового пробела не возникает, так как согласно статье 4 За
кона области проверка достоверности и полноты сведений, представленные в соот
ветствии с настоящим Законом, осуществляется уполномоченным органом по реше
нию Губернатора области. Хочу отметить, что мы готовы продолжить работу над 
проектом с учетом предложений, высказанных Губернатором области и правовым 
управлением Законодательного Собрания. Прошу поддержать инициативу прокуро
ра области и принять проект закона в первом чтении. У меня все. Спасибо за внима
ние.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:10. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Вячеслав Владимирович. Есть выступление у Андрея Сергеевича 
Левченко. Пожалуйста.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:39:15. Речь 2 мин 50 сек

Уважаемые депутаты, вчера на заседании нашей фракции данный законопро
ект был рассмотрен и мне поручено от лица фракции выступить по данному вопро
су. Я  прошу всех обратить большое внимание на те положения законопроекта, где 
предлагается из процесса рассмотрения сведений об имуществе, о доходах лиц, ко
торые обязаны их предоставлять ежегодно, исключить комиссию, которая осу
ществляет деятельность при Губернаторе Иркутской области.

Данная комиссия является публичным, так скажем, органом. Туда могут быть 
приглашены любые участники, приглашаются средства массовой информации. И 
фактически при исключении данной комиссии из данного процесса прокуратурой 
Иркутской области предлагается ограничить получение информации жителями Ир
кутской области о тех сведениях, о тех, точнее, нарушениях в предоставлении све
дений, которые предоставляют должностные лица, депутаты и муниципальные, и 
областные, и, значит, частенько нарушают требования законодательства.

Обращаю внимание, что есть заключение по данному законопроекту как пра
вового управления Законодательного Собрания, так и Губернатора, которые подчер
кивают, что никаких разночтений с федеральным антикоррупционным законода
тельством сегодня, когда данная комиссия существует, не имеется. То есть эта ко
миссия на сегодняшний день создана и работает абсолютно правомочно, не наруша
ет никакие требования ни федеральных, ни областных законов наших. И, соответ
ственно, может спокойно работать далее. Она существует уже несколько лет, и до
статочно продуктивно свою работу особенно в последний год, как вы все знаете, 
выполняет.

Поэтому наша фракция в первом чтении будет голосовать согласно принято
му вчера решению за данный законопроект, поскольку там не только обозначенные 
мною положения затрагиваются, но и другие, которые действительно нужно вно
сить. Но при втором чтении мы считаем, что в обязательном порядке должны внесе
ны быть поправки, которые бы оставили существование данной комиссии как она 
сегодня работает под председательством Губернатора. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:05. Речь 0 мин 5 сек
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Спасибо, Андрей Сергеевич. Вячеслав Владимирович, я так понимаю...

БАБЕНКО В.В.
Я  готов пояснить.

СОКОЛ С.М.
Вы будете пояснять? Да, пожалуйста.

БАБЕНКО В.В. -  и.о. прокурора Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:42:10. Речь 1 мин 17 сек

Уважаемые депутаты, согласно положению комиссия является постоянно 
действующим координационным органом при высшем должностном лице субъекта 
Российской Федерации, в основные задачи которой входят в том числе обеспечение 
координации деятельности высшего исполнительного органа государственной вла
сти субъекта Российской Федерации, органов исполнительной власти субъектов 
Российской Федерации и органов местного самоуправления по реализации государ
ственной политики в области противодействия коррупции, обеспечения согласован
ных действий органов исполнительной власти субъектов Российской Федерации, 
органов местного самоуправления, а также их взаимодействие с территориальным 
органом федерального... федеральных государственных органов при реализации мер 
по противодействию коррупции в субъектах Российской Федерации. Участие ко
миссии в рассмотрении Губернатором результатов проверки достоверности и полно
ты сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера действующим законодательством не предусмотрено. Вот. При этом, как я 
раньше уже говорил, в полномочия Губернатора области входит поручение данных 
проверок специальному органу, в частности, которым может быть Управление по 
противодействию коррупции. У меня все, спасибо за внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:27. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Александр Викторович Ведерников, пожалуйста, Вам слово.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:43:31. Речь 1 мин 12 сек

Предлагаю поддержать позицию прокуратуры, потому что Андрей Сергеевич 
немножко под другим углом комментирует данное предложение. Дело в том, что и в 
правовом заключении, и в заключении правового управления ЗС речь идет только о 
том, что комиссия имеет право совещательного голоса, но высшее должностное ли
цо отвечает за результаты этих проверок и принятие окончательного решения. Выс
шее должностное лицо может создать сколько угодно совещательных органов, кото
рые помогут в том числе и публично, осветить результаты проверок. Но прописы
вать ли это в Законе? Почему мы какой-то совещательный орган должны прописы
вать в Законе? Пусть подзаконными актами Губернатор создает любые совещатель
ные органы. Поэтому предложение прокуратуры касается только одного этого во
проса. Закон не требует прописывать совещательное участие комиссии в процессе 
принятия решения Губернатором. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:43. Речь 0 мин 1 сек
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Сергей Алексеевич Бренюк, пожалуйста.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:44:44. Речь 0 мин 42 сек

Вы знаете, я предлагаю все-таки к этому вопросу вернуться во втором чте
нии, как предложил Андрей Сергеевич. Но просто такую ремарку, что ли, хотел вы
разить. Вообще-то, более чем в четверти субъектов Российской Федерации вот такие 
комиссии существуют, и за ними закреплены те полномочия, о которых речь идет 
здесь. Ну я думаю, что во втором чтении мы уже будем готовы квалифицированно 
свое мнение здесь высказать и защитить. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:26. Речь 0 мин 0 сек

Спасибо. Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:45:26. Речь 0 мин 37 сек

Да. Еще раз хотелось бы выступить по данному вопросу. Указом Президента 
Российской Федерации от 15 июля 2015 года № 364 высшим должностным лицам 
субъектов Российской Федерации рекомендовано образовать комиссии по коорди
нации работы по противодействию коррупции в субъектах Российской Федерации. 
То есть это не совещательный орган, а координационный и очень важный. Поэтому 
мы считаем, что он должен быть прописан в областном Законе. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:03. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Вячеслав Владимирович.

БАБЕНКО В.В. -  и.о. прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:46:05. Речь 0 мин 7 сек

Позиция нами обозначена. Я  думаю, что депутаты вправе принять то реше
ние, которое они примут.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:12. Речь 0 мин 1 сек

Да, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:46:13. Речь 0 мин 43 сек

Коллеги, речь идет не в целом и в общем, а конкретные функции: рассмотре
ние результатов проверок. Поэтому не надо использовать лозунги и ссылки на Ука
зы Президента. Там совершенно четко, в предложении прокуратуры, касается одна 
конкретная функция: рассмотрение результатов проверки. Поэтому... Но, Андрей 
Сергеевич, надо уважительно относиться к Губернатору. Он будет решать, какие со
вещательные органы будут помогать ему рассматривать результаты проверки. Не
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надо ему навязывать это в Законе. Пусть этот вопрос будет он решать самостоятель
но подзаконными актами. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:56. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Вячеслав Владимирович, спасибо Вам большое. Пожалуйста, при
саживайтесь. Виктор Леонидович Побойкин.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир

кутской области
СОДОКЛАД: Время: 10:47:00. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании комитета. Коми
тет рекомендует принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним во втором. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:13. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем.
ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ВАЛИ: Время: 10:47:14
(п. 14/24) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

За -  37. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:14. Речь 0 мин 18 с

Принято.
Предельный срок предоставления поправок - 5 апреля.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-464 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ЗАКЛЮЧЕН
НЫХ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ СОГЛАШЕНИЙ О РЕСТРУКТУРИЗАЦИИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ (ЗА
ДОЛЖЕННОСТИ) ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРЕД РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИЕЙ ПО БЮД
ЖЕТНЫМ КРЕДИТАМ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:33. Речь 0 мин 29 с

Следующий вопрос. Наталия Вениаминовна Бояринова - министр финан
сов Иркутской области, пожалуйста, просим Вас на трибуну. Вопрос о проекте 
закона Иркутской области «Об утверждении заключенных дополнительных со
глашений о реструктуризации обязательств (задолженности) Иркутской области 
перед Российской Федерацией по бюджетным кредитам».

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:48:02. Речь 1 мин 10 сек

Уважаемые депутаты, уважаемый Сергей Михайлович, 29 декабря 2018
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 5/25)

ВЫСТУПИЛИ:

года между Министерством финансов Российской Федерации и Правительством 
Иркутской области было заключено дополнительное соглашение о предоставле
нии бюджетных кредитов из федерального бюджета субъектам Российской Феде
рации, предусматривающих дополнительные меры ответственности субъектов 
Российской Федерации в случае нарушения графика гашения ранее предостав
ленных бюджетных кредитов в виде установления штрафных санкций в размере 
1/300 ключевой ставки банка России за каждый день просрочки. В соответствии с 
действующим федеральным законодательством все дополнительные соглашения, 
заключаемые в рамках бюджетной компании по реструктуризации бюджетных 
кредитов, подлежат обязательному утверждению законодательным органом субъ
екта Российской Федерации. Учитывая вышеизложенное, прошу депутатов рати
фицировать данные дополнительные соглашения.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:12. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо большое, Наталия Вениаминовна. Пожалуйста, присаживайтесь. 
Наталья Игоревна, прошу Вас откомментировать.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:49:14. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые депутаты, мы рассмотрели указанный проект закона на заседа
нии комитета. С учетом того, что у нас положительные заключения, нет предло
жений, нет замечаний, комитет принял следующее решение: рекомендовать сес
сии Законодательного Собрания принять указанный проект в первом чтении и без 
продолжения над ним работы после лингвистической экспертизы в окончатель
ном чтении на данной сессии Законодательного Собрания. Просим поддержать 
решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:46. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в первом чтении и 
рассмотрение его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 10:49:53
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:53. Речь 0 мин 19 сек

Принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем принятие Закона и 

направление Губернатору области для обнародования.
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ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
ЛИ: Время: 10:50:12
(п Л 5/26) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:12. Речь 0 мин 19 сек

Принято. Закон принят.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-457 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКИ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, 
ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:31. Речь 0 мин 21 сек

Переходим к следующему вопросу. Александр Юрьевич Гаськов. Проект 
закона Иркутской области «О внесении изменения в статью 3 Закона Иркутской 
области «Об отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, остав
шихся без попечения родителей, в Иркутской области». Это законодательная 
инициатива депутатов Гаськова, Лобкова. Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:50:52. Речь 2 мин 34 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Добрый день, Сергей Михайлович, добрый 
день, коллеги, добрый день, приглашенные. Я не будут зачитывать проект закона, 
Сергей Михайлович вам уже зачитал. Я дам коротко информацию. По состоянию 
на 1 января 2019 года общее количество детей-сирот, состоящих на учете в орга
нах опеки и попечительства в Иркутской области, составляет - 16546 человек. Не
смотря на ежегодное (непонятно) таких детей Иркутская область продолжает ли
дировать по данному показателю среди других субъектов Российской Федерации. 
Необходимым фактором поддержки (непонятно) семьи, стимулирования граждан 
о приеме детей в семьи является обеспечение выплаты (непонятно). Общий раз
мер выплачиваемых средств с учетом увеличения применения районных коэффи
циентов составляет в южных районах Иркутской области - 6240 рублей, в север
ных районах - 6760 рублей. Величина прожиточного минимума для детей за 4-й 
квартал 2018 года составляет в южных районах области - 10161 рубль, в северных 
районах - 13538 рублей. Законопроектом предлагается увеличить размер денеж
ных средств на содержание ребенка, находящегося под опекой и попечитель
ством, до величины прожиточного минимума для детей по районной местности, в 
которой проживает ребенок, находящийся под опекой или попечительством. 
Принятие законопроекта повлечет за собой дополнительные расходы областного 
бюджета. По предварительным расчетам данная сумма составляет более 995 мил
лионов рублей. По результатам проведенных предварительных переговоров с 
Правительством Иркутской области с целью снижения нагрузки на областной 
бюджет предлагается поэтапное увеличение размера выплаты: с 1 июня 2019 года 
- до 8219 рублей. Это величина прожиточного минимума в целом по Иркутской
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области в расчете на душу населения за 4-й квартал 2018 года, 10958 - за вычетом 
25 %, с 1 января 2020 года - до величины прожиточного минимума. Планируется 
подготовка поправок, закрепляющих данные переходные положения в процессе 
второго чтения. Комитетом получены все необходимые заключения на законо
проект: заключение прокуратуры Иркутской области, Главного управления Ми
нистерства юстиции по Иркутской области, Уполномоченного по правам ребенка 
в Иркутской области Семеновой Светланы Николаевны, правового управления 
аппарата Законодательного Собрания Иркутской области положительные. Губер
натором Иркутской области законопроект поддерживается при условии поэтап
ного увеличения размера выплаты на содержание подопечных до величины про
житочного минимума. В связи с этим комитет предлагает принять законопроект в 
первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний 
в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:26. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Вопросов к Вам не вижу. Есть. Пожалуй
ста, Наталья Игоревна. Или нет? Позже? Хорошо. Спасибо.

Голосуем принятие закона в первом чтении...

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:53:45. Речь 1 мин 8 сек

Есть выступление, разрешите.

СОКОЛ С.М.
Пожалуйста, выступайте.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Прошу прощения.

СОКОЛ С.М.
Александра Юрьевича...

ДИКУСАРОВА Н.И.
Да, можно.

СОКОЛ С.М.
Да? Александр Юрьевич, спасибо.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Уважаемые коллеги, уважаемые депутаты, мы вчера на фракции "Единой 

России" рассматривали указанный проект закона. Он разработан нашим про
фильным комитетом. Один из соавторов - наш коллега, член нашей фракции. Те
ма достаточно четко и серьезно прорабатывалась в Законодательном Собрании. С 
этим вопросом к нам обращаются практически на каждом приеме, к каждому из 
депутатов, вопрос назрел. В связи с этим фракция "Единая Россия" приняла ре
шение единогласно поддержать указанный проект закона, даже несмотря на то, 
что в заключении Губернатора указывается, что он поддерживается при условии 
поэтапного увеличения размера, мы в полном объеме поддерживаем указанный 
проект закона. Поэтому фракция "Единая Россия" будет консолидировано голо
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совать за указанный проект закона. Просим поддержать проект закона и коллег по 
Законодательному Собранию.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:53. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в 
первом чтении и продолжение работы над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 10:55:04
(п. 16/27) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

За -  38. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:04. Речь 0 мин 21 сек

Спасибо, проект закона принят.
Предельный срок предоставления поправок - 10 апреля.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-467 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ ДЕТЕЙ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕ
СТВЕННОЙ ВОЙНЫ, ПРОЖИВАЮЩИХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И МЕРАХ СОЦИАЛЬ
НОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, КОТОРЫМ ПРИСВОЕН СТАТУС ДЕТЕЙ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕ
СТВЕННОЙ ВОЙНЫ, ПРОЖИВАЮЩИХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:25. Речь 0 мин 36 сек

Виктор Васильевич Игнатенко - Уполномоченный по правам человека в 
Иркутской области просим Вас на трибуну. Первый Ваш вопрос, мы сегодня дол
го Вас не будем отпускать с этой трибуны, первый Ваш вопрос: проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в статью 4 Закона Иркутской области 
«О статусе детей Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской об
ласти, и мерах социальной поддержки граждан, которым присвоен статус детей 
Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской области» (законода
тельная инициатива Уполномоченного по правам человека в Иркутской области). 
Пожалуйста, Виктор Васильевич.

ИГНАТЕНКО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:56:01. Речь 4 мин 26 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, вашему вниманию 
предлагается проект закона о внесении изменений в статью 4 областного Закона 
«О статусе детей Великой Отечественной войны» и о мерах социальной поддерж
ки этой категории граждан.

Необходимость разработки и внесения этого законопроекта в Законода
тельное Собрание была вызвана конкретной ситуацией нарушения прав одной из 
жительниц Иркутской области. Речь идет, в частности, о жительнице города 
Братска, она сначала жила, потом в Братском районе, Федотовой Александры 
Митрофановны, 1931 года рождения. Она обратилась с заявлением в местное
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управление соцзащиты, чтобы ей была выплачена выплата в размере 2000 рублей 
к 9 Мая. Местное управление соцзащиты отказало ей на том основании, что она 
обратилась с заявлением об этой выплате не по месту жительства, а по месту пре
бывания. Ее жизненная ситуация заключалась в том, что она проживала в Брат
ске, вот, в возрасте солидном, требовался уход, она переехала к родственнице в 
Братский район. Естественно, все другие виды выплат, в том числе и пенсия, по
следовали туда, по месту пребывания. Она официально в соответствии с законо
дательством зарегистрировалась по месту пребывания у внучки. Поступила жало
ба ко мне на нарушение прав. Мы провели проверку, пришли к выводу, что были 
нарушены права этой гражданки, и управление социальной защиты незаконно от
казало в выплате этой гражданке, выплаты к 9 Мая. Министерство социальной 
политики на соответствующее заключение, которое мною было сделано по фак
там нарушения прав гражданки, ответило, что здесь они не усматривают каких- 
либо нарушений. Я  обратился к Председателю Правительства Иркутской области. 
В ответе Председателя Правительства Иркутской области также был ответ, что 
они не усматривают никаких нарушений. Так как у меня нет права обращения с 
исковым заявлением в защиту прав конкретных граждан, мы попросили прокуро
ра Братского района выступить с исковым заявлением в защиту прав этой граж
данки. Братский городской суд принял решение, рассмотрев дело о том, что мест
ное управление соцзащиты отказало ей в этой выплате незаконно. Управление 
соцзащиты обжаловало это решение Братского городского суда в областной суд. 
Коллегия по гражданским делам Иркутского областного суда признала решение 
суда по первой инстанции законным и обоснованным. Таким образом, областной 
суд поддержал позицию Уполномоченного по правам человека в Иркутской обла
сти по данной конкретной ситуации. Анализ того, что послужило причиной... Ну, 
в ноябре ей выплата была этой женщине оказана, но вот, возникла такая ситуа
ция, что в судебном порядке пришлось восстанавливать права этой гражданки. 
Причиной такого отказа явилось то, что в нашем областном законе, о котором 
речь идет, указана только возможность обращения за выплатой и оказание этой 
выплаты только по месту жительства. И в Законе не учитывается тот факт, что 
граждане могут, в соответствии с Законом имеют право на выбор места житель
ства, ну, и на выбор места временного пребывания. Поэтому мы должны с вами 
стремиться, чтобы в областных законах исчерпывающим образом регламентиро
вались основания и отказов, и основания реализации соответствующих мер соци
альной поддержки. Поэтому предлагается в этом Законе предусмотреть, что 
граждане за этой выплатой могут обращаться как по месту жительства, где они 
имеют регистрацию, так и по месту пребывания, чтобы исключить ситуации 
нарушения прав граждан по мотивам того, что они обращаются за соответствую
щими мерами поддержки по месту пребывания. Прошу вас этот законопроект 
принять в первом чтении и продолжить совместно работу по законопроекту ко 
второму чтению. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:27. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Виктор Васильевич. Вопросов, комментариев я пока желающих 
не вижу. A-а, есть. Пожалуйста, Александр Юрьевич. Ну, Вам я хотел слово дать 
и так. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Я  Вас опередил маленько. Можно?

СОКОЛ С.М.
Да-да, конечно.

32



ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/28)

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:00:38. Речь 0 мин 44 сек

Комитетом получены все необходимые заключения на законопроект. За
конопроект был обсужден на заседании рабочей группы, много вопросов. Кон
цепция законопроекта поддерживается. Вместе с тем с учетом предлагаемых из
менений усматривается необходимость дополнительно проработать перечень до
кументов, необходимых для присвоения статуса детей Великой Отечественной 
войны, проживающих в Иркутской области, и предоставления им мер социальной 
поддержки. В связи с этим комитет рекомендует Законодательному Собранию 
принять законопроект в первом чтении и продолжить работу над ним для рас
смотрения его во втором чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:22. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Желающих выступить и задать вопросы 
нет, поэтому предлагаю перейти к голосованию. Принять проекта закона в пер
вом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в 
виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Голосуем, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 11:01:37
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:37. Речь 0 мин 21 сек

Принято.
Коллеги, предельный срок предоставления поправок - 10 апреля.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-472 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕЕОРИЙ ГРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ВИДЕ 
ЕДИНОВРЕМЕННОЙ ДЕНЕЖНОЙ ВЫПЛАТЫ К ЮБИЛЕЙНЫМ ДАТАМ СО ДНЯ РОЖДЕ
НИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:59. Речь 0 мин 22 сек

Виктор Васильевич, следующий вопрос тоже Ваш. Проект закона Иркут
ской области «О внесении изменений в статью 4 Закона Иркутской области «О 
дополнительной мере социальной поддержки отдельных категорий граждан в Ир
кутской области в виде единовременной денежной выплаты к юбилейным датам 
со дня рождения» (законодательная инициатива Уполномоченного по правам че
ловека в Иркутской области). Пожалуйста, Виктор Васильевич.

ИГНАТЕНКО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 11:02:21. Речь 1 мин 56 сек



Уважаемые депутаты, вот по ситуации, которая возникла с законопроек
том, который только что вам докладывал, мною было принято решение провести 
анализ областного законодательства на предмет регламентации оснований полу
чения соответствующих мер социальной поддержки по месту жительства либо по 
месту пребывания. Есть ли так называемое "квалифицированное молчание зако
нодателя" в этих ситуациях либо пробелы. И вот остальные 3 законопроекта как 
раз были подготовлены и внесены на ваше рассмотрение в связи с тем, что, на 
мой взгляд, тоже вот есть те ситуации, когда закон может создавать предпосылки 
в силу наличествующего пробела для возможного нарушения прав граждан, кото
рые будут обращаться за мерами социальной поддержки.

В частности, в этом законопроекте предлагается включить также положе
ние о том, что соответствующие выплаты к юбилейным датам могут выплачи
ваться как по месту жительства, так и по месту пребывания, где гражданин заре
гистрирован, и соответственно обращаться за тем, чтобы такие выплаты были 
начислены. Также предлагается сделать коррективы по документам, которые 
представляются для реализации этой меры социальной поддержки. Здесь есть 
дискуссия, сразу скажу, что в некоторых заключениях разные точки зрения вы
сказаны по вопросу представления соответствующих документов. Я думаю, что 
мы ко второму чтению все эти вопросы можем отработать с тем, чтобы макси
мально точно, законно, полно регламентировать все возникающие ситуации по 
механизму реализации права на выплаты соответствующих денежных выплат 
граждан к юбилейным датам. Прошу принять законопроект в первом чтении. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:17. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Роман Викторович Буянов, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:04:18. Речь 1 мин 39 сек

Да, я озвучу сразу позицию Губернатора и Правительства вот по всем 4 за
конопроектам. И действительно, Правительством Иркутской области поддержи
ваются данные поправки, поскольку сейчас при наличии разветвленной сети мно
гофункциональных центров "Мои документы" есть возможность подавать соот
ветствующие заявления о предоставлении мер социальной поддержки не только 
по месту жительства, но по месту пребывания. При этом, поскольку в той иници
ативе, которая внесена Уполномоченным, допускается опять же неясность в во
просе места пребывания, ограниченной территорией Иркутской области или нет, 
мы вот с Уполномоченным по правам человека договорились, что ко второму 
чтению отработаем все эти моменты, и как раз усилим те нормы в действующей 
редакции законов, этих 4-х, о том, что, во-первых, меры социальной поддержки, 
которые предусматриваются соответствующим законом, предоставляются именно 
жителям Иркутской области, проживающим на территории Иркутской области, 
но при этом подача заявления возможна как по месту жительства, так и по месту 
пребывания, которое находится опять же в границах Иркутской области. И спра
ведливости ради хочу просто отметить, чтобы по тому судебному делу, о котором 
Виктор Васильевич говорил, там как раз проблема возникла в том, что формально 
в паспорте стояло место регистрации у гражданки, находящейся за пределами 
Иркутской области. Поэтому там и были вот судебные разбирательства, привед
шие к тому результату, о котором сказал Виктор Васильевич. Спасибо.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/29)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:57. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Александр Юрьевич Гаськов, пожалуйста, Ваш комментарий.

ГАСЬКОВ А.Ю.-председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:05:59. Речь 0 мин 31 сек

Да. Коллеги, комитетом все получены заключения. Роман Викторович уже 
изложил мнение. Также есть замечания со стороны правового управления аппара
та Законодательного Собрания. В частности, предлагается освободить граждани
на от обязанности представлять документы о регистрации по месту пребывания. 
Данный вопрос будет проработан в процессе второго чтения. В связи с этим ко
митет рекомендует принять закон в первом чтении и продолжить работу над ним 
во втором чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:30. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в первом чтении и 
продолжение работы над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 11:06:39
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:39. Речь 0 мин 17 сек

Принято. Коллеги, предельный срок предоставления поправок -10 апреля.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-471 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, УСЫНОВИВШИХ (УДОЧЕРИВШИХ) ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, 
ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:56. Речь 0 мин 20 сек

Виктор Васильевич, следующий тоже Ваш вопрос. Проект закона Иркут
ской области «О внесении изменений в статью 4 Закона Иркутской области «О 
дополнительной мере социальной поддержки граждан, усыновивших (удочерив
ших) детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в Иркутской об
ласти» (законодательная инициатива Уполномоченного по правам человека в Ир
кутской области). Пожалуйста.

ИГНАТЕНКО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской области
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 9/30)

ВЫСТУПИЛИ:

ДОКЛАД: Время: 11:07:16. Речь 2 мин 8 сек

Уважаемые депутаты, здесь также в этом законопроекте предлагается за
фиксировать, что реализация права граждан на соответствующую меру социаль
ной поддержки, которая предусмотрена законом, может осуществляться как по 
месту жительства, так и по месту пребывания. Тема та же самая. Чтобы граждане, 
которые реализовали свое право, предусмотренное Конституцией Российской 
Федерации и федеральным законодательством на свободу передвижения, не ли
шались в связи с реализацией этого права в определенных правоприменительных 
ситуациях права на получение соответствующих мер социальной поддержки. Еще 
раз хочу подчеркнуть, что есть так называемое понятие системного толкования, 
естественно, с учетом первой статьи там, задач закона предусматривается мера 
вот этой социальной поддержки только для граждан, которые проживают в Ир
кутской области. Цели оказывать меры социальной поддержки гражданам, кото
рые не проживают в Иркутской области, такие вопросы таким образом, они не 
ставятся. И обычно это ситуации такие бывают, когда граждане имеют место жи
тельства в Иркутской области, и в рамках Иркутской области реализуют право 
свободы передвижения. Думаю, и в соответствии с Законом регистрируются в ме
сте временного пребывания. Думаю, что здесь оснований для отказа этим катего
риям граждан в реализации их права на меры социальной поддержки нет.

Также предлагается здесь изменения внести по документу, сразу говорю, 
что этот вопрос спорный. Думаю, что ко второму чтению можно его, этот вопрос 
отрегулировать. Здесь тоже есть несколько точек зрения у юристов. У нас бывает 
два юриста и не три мнения, а больше. Поэтому, я думаю, что эти вопросы можно 
отработать ко второму чтению, и прошу, уважаемые депутаты, принять законо
проект в первом чтении с тем, чтобы была продолжена работа ко второму чте
нию. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:09:24. Речь 0 мин 8 сек

Комитет рекомендует принять Закон в первом чтении и продолжить рабо
ту над ним во втором чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:32. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в первом чтении и 
продолжение работы над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 11:09:41
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  40. Против — 0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:42. Речь 0 мин 18 сек
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Принято. Предельный срок предоставления поправок -10 апреля.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-470 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ИНВАЛИДОВ I ГРУП
ПЫ В ВИДЕ КОМПЕНСАЦИИ РАСХОДОВ В РАЗМЕРЕ 50 ПРОЦЕНТОВ ПЛАТЫ ЗА СОДЕР
ЖАНИЕ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:01. Речь 0 мин 22 сек

Виктор Васильевич, еще один Ваш вопрос. Проект закона Иркутской об
ласти «О внесении изменений в статью 4 Закона Иркутской области «О дополни
тельной мере социальной поддержки в Иркутской области отдельных категорий 
инвалидов I группы в виде компенсации расходов в размере 50 процентов платы 
за содержание жилого помещения» (законодательная инициатива Уполномочен
ного по правам человека в Иркутской области).

ИГНАТЕНКО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:10:23. Речь 1 мин 8 сек

Уважаемые депутаты, также предлагается в данном законопроекте в целях 
защиты прав, такого объемного механизма нормального реализации права на со
ответствующие меры социальной поддержки и исключение возможной ситуации 
нарушения прав граждан в связи с реализацией конституционного права на сво
боду передвижения в Законе зафиксировать, что граждане вправе обращаться за 
получением соответствующих мер социальной поддержки по этому Закону, а 
также их получать не только по месту жительства, где они в установленном по
рядке зарегистрированы, но и также по месту пребывания, где также они обязаны 
в установленном порядке зарегистрироваться.

Также здесь предлагается изменить в пункте 4 части 3 Закона положение 
по предоставляемым документам. Прошу вас, уважаемые депутаты, принять за
конопроект в первом чтении, с тем чтобы мы продолжили работу над законопро
ектом ко второму чтению. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:31. Речь 0 мин 25 сек

Спасибо, Виктор Васильевич. Я вижу, что вопросов и комментариев по 
этому вопросу тоже нет. Поэтому я хочу вас поблагодарить за Ваш большой 
вклад в наш законотворческий процесс и большое внимание к социальным про
блемам в Иркутской области. Спасибо Вам большое.

ИГНАТЕНКО В.В.
Спасибо. На очереди еще несколько законопроектов.

СОКОЛ С.М.
Ждем с нетерпением. Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:11:56. Речь 0 мин 10 сек
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Комитет рекомендует Законодательному Собранию принять законопроект 
в первом чтении и продолжить работу над ним во втором чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:06. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в первом чтении и 
продолжение работы над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ: Время: 11:12:14
(п.20/31) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:14. Речь 0 мин 20 сек

Принято. Предельный срок предоставления поправок - 10 апреля.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-469 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОВЕДЕНИЯ КАПИТАЛЬНОГО РЕ
МОНТА ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМАХ НА ТЕРРИТОРИИ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:34. Речь 0 мин 27 сек

Артур Мухтарович Сулейменов, пожалуйста, просим Вас пройти на три
буну. Следующий вопрос. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об организации проведения капитального ре
монта общего имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской 
области». Пожалуйста, Артур Мухтарович.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энергетики и транспорта
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:13:01. Речь 2 мин 47 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, предлагаемый про
ект закона Иркутской области подготовлен министерством жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской области. Он предусматривает отдельные из
менения в Закон Иркутской области № 167 "Об организации проведения капи
тального ремонта общего имущества в многоквартирных домах на территории 
Иркутской области". Цель изменений - приведение Закона Иркутской области в 
соответствие с Жилищным кодексом Российской Федерации, в который 28 нояб
ря 2018 года были внесены изменения. Проектом закона предполагается, извиня
юсь, предлагается в пункте 2 статьи 4 Закона конкретизировать перечень работ по 
капитальному ремонту в части ремонта лифтов. А именно определить, что в дан
ный перечень входит ремонт, замена, модернизация, ремонт лифтовых шахт, ма
шинных и блочных помещений. Новая формулировка предусмотрена в Жилищ
ном кодексе Российской Федерации. В действующей редакции областного Закона 
"ремонт или замена лифтового оборудования". В пункте 1 части 3 статьи 7 пред
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лагается предусмотреть, что в региональную программу не включаются дома с 
числом квартир менее 5. Согласно Жилищному кодексу в региональные про
граммы могут не включаться дома с количеством квартир менее чем 5, ранее бы
ло менее 3, так как аналогичная норма про невключение в региональную про
грамму домов менее 3 квартир уже была применена в областном Законе, то в За
коне 3 квартиры на 5 квартир также необходимо по мнению ГПУ.

В части 2... в статье 2 Закона Иркутской области наименование органа ис
полнительной власти, которым утверждаются методологические рекомендации 
по определению оценочной стоимости капитального ремонта многоквартирного 
дома при формировании фондов капитального ремонта в отношении многоквар
тирных домов, собственники помещений которых формируют указанные фонды 
на специальных счетах, проводятся в соответствии с нормами Жилищного кодек
са Российской Федерации. Вместо наименования "уполномоченный Правитель
ством Российской Федерации федеральный орган исполнительной власти" вно
сится изменение "федеральный орган исполнительной власти, осуществляющий 
функции по выработке и реализации государственной политики и нормативному 
правовому регулированию в сфере жилищно-коммунального хозяйства". Таким 
образом, предлагаемый проект закона направлен на приведение Закона Иркут
ской области № 167 в соответствие с Жилищным кодексом. Прошу поддержать 
проект закона.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:48. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Артур Мухтарович. Олег Николаевич Попов, пожалуйста.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:15:49. Речь 0 мин 43 сек

Данный проект закона вчера был рассмотрен на фракции, мы решили под
держать, ЛДПР поддерживает этот законопроект. Однако есть пожелание мини
стру обратить внимание на работу фонда. В частности, по северным территориям. 
Вот конкретно в Братске 725 миллионов рублей лежит на счетах и никаких ре
монтов не делается.

Ну, а вот конкретно по этому изменению с 3 до 5 квартир вопрос: будет ли 
произведен перерасчет, и вернутся деньги тем собственникам, кто платили в 
прошлом?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Обязательно. Если будет принято, то обязательно будет произведен пере

расчет.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:32. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Артур Мухтарович. К Вам вопросов больше нет. Пожалуйста, 
присаживайтесь. Николай Степанович Труфанов, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:16:39. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, действительно, данный законопроект у нас тоже был
рассмотрен на фракции. Мы его внимательно посмотрели, достаточно вовремя

39



современно у нас приняты сейчас нормы Федерального закона, которые позволи
ли сегодня уточнить ремонт, и Фонд капитального строительства может теперь 
четко и планомерно выполнять свои функции, которые определены этим законом.

Комитет, рассмотрев проект закона Иркутской области № 469 «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «Об организации проведения капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской 
области», комитет решил внести на рассмотрение Законодательного Собрания 
Иркутской области данный проект закона, рекомендовать Законодательному Со
бранию Иркутской области принять указанный проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним для рассмотрения его во втором чтении. Прошу под
держать комитет, так как данное решение всеми согласовано.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:37. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем.
ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ: Время: 11:17:42
(п.21/32) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:42. Речь 0 мин 19 сек

Принято. Предельный срок предоставления поправок - 5 апреля.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-468 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ЧАСТИ ПРИВЕДЕНИЯ
К ЕДИНООБРАЗИЮ ТЕРМИНОЛОГИИ, КАСАЮЩЕЙСЯ КОРЕННЫХ МАЛОЧИСЛЕННЫХ
НАРОДОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:01. Речь 0 мин 25 сек

Следующий вопрос. Роман Федорович Габов. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Иркутской 
области в части приведения к единообразию терминологии, касающейся корен
ных малочисленных народов Российской Федерации» (законодательная инициа
тива депутатов Законодательного Собрания Иркутской области Алдарова, Габова, 
Перетолчина, Петрук, Попова). Пожалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ДОКЛАД: Время: 11:18:26. Речь 1 мин 39 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Уважаемые коллеги, данный проект закона 
носит технический характер и подготовлен в целях приведения в соответствие с 
Федеральным законом от 27 июля 2018 года № 164-ФЗ "О внесении изменений в 
законодательные акты Российской Федерации в части приведения к единообра
зию терминологии, касающейся коренных малочисленных народов Российской
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Федерации", ряда законов Иркутской области, где содержатся эти термины. Дан
ным проектом устранены терминологические несоответствия понятий "коренные 
малочисленные народы Российской Федерации", "традиционная хозяйственная 
деятельность", "традиционный образ жизни", "традиционные промыслы".

Данный проект получил все положительные заключения, был рассмотрен 
на 3-х комитетах. Наш комитет по законодательству о природопользовании, эко
логии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области рас
смотрел данный проект на своем заседании и принял решение, предлагает реше
ние: внести на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области про
ект закона ПЗ-468 «О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Иркутской области в части приведения к единообразию терминологии, касаю
щейся коренных малочисленных народов Российской Федерации», рекомендо
вать Законодательному Собранию Иркутской области принять проект данного 
закона в первом чтении и продолжить работу над указанным законопроектом с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:05. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Роман Федорович. Вопросов не вижу. Коллеги, голосуем приня
тие проекта закона в первом чтении и продолжение работы над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 11:20:16
(п.22/33) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:16. Речь 0 мин 20 сек

Принято. Коллеги, предельный срок предоставления поправок - 4 апреля.

23 .ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-475 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ 
В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГРАЖДАН, НУЖДАЮЩИХСЯ В ДРЕВЕСИНЕ ДЛЯ СОБСТВЕН
НЫХ НУЖД, И О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
«О ПОРЯДКЕ И НОРМАТИВАХ ЗАГОТОВКИ ГРАЖДАНАМИ ДРЕВЕСИНЫ ДЛЯ СОБ
СТВЕННЫХ НУЖД В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» И СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ «ОБ ИСКЛЮЧИТЕЛЬНЫХ СЛУЧАЯХ ЗАГОТОВКИ ДРЕВЕСИНЫ НА ОСНОВАНИИ ДО
ГОВОРОВ КУПЛИ-ПРОДАЖИ ЛЕСНЫХ НАСАЖДЕНИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:37. Речь 0 мин 35 сек

Следующий вопрос. Шеверда Сергей Васильевич - министр лесного ком
плекса Иркутской области, пожалуйста, просим Вас на трибуну. Проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О до
полнительной мере социальной поддержки в Иркутской области граждан, нуж
дающихся в древесине для собственных нужд, и о внесении изменений в статью 2
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Закона Иркутской области «О порядке и нормативах заготовки гражданами дре
весины для собственных нужд в Иркутской области» и статью 2 Закона Иркут
ской области «Об исключительных случаях заготовки древесины на основании 
договоров купли-продажи лесных насаждений в Иркутской области». Пожалуй
ста, Сергей Васильевич.

ШЕВЕРДА С.В. -  министр лесного комплекса Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:21:12. Речь 1 мин 53 сек

Здравствуйте, Сергей Михайлович, уважаемые депутаты. На рассмотрение 
представлен закон, проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 
Закон Иркутской области "О дополнительной мере социальной поддержки граж
дан в Иркутской области, нуждающихся в древесине для собственных нужд". Это 
Закон, который мы приняли в декабре прошлого года. Целесообразность приня
тия данного законопроекта связана с дальнейшим совершенствованием процеду
ры получения гражданами древесины для собственных нужд в Иркутской обла
сти, который упрощает механизм реализации права граждан, а также снять огра
ничения, которые были в Законе в декабре по предоставлению лесоматериалов 
для строительства домов. У нас на сегодняшний день Закон работает с 1 марта, 
но, к сожалению, мы... Не, к сожалению, мы там предусмотрели в том Законе 
ограничение по строительству, для того чтобы определиться по объему лесных 
насаждений, необходимых для предоставление лесоматериала для строительства. 
Мы 3 месяца смотрели и решили, что мы не будем изменять общий объем лесных 
насаждений - 125 кубометров. И теперь необходимо снять то ограничение, кото
рое стояло в Законе. Для строительства хозпостроек, для капитальных и текущих 
ремонтов, для дров мы уже принимаем заявления на замену лесных насаждений 
на лесоматериалы. И в случае принятия данного законопроекта мы снимем огра
ничения для замены лесоматериала для строительства.

Проект прошел все необходимые согласования, получено заключение, 
правовая оценка Министерства юстиции Российской Федерации по Иркутской 
области, некоммерческой организацией "Ассоциация муниципальных образова
ний Иркутской области", прокуратуры области, но возникли как раз еще предло
жения по совершенствованию данного законопроекта. Вчера было принято реше
ние на комитете, что создастся рабочая группа: прокуратура, Контрольно-счетная 
палата, министерство и другие заинтересованные лица по совершенствованию 
данного законопроекта. Прошу принять данный законопроект в первом чтении и 
продолжить над ним работу во втором. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:05. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Сергей Васильевич. Вопросов к Вам... Есть. Так, Николай Степа
нович, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:23:10. Речь 0 мин 40 сек

Вопрос. Вот при вступлении закона в силу, данного законопроекта, какими 
силами и средствами вы будете организовать? Мы понимаем, что у вас Ир- 
кутсклесхоз есть. Мы к примеру в Эхирит-Булагатском районе сейчас столкну
лись: у вас на местах нет системы поддержки. Иркутсклесхоз будет создавать фи
лиалы для выполнения этих обязательств по всей территории Иркутской области 
либо там какие-то у вас будут дополнительные меры приняты, чтобы граждане
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ШЕВЕРДА С.В.
Николай Степанович, двойных толкований Закона нет.

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Потому что у Вас нет средств, возможностей. На территориях у вас не со

зданы для Иркутского лесхоза филиалы.

ШЕВЕРДА С.В. -  министр лесного комплекса Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:23:50. Речь 1 мин 26 сек

У нас территория, о которой Вы говорите, находится... У нас существует в 
деревне Ширямово пилорама, которая обеспечит граждан Иркутского района и 
Усть-Ордынского района как раз этими пиломатериалами. У нас есть подготов
ленные списки территорий и филиалов, и производственных участков, где будут 
выдаваться данные пиломатериалы.

ТРУ ФАНОВ Н.С.
То есть граждане будут именно в этом месте получать этот пиломатериал?

ШЕВЕРДА С.В.
Да. По заявке, где они хотят его получить, там они его получат. Также мы 

планируем расширить сеть как раз объектов и производственных мощностей, где 
мы это будем делать. Сейчас мы закупаем оборудование. Там, две ленточные ра
мы и (непонятно) в Усть-Илимском районе, для того чтобы представлять данную 
услугу в Усть-Илимском районе.

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Хорошо. Мы берем этот на контроль вопрос, потому что к нам поступило 

обращение, и мы бы хотели, чтобы именно более точно посмотреть, насколько 
будет работать данный Закон. Спасибо.

ШЕВЕРДА С.В.
Данный законопроект, он единственный в стране такой. Конечно, будут 

шероховатости на первом этапе, но, я думаю, что мы все шероховатости с вашей 
помощью и изменения в Закон, потому что рабочая группа будет работать, мы 
все... Мы в Закон о предоставлении гражданам древесины для собственных нужд 
за три года внесли 5 изменений. Я  думаю, что данный законопроект тоже будет 
касаться некоторых изменений для усовершенствования упрощения системы 
предоставления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:16. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Больше вопросов к Вам нет. Сергей Васильевич, пожалуйста, 
присаживайтесь. Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
СОДОКЛАД: Время: 11:25:19. Речь 0 мин 56 сек

имели право и возможность воспользоваться этим Законом? Сегодня мы столкну
лись с тем, чтобы мы не можем это сделать. Поэтому хочу от Вас сейчас услы
шать, чтобы двойных толкований этого Закона не было.
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Уважаемые коллеги, данный законопроект был рассмотрен на заседании 
комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хо
зяйстве. Как уже сказал министр Сергей Васильевич Шеверда, что возникла 
необходимость создать рабочую группу с привлечением прокуратуры, Контроль
но-счетной палаты Иркутской области, министерства, правового управления За
конодательного Собрания Иркутской области, для того чтобы решить те возник
шие вопросы в первом чтении и подготовить данный законопроект ко второму 
чтению. Решение комитета: принять данный законопроект в первом чтении и 
продолжить работу над указанным проектом с учетом предложений и замечаний 
в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:15. Речь 0 мин 1 сек

Коллеги, голосуем.
ПОСТАНО
ВИЛИ:
КОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 11:26:16
(п.23/34) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:16. Речь 0 мин 19 сек

Проект закона в первом чтении принят.
Предельный срок предоставления поправок - 4 апреля.
Коллеги, перерыв 15 минут.

Часть 2 заседания. Дата: 20.03.2019 Время: 11:49:35 -  12:58:59 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 40
1. Алдаров К.Р.
2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

9. Ведерников А.В. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
10. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
11. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользовании, экологии

и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области
12. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода-
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тельного Собрания Иркутской области
13. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 

экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной 
политике и связям с общественными объединениями Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

14. Егорова Л.И.

15. Красношта- 
нов А. А.

16. Крыво- 
вязый И.В.

17. Кудрявцева Г.Ф,
18. Курбайлов М.М
19. Левченко А.С.
20. Лобков А.В.

21. Любенков Г.А.

22. Маслов А.С.
23. Носенко О.Н.
24. Обухов А.В.
25. Осодоев Г.А.
26. Перетолчин В.В

27. Петрук С.М.
28. Побойкин В.Л.

29. Попов О.Н.
30. Романов А.В.
31. Сагдеев Т.Р.

32. Сарсенбаев Е.С.
33. Сокол С.М.
34. Сумароков И.А.
35. Труфанов Н.С.

36. Тютрин Д.Г.
37. Хайдуков В.В.

38. Шевченко С.П.

39. Шершнев Д.П.
40. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной защи
те Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 5
1. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законодательству Законо

дательного Собрания Иркутской области
3. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о государственном
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строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области и

5. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 12
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномочно

го представителя Президента РФ в СФО
2. Бабенко В.В. и.о. прокурора Иркутской области
3. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
4. Брилка С.Ф.

5. Буянов Р.В.

6. Дмитриев И.В.
7. Игнатенко В.В.
8. Логашов А.Б.
9. Морохоева И.П.

10. Петров А.А.

11. Петрова О.В.

12. Семенова С.Н.

член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации -  
представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
начальник Управления Министерства юстиции Российской Федерации по 
Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

24. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ ЧЛЕНА СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬ
НОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ - ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОТ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
НОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БРИЛКИ С.Ф. ЗА ПЕРИОД ОКТЯБРЬ-ДЕКАБРЬ 
2018 ГОДА»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:49:36. Речь 0 мин 35 с

29 депутатов, поэтому предлагаю продолжить нашу работу. Сергей Фатее- 
вич Брилка -  наш уважаемый сенатор, будем слушать отчет сенатора Иркутской 
области за период октябрь -  декабрь 2018 года.

БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:50:11. Речь 25 мин 43 сек

Вы мне так включите? Все ясно.

СОКОЛ С.М.
Андрей Анатольевич, Вы, действительно, шутите по-тише там, а то... От 

Иркутской области. Пожалуйста. Извините, Сергей Фатеевич.

БРИЛКА С.Ф.
Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, уважаемые присут

ствующие, в соответствии со статьей 43 Закона Иркутской области "О Законода
тельном Собрании Иркутской области", статьей 164, 165 Регламента Законода
тельного Собрания представитель в Совете Федерации от Законодательного Со
брания до 20 февраля должен отчитаться перед Законодательным Собранием за 
проделанную работу в течение предыдущего года. Я своевременно внес отчет в 
Законодательное Собрание, для того чтобы комитеты могли его посмотреть. От
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чет получился многостраничный, и он получился не просто от того, что я решил 
почудить, а я, действительно, за 3 месяца работы в Совете Федерации для себя 
принял решение максимально участвовать во всех заседаниях, естественно, пар
ламента и комитетов, с которыми я сегодня работаю. Это комитет о Регламенте и 
парламентской деятельности, ну, естественно, во всех максимально совещаниях, 
заседаниях, круглых столах, рабочих группах, которые проводились в Совете Фе
дерации. Поэтому я изложил максимально то, что считал бы полезным знать и де
путатам Законодательного Собрания, и Правительству Иркутской области по ра
боте Совета Федерации.

Сразу хотел бы рассказать о своих ощущениях. Значит, был тепло принят в 
Совете Федерации, состоялась буквально на второй неделе личная встреча с Ва
лентиной Ивановной Матвиенко. Замечательный человек, замечательный руково
дитель, с которым мы сразу обсудили, во-первых, интересные вопросы, вернее, 
вопросы, которые интересуют Иркутскую область и меня как сенатора от Иркут
ской области. И, естественно, было предложено максимально быстрее включаться 
в командную работу Совета Федерации, для того чтобы в том числе решать во
просы Иркутской области.

И еще одно наблюдение, которое меня очень порадовало. Авторитет Зако
нодательного Собрания Иркутской области в Совете Федерации очень высок. Я 
встречался с сенаторами, которые работают уже не первый созыв в Совете Феде
рации, и вот, начиная буквально с первых дней создания Законодательного Со
брания, в том числе в Иркутской области, значит, наши депутаты, руководители 
того времени Законодательного Собрания вложили очень много интеллектуально
го труда в создание нормативно-региональной базы, муниципальной базы, право
вой я имею в виду, с которыми делились буквально со многими субъектами Феде
рации, начиная от Западной Сибири до самого, самого Востока. И сегодня все это 
дело помнят там в Совете Федерации бывшие работники, вспоминают с теплотой 
Виктора Васильевича (он ушел) Игнатенко, Зелента Ивана Зигмундовича, вспо
минают с теплотой Шишкина Сергея Ивановича. Это людей, которые работали с 
нормативной базой. Ну, естественно, у нас тоже предстоит с вами в апреле месяце 
отметить юбилейную дату Законодательного Собрания. Я  думаю, что мы должны 
еще и, Сергей Михайлович, к Вам обращаюсь, может быть, максимально пригла
сить бывших депутатов всех созывов, чтобы мы всех повспоминали. Потому что 
пример для того сам Совет Федерации, когда в декабре месяце отмечалось 25- 
летие Совета Федерации были приглашены все руководители и были приглашены 
многие, кто смог приехать, конечно, бывшие сенаторы. Это очень теплая встреча 
была. Вспоминали, как развивались события, в том числе в парламенте Россий
ской Федерации, какие законы были душещипательные такие, тревожные для 
страны, по которым работали. Ну и, конечно, блестящие выступления и Шумейко, 
и Миронова, и Валентины Ивановны Матвиенко по этому поводу.

Ну, перехожу к конкретной деятельности. Три месяца, конечно, это не тот 
срок, о котором можно говорить долго и содержательно, но, тем не менее, за 3 ме
сяца в Совете Федерации прошло 8 пленарных заседаний, в которых я принял 
участие. Совет Федерации за это время принял два Федеральных конституцион
ных закона. Я постараюсь их не называть, потому что их большое количество, и 
280 законов федеральных. Но скажу о некоторых законах, которые заслуживают 
такого пристального внимания. Это Закон "О внесении изменений в отдельные 
Федеральные конституционные законы", это о порядке наделения полномочиями 
Председателя Верховного Суда, его заместителей, председателей судов регионов. 
И в этом законе есть определенные новации, которые укрепляют судебную власть 
в Российской Федерации. Отдельным Федеральным законом внесены изменения в 
статью 12.1 Федерального конституционного закона "О принятии в Российскую 
Федерацию Республики Крым и образования в составе Российской Федерации но
вых двух субъектов - это Республика Крым и Севастополь". Здесь Федеральный
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закон касается приведения в соответствие нормативной базы по обороту недви
жимости в новых двух субъектах Федерации в соответствии с федеральным зако
нодательством Российской Федерации. Повторяю, 230 Федеральных законов, из 
них 21 Федеральный закон о ратификации международных договоров и соглаше
ний Российской Федерации с иностранными государствами. Это очень важный 
аспект работы, в том числе Совета Федерации. И вы, я думаю, наблюдаете, каким 
образом Совет Федерации мощно работает и взаимодействует с международной 
элитой парламентской и с международными парламентскими и непарламентскими 
организациями общественными. Хотел бы отметить, что основные... основное 
внимание, которое были, или, так скажем, новации, которые были приняты в ко
личестве этого большого количества законов, что они были направлены, прежде 
всего, осень, три месяца, это как раз формирование федерального бюджета и 
очень большие дебаты шли, дискуссии по формированию федерального бюджета. 
В итоге он принять, вы знаете, с профицитом. И сегодня у нас есть полная надеж
да на то, что и этот год уже послужит началу исполнения национальных проектов, 
которые, в принципе, становятся (непонятно) нашей жизни и проверки наших 
взаимодействий, регионов с Федеральным центром.

Естественно, проблема сбалансированности региональных бюджетов, она 
была на первом месте, и мы все участвовали в работе в том числе комиссии по... 
согласительной комиссии по бюджетам регионов.

Значит, еще новация по совершенствованию налогового законодательства. 
Закон "Об установлении налоговых льгот для меценатов", который вступает и уже 
вступил в силу с 1 января 2019 года.

Важнейший Закон о самозанятых. Он воспринят неоднозначно в стране, 
но сегодня мы уже имеем результаты мониторинга этого Закона, который сегодня 
в пилотном режиме осуществляется в 4 регионах Российской Федерации: Москва, 
Московской области, Калужской и Татария. Граждане очень активно регистриру
ются по системе самозанятости и становятся на учет. Поэтому, я думаю, что всей 
России еще предстоит все изучить, в том числе нашему региону, каким образом 
этот Закон будет работать на российском пространстве.

Естественно, важнейшие вопросы были вопросы, связанные с рядом зако
нов, связанных с социальной политикой государства. Я думаю, что вы и после 
Послания Президента уже сейчас в 2019 году увидели, каким образом идет крен 
на социальную поддержку граждан, особенно пенсионного возраста, социально 
незащищенных многодетных семей. И в этой ситуации Совет Федерации сегодня, 
лично Председатель Совета Федерации контролирует стратегическую задачу по 
десятилетию детства. И когда мы с Валентиной Ивановной встречались, я обозна
чил один из главных вопросов для нас, это все-таки строительство многофункци
онального медицинского детского центра. Она нас и раньше поддержала. Я  бу
дучи председателем Заксобрания к ней обращался. Она поддержала, Дума в лице 
Володина нас поддержала, и Председатель Правительства нас поддержал. Он ска
зал: "Сергей Фатеевич, вопросов нет. Ваша задача: документация, экспертиза. Вы 
видите, что мы в ближайших два года (2018, 2019) включили в строительство 40 
детских центров по России". Нам сегодня, конечно же, никак нельзя это дело про
хлопать. И поскольку Совет Федерации патронирует этот вопрос, я думаю, что мы 
вполне можем с этой задачей справиться. И, насколько мне известно, я этим инте
ресуюсь и постоянно веду наблюдение, у нас сегодня главный вопрос - это зе
мельный участок, он все-таки не определен для этого медицинского центра, и, 
естественно, медико-техническое задание, оно сформировано, должен быть, ко
нечно же, проект. И я думаю, что мы вместе с Сергеем Михайловичем, вместе с 
Правительством будем лоббировать, чтобы у нас такой медицинский многофунк
циональный центр современный, цифровой в Иркутской области был построен. 
Это, собственно говоря, наша последовательная с вами работа. Коллеги, кто рабо
тал в прошлом созыве, помните, мы этим делом занимались очень плотно, серьез-
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но. Нам нужно это продолжить.
Очень хороший вопрос, который получил поддержку всех субъектов Феде

рации - это обеспечение централизованной закупки лекарств для больных орфан- 
ными заболеваниями. Вы знаете, что дорогущие лекарства, до миллионов дохо
дит. Сегодня частично это все закупается за счет федерального бюджета, стоит 
вопрос 100 процентов перевести орфанные заболевания на финансирование из 
федерального бюджета. Я думаю, что это для нас, для всех регионов, для нас в 
том числе, будет очень хорошей поддержкой.

Очень хороший закон, который сегодня получил поддержку во всех субъ
ектах Федерации, это, скажем так, ликвидация вот нашего консолидированного 
крупного налогоплательщика. Вы знаете, что это такое, да? У нас вертикально ин
тегрированные компании сегодня налоги платят за пределами Иркутской области. 
К 2023 году все это должно нормализоваться, и эти вертикально интегрированные 
компании по объему производства на территории субъекта Федерации должны 
будут платить все налоги, включая прибыль. Мы, к сожалению, частично этого не 
дополучали во все времена.

Очень интересный вопрос, который ведется в субъекте, в Совете Федера
ции касается интеллектуальной собственности. Я  коротко скажу об этом. Это речь 
идет о брендировании продуктов, да, не продуктов, а вообще продукции и про
мышленного производства, и продовольственного производства на территории 
субъектов Федерации. К примеру вам скажу так, сегодня забрендировано очень 
много продукции на территории Российской Федерации, там скажем, астрахан
ские арбузы, там кавказские воды, мы знаем "Ессентуки", "Боржоми". Вокруг это
го всего много вопросов, и Совет Федерации сегодня это очень серьезно контро
лирует. Я обратился в Правительство, обратился к нашим ведущим организациям 
с просьбой включиться в этот процесс, поскольку сегодня все ведется к тому, что 
все труднее и труднее будет продавать, допустим, продукцию под брендом: "Ес
сентуки 17", да, разливая его в Москве. Сегодня это все уже однозначно, скажем 
так, контролируется. Когда мы рассматривали конкретный пример, то так: два 
водопользователя, которые имеют доступ к скважине, а продают эту продукция 
20, 30, 40, 50 организаций, а откуда они ее наливают, никто не знает. Поэтому 
брендирование продукции - это важнейший вопрос. В Иркутской области много 
чего есть, скажем так, запатентовать и присвоить территориальные признаки про
изводства на территории Иркутской области. Совет Федерации, собственно гово
ря, обратился ко всем сенаторам. Я обратился и в Законодательное Собрание, и в 
Правительство Иркутской области поддержать это дело. Иркутская область не 
должна оставаться в стороне.

Очень интересна процедура, которая проходит в Совете Федерации - это 
дни субъектов Федерации. При мне прошло 4 таких субъекта: дни Калининград
ской области, Пермского края, Республики Марий Эл и дни Республики Татар
стан. Я постарался в своем письменном отчете максимально вам показать, что же 
после рассмотрения субъекта Федерации получает этот субъект Федерации в виде 
решений. И если вы это все смотрели, то вы увидели, какое постановление от Со
вета Федерации выходит по каждому из этих субъектов Федерации. Это мощное 
постановление, и практика говорит о том, что эти постановления, как правило, 
полностью исполняются. А там если внимательно почитать, очень важные для 
субъекта Федерации, даже тотальные проекты и инфраструктурные, и пообъект
ные. Ну, огромное количество всяких решений. Я думаю, что Иркутская область в 
конце концов тоже должна в согласованном режиме прийти к тому, чтобы быть 
представленной в Совете Федерации, и естественно, получить дополнительный 
толчок с федерального уровня в виде поручений исполнения Правительства Рос
сийской Федерации.

Работа в комитете по Регламенту и парламентскому контролю. Я не буду 
останавливаться на законах, который инициировал подробно комитет. Ну, коро-
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тенько о них скажу. Подробно не буду, но коротко, повторяю.
Значит, статус члена Совета Федерации, статус депутата. Здесь уточняются 

возможности парламентариев на федеральном уровне. Значит, статья 45, "О вне
сении изменений в статью 45 Федерального закона "Об объектах культурного 
наследия" - здесь привносится новация привлечения волонтеров, добровольцев к 
защите объектов культурного наследия, памятников истории и культуры. Законом 
об ответственном отношении к животным усиливаются вопросы, связанные с за
претом пропаганды жесткого отношения к животным. В то же время усиливается 
ответственность владельцев собак. Мы по этому вопросу очень много дискутиро
вали у нас здесь на региональном уровне. Сегодня проблемы эти остаются у нас, 
вы это все знаете, но все идет к тому, что, мы не раз говорили об этом, в мировой 
практике каждая собака, вновь появляющаяся на свет, должна быть чипирована, и 
должен быть определен хозяин, у кого эта собачка появилась. Естественно, при 
обнаружении бездомности этой собаки человек должен за это дело отвечать, в том 
числе и материально.

Очень хороший Закон, в который внесли изменения, это в статью 1 Феде
рального закона "Об общих принципах организации законодательных (представи
тельных), исполнительных органов государственной власти". Значит, здесь речь 
идет о том, что запрос депутата Законодательного Собрания к федеральным тер
риториальным органам власти в этом законе приравнивается к запросу, к парла
ментскому запросу депутатов Государственной Думы и Совета Федерации. То 
есть статус в этом законе запроса депутата Законодательного Собрания поднима
ется на новый уровень.

За трехмесячный период моей работы прошло достаточное количество со
вещаний, заседаний, рабочих групп. Хотел бы обратить внимание, что комитет, в 
котором я работаю, очень серьезно занимается проблемой федеральной службы 
исполнения наказаний. Значит, это и занятость во время прохождения или там 
нахождения в заключении наших сограждан, и после освобождения из заключе
ния. Это важные вопросы, которые Совет Федерации сегодня контролирует. Здесь 
речь идет о загрузке производственных мощностей в системе исполнения наказа
ний, создание новых рабочих мест и так дальше.

Проходили совещания по реализации уже национальных проектов, я чуть 
ниже скажу каким образом это в Совете Федерации проходит.

По жилью, городской среде много вопросов. У нас есть запросы. Я  очень 
внимательно отношусь к запросам от жителей Иркутской области, от бизнеса Ир
кутской области. Сегодня есть запрос к Председателю Совета Федерации как раз о 
ветхом жилье и о проблемах, которые возникли, в том числе в Иркутской области, 
со старыми сериями, которые сегодня находятся в сейсмической зоне, но по ним 
вопросы никак не решаются. Намечены в конце первого полугодия, в июне месяце 
парламентские слушания по этому вопросу. Профильный комитет ведет этот во
прос. И я ответ такой дал нашим коллегам, которые с этим запросом обращались в 
Совет Федерации.

Ну, важными... важными я отмечу отдельно, событиями были - это расши
ренное заседание Совета при Председателе Совета Федерации по взаимодей
ствию с институтами гражданского общества. По итогам этого совещания у нас в 
феврале месяце была большая парламентская группа сенаторов, вы знаете, да. Мы 
провели здесь достаточно хорошую двухдневную работу. По итогам посещения 
этой группой сегодня сформирована, сформирован протокол и решение, которым 
по Иркутской области... Ну, есть вопросы, с которыми я уже тоже обращаюсь в 
Законодательное Собрание и в Правительство Иркутской области, для того чтобы 
мы эти вопросы начинали решать, скажем так, двигаясь вперед.

Круглые столы. Естественно, выполняя поручение председателя собствен
ного комитета, я провел круглый стол "Совершенствование законодательства Рос
сийской Федерации по рассмотрению обращений граждан". Это 59-й Федераль
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ный закон. Сегодня все обращают внимание, что он немножко устарел, он уже не 
совершенен, вот эти 30 дней на ответ. Это в мире или во время компьютерных 
наших общений, социальных сетей -  это длительный срок, и все приходит к тому, 
что нужно этот Закон совершенствовать, и в том числе представитель, даже руко
водитель был Совета при Президенте по обращениям граждан, который внес свое 
предложение в Совет Федерации. Сегодня этот Закон мониторится дальше и по 
нему будут приняты определенные решения.

Очень серьезно по-прежнему поддерживается молодежный парламента
ризм на федеральном уровне. Я  знаю, что у нас сегодня избран новый Молодеж
ный парламент в Иркутской области. Поэтому я думаю, что нужно сшивать взаи
моотношения с Федеральным молодежным парламентом. Это тоже, я думаю, что 
принесет пользу.

Теперь я хотел бы сказать об очень интересной практике Совета Федера
ции. (Звуковой сигнал к окончанию доклада). Буквально 2 минуты. Об очень ин
тересной практике в Совете Федерации. Там проводится так называемый "Откры
тый диалог с министром". И за эти 3 месяца прошло 3 такие встречи: с Мини
стром энергетики Новаком Александра Валентиновичем, с Министром транспорта 
Дитрихом Евгением Ивановичем и с Министром здравоохранения Скворцовой 
Вероникой Игоревной. Когда готовятся эти встречи "Диалог с Министром" я об
ращаюсь в Правительство, обращаюсь к нам в Законодательное Собрание дать 
предложения, что нужно поставить в вопросах министру. Хотел бы пожелать, 
чтобы у нас вот эта взаимная информация, особенно я с нетерпением жду инфор
мацию, конечно, от исполнительного органа власти, мы, к сожалению, сегодня не 
блещем там, скажем, остротой и напористостью в отстаивании своих интересов. 
Поэтому я получал, где-то с запозданием, где-то сам формировал вопросы, помня, 
что сегодня Иркутскую область волнует. Но повторяю, этот процесс продолжает
ся и особенно по вопросам, связанным с исполнением национальных проектов, - 
это очень актуально. Я абсолютно точно могу сказать, что мы отстаем от многих 
субъектов Совета Федерации в напоре, в постановке актуальных вопросов по Ир
кутской области для членов Правительства Российской Федерации.

И прошло 7, получается, Правительственных часов. Это тоже очень важно. 
Целый час на трибуне стоит Председатель, вернее, заместители Председателя 
Правительства либо также министры, которые по своим направлениям отвечают, 
докладывают, а потом отвечают на вопросы сенаторов. Перед нами выступал 
Мутко Виталий Леонтьевич - заместитель Председателя Правительства. Вы знае
те, он курирует вопросы и строительства, и комфортной среды, и инфраструктур
ные решения. Орешкин Максим Станиславович -  Министр экономического раз
вития, Кобылкин Дмитрий Николаевич дважды выступал в Совете Федерации. 28 
числа я сюда вернусь, мы его ждем здесь, он прилетает в Иркутскую область, Ми
нистр природных ресурсов. Вот, кстати говоря, на эту встречу, которая проходила 
в пятницу, я попросил дать вопросы для Кобылкина. Я  от нашего министерства по 
природным ресурсам получил, вы знаете, вопросы, которые я отложил в сторону и 
сам сформулировал эти вопросы. Там не звучит сегодня не демеркуризация ртути 
в Усолье, там сегодня слабенько, скажем, звучат вопросы, связанные с Байкаль
ском, по-прежнему. Поэтому 28 он сюда приедет, я тоже планирую сюда прие
хать, и поработаем вместе с Правительством по вопросам, которые нас интересу
ют. Также были встречи с Топилиным Максимом Анатольевичем -  Министром 
труда и социальной защиты, Борисовым Юрием Ивановичем -  это заместитель 
Председателя Правительства по ВПК, это зам, который курирует в том числе наш 
завод знаменитый, и в своем докладе он не раз обращался, во-первых, с хвалеб
ными словами по оценке труда наших авиастроителей в Иркутской области, в том 
числе говорил о проблемах, о которых вы сегодня знаете. Голикова Татьяна Алек
сеевна -  заместитель Председателя Правительства выступала перед нами и Аки
мов Максим Алексеевич - заместитель Председатель Правительства. Голикова со
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циальную всю сферу контролирует и курирует, а Акимов курирует цифровую 
экономику и инфраструктурное тоже развитие.

Естественно, в Совете Федерации проходят в том числе и торжественные 
церемонии, о 25-летии российского парламента я уже говорил. Но там проходили 
такие очень интересные моменты, которые были связаны с награждением детей- 
героев. И Иркутская область очень хороню выглядит на федеральном уровне, по
тому что у нас ребят, которые отличились при спасении на воде, при спасении на 
пожарах, достаточно много. Вот двоих награждали в тот год, я лично участвовал в 
награждении нашего паренька Андрея Будаева. Шикарный парень, который в лет
ние каникулы, тринадцатилетний мальчишка спас другого мальчика, который 
начал тонуть там на воде в Бурятии. Это очень красивая церемония, которая была 
проведена, и Андрей Будаев награжден медалью "За мужество и спасение".

Взаимодействую, естественно, с председателем Законодательного Собра
ния. Ну, вот мое взаимодействие с Законодательным Собранием -  это отчет и за
просы. С Сергеем Михайловичем мы, как говорится, на короткой связи, мы всегда 
консультируемся, говорим по телефону. Взаимодействую с Правительством в ви
де запросов. Во время присутствия здесь на региональной неделе как член Совета 
Федерации я бываю на заседаниях комитета. Вот был на заседании комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству. Принимал участие в Совете законодателей, который проводится на фе
деральном уровне ежегодно. Это очень интересное такое событие на федеральном 
уровне. Принимал участие в совместной с депутатами Законодательного Собра
ния поездке в Братск, прием по личным вопросам в Братске. И естественно, оста
ется за мной и право, и обязанность -  это общение с нашими гражданами, с изби
рателями. Я провожу прием по личным вопросам здесь, в Москве и стараюсь ни
кого не оставлять без внимания.

Уважаемые коллеги, на этом я хотел бы закончить свой короткий отчет, 
потому что трехмесячная работа мне не позволяет больше говорить. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:54. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо большое, Сергей Фатеевич. Илья Алексеевич Сумароков, пожа
луйста.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:15:58. Речь 2 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, я думаю, что мы должны одобрить деятельность 
представителя Иркутской области в Совете Федерации. Он делает все от него за
висящее, для того чтобы улучшить ситуацию в законодательстве. У меня одно 
предложение. У нас в Иркутской области более 80 % пенсионеров получают пен
сию от 8 до 16 тысяч рублей. Это унизительная сегодня пенсия. Поэтому есть 
предложение, чтобы рассмотрели в Совете Федерации пенсионную реформу не с 
точки зрения кого там на 5 лет отправить раньше на пенсию, а с точки зрения ми
нимальной пенсии. У нас сегодня пенсии в 3 раза меньше, чем в Германии, в Япо
нии. Почему страны-победители живут лучше нас? Побежденные. А мы победи
тели. Так не годится. Я думаю, вот этот волнует вопрос абсолютное большинство 
пенсионеров Иркутской области, потому что сегодня реальная пенсия около 80 % 
колеблется в месяц от 8 до 16 процентов.

СОКОЛ С.М.
Тысяч.
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СУМАРОКОВ И.А.
17. Установить минимальный размер пенсии, скажем, на уровне 16000. Ну, 

не годится это так. Это уже кричащий вопрос. У меня просьба, чтобы Сергей Фа- 
теевич поставил этот вопрос там, и посмотрели не с точки зрения, кого там рань
ше или кого позже, а, действительно, минимальный размер пенсии сегодня нетер
пимо низкий у нас. И это касается особенно вот нашей Иркутской области, отда
ленные районы, северные убрали, совсем пенсия не годится. Поэтому вот такая у 
меня, такое предложение. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:18:09. Речь 0 мин 51 сек

Спасибо, Илья Алексеевич. Значит, этот вопрос сегодня в Совете Федера
ции обсуждается очень серьезно. Я должен сказать, что вот те дополнительные 
решения, которые Президент озвучил в своем Послании в марте месяце, да, это 
решения, которые были внесены Президентом буквально, как говорится, горячие 
пирожки. И сегодня вот те изменения, которые пошли в социальном законода
тельстве, и в том числе по пенсиям, правда, небольшие добавки, да, это как среа
гировал Президент на инициативы Совета Федерации вот в последний момент. Но 
то, о чем Вы говорите, сегодня в Совете Федерации выпукло звучит, что пенсии 
пенсионеров у нас, особенно с низкими пенсиями, с социальными пенсиями недо
пустимо низкие. И Совет Федерации работает, и я, естественно, в этом вопросе не 
останусь в стороне.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:01. Речь 0 мин 1 сек

Сергей Алексеевич, пожалуйста.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:19:02. Речь 1 мин 13 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, Вы в своем отчете упомянули проблему вет
хого жилья и, в частности, домов серии 1.335. Для Иркутской области эта пробле
ма более важная, я думаю, чем для остальной территории страны в связи с нашей 
сейсмоопасностью. В том же Ангарске более четверти всего жилого фонда - это 
как раз дома вот этой серии. И при этом Вы, ну, как бы сказать, довели до нас, что 
этот вопрос никак не решается. Но мне видится, что здесь необходимо объедине
ние усилий и Вас в Совете Федерации, и нас в Законодательном Собрании, и 
наших депутатов в Еосударственной Думе, ну, и естественно, органов исполни
тельной власти. Как Вы видите возможности взаимодействия и возможности того, 
чтобы мы способствовали, чтобы с мертвой точки этот вопрос сдвинулся и чтобы 
не приходилось говорить, что этот вопрос не решается.

БРИЛКА С.Ф. — член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:20:15. Речь 2 мин 3 сек

Я всегда думал, что я говорю членораздельно и понятно. Как раз эта ини
циатива до меня дошла, Сергей Алексеевич. Я эту тему очень хорошо знаю. Вы 
понимаете, почему я хорошо знаю, да, я, может быть, даже многих лучше знаю ее. 
И сегодня эта инициатива, действительно, уже на столе у Председателя Совета 
Федерации. И на июнь месяц, я в своем докладе об этом сказал, намечены парла
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ментские слушания именно по этому вопросу. Ведет этот вопрос комитет наш 
профильный по федеративному устройству и местному самоуправлению. Ответы 
нам сюда даны, и я свой ответ направил. Конечно, нам нужно объединить усилия. 
Вот для того, чтобы на этих парламентских слушаниях все прозвучало как надо, 
это нужно мощное выступление представителя субъекта Федерации Иркутской 
области. Я могу выступить с таким выступлением, потому что для меня эта тема 
понятная, но она должна быть подтверждена новыми статистическими данными, 
исследованиями, потому что я помню эту тему уже на протяжении 20 лет, есть 
полная статистика, Институт земной коры занимался этим делом. Давайте нава
лимся. Я  предложение Ваше принимаю полностью, объединить усилия: исполни
тельная власть наша, законодательная, депутаты Государственной Думы, члены 
Совета Федерации, и все скопом на этих парламентских слушаниях, заинтересо
ванные руководители бизнес-среды, которые в этом деле заинтересованы, и на 
парламентских слушаниях очень жестко поставим. Потому что сейсмика - это не
допустимые вещи. Как говорится: сидим, спим, ждем. Но когда тряханет и когда 
начнет это все разваливаться, тогда уже будет поздно. Потому что мы знаем, от 
одного газа домик взорвался, полстраны на ушах стоит, да? А если у нас, не дай 
Бог, 8 баллов, что мы в 2001 году здесь испытывали, у нас многие дома потеряли 
практически торцевые панели, все там пообрушились, это... Хорошо пронесло, но 
может быть и хуже. Я "за", готов участвовать. Больше того, даже готов выступить 
застрельщиком и выступить на этих парламентских слушаниях с профессиональ
ной оценкой о положении дел в Иркутской области.

СОКОЛ С.М.
Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:22:18. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, Сергей Михайлович, у меня вопрос следую
щего характера. Вы являетесь представителем от Законодательного Собрания Ир
кутской области в Совете Федерации. А каким образом формируется Ваша пози
ция от числа нас депутатов по тем или иным законопроектам, которые принима
ются, законам? Со мной, по крайней мере, никто никогда не советовался, в мой 
адрес никогда никакие вопросы не направлялись. Я услышал о том, что у Вас вза
имодействие с Правительством и...

БРИЛКА С.Ф.
Законодательным Собранием.

САРБЕНБАЕВ Е.С.
Да. И с председателем Законодательного Собрания, но я не получал. Я не 

знаю, как...

БРИЛКА С.Ф.
Очень хороший вопрос.

САРБЕНБАЕВ Е.С.
Другие получали или нет какие-то вопросы, предложения, и, соответствен

но, мы же должны выработать какую-то общую позицию по какому закону в Со
вете Федерации, так как Вы являетесь нашим представителем.

БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 12:23:13. Речь 2 мин 2 сек

Ну, давайте так. Очень хороший вопрос, он глубокий. Вот у меня здесь си
дит правовое управление, они знают как законопроекты на федеральном уровне 
проходят чтение в Государственной Думе, затем в Совете Федерации. Все законо
проекты приходят прежде всего сюда, в исполнительный, законодательный орган 
власти на дачу, даже после протокольного решения, что внесен такой-то закон в 
Государственную Думу, это начало, все приходит сюда, в законодательный орган 
власти и в представительный орган власти, здесь формируется позиция субъекта 
Федерации. Мою позицию Вы можете скорректировать в любой момент, если у 
нас, допустим, какая-то особая позиция в Иркутской области появилась, и уже, 
скажем, поздно давать отзыв, потому что определенный срок дается на это время, 
тогда я могу с этим делом согласиться. Я же, работав председателем Законода
тельного Собрания, полностью понимаю эту кухню, что я делаю. Когда у меня 
возникают вопросы по какому-то предмету для обсуждения, я обращаюсь прежде 
всего в Правительство Иркутской области, потому что большая часть вопросов 
законотворческих, она касается исполнительной власти, оттуда идут инициативы 
или от Правительства Российской Федерации, где мнение исполнительной власти 
должно быть, ну, естественно, Законодательное Собрание.

Поэтому прошу Вас, поскольку Вас это заинтересовало, с нашим главным 
правовым управлением Законодательного Собрания пообщаться, они Вам расска
жут как это все происходит.

Что касается меня самого, то я готов любую инициативу поддерживать За
конодательного Собрания, собственно говоря, я для этого туда направлен в Совет 
Федерации. И вот пример, который не касается законодательной инициативы, она 
может перерасти в законодательную инициативу, тема, связанная вот с этим 
нашим, с нашей проблемой по жилью. Мне позиция сегодня ясна, вот сегодня 
нужно просто нам объединить усилия. Не удовлетворены?

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:25:15. Речь 0 мин 54 сек

Вопрос тогда. Механизм взаимодействия и связи с Вами по вопросам. Че
рез правовое управление или как?

БРИЛКА С.Ф.
Нет-нет-нет. Я Вам сказал, Вы говорите об инициативах, где мнения депу

татов Законодательного Собрания должны мною поддерживаться. Я его поддер
живаю, потому что я же вижу заключения, которые даются. А со мной... У меня 
здесь есть помощник, у меня есть телефон, если нужно выйти на связь со мной, 
вопросов никаких в отдельном решении. Если нужны какие-то вещи, связанные, 
скажем, с коллективным решением Законодательного Собрания, вы всегда можете 
меня призвать сюда. И я перед вами выступлю или восприму позицию.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Сергей Фатеевич, вопрос-то в том, что если у Вас рассматривается в Сове

те Федерации вопросы какие-то, может быть, Вам имеет смысл обратиться за 
нашей позицией депутатской?

БРИЛКА С.Ф.
Хорошо. Давайте так.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Не мы к Вам, а Вы к нам.
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Да нет вопросов. Я же вам о чем говорю? Что я обращаюсь, вот когда... Вот 
9 Правительственных часов, да. Выходит Министр социального развития, предпо
ложим или Министр... Мутко - заместитель Председателя Правительства, есте
ственно, я задаю вопрос, я в исполнительный орган власти прежде всего пинту: 
скажите, пожалуйста, что сегодня мы можем сказать Мутко по Иркутской области 
или задать какие вопросы? И жду с нетерпением этих ответов. Я  вам откровенно 
скажу, я обращаюсь и в Законодательное Собрание, но Законодательное Собрание 
может по вопросам правового регулирования какие-то давать рекомендации и по
зицию сформировать, а все, что касается вот вопросов, скажем, национальных 
проектов... Вот сегодня я вам прямо скажу, я не стал в своем докладе критиковать 
глубоко, да, сегодня 3 заместителя Председателя Правительства выступили перед 
нами и 6 Министров. По каждому этому Правительственному часу или встречи с 
Министром я обращался в Правительство Иркутской области: дайте предложения. 
Очень скудно, неинтересно это все выглядит в отличие от коллег, которых я вижу, 
как напирают другие субъекты Федерации, задавая те или иные вопросы, касаю
щиеся интересов субъекта Федерации. Вот о чем говорю. Нам нужно здесь самим 
смотреть. Все, что касается законов, все очень просто. Закон только пошел через 
протокол, он уже сегодня в нашем главном правовом управлении направлен на 
отзыв.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:27:39. Речь 0 мин 24 сек

Законодательное Собрание наше не состоит из одного председателя, с кем 
Вы взаимодействуете и из правового отдела. Поэтому хотелось бы обратить вни
мание, что тогда, когда Вы имеете в виду, что Вы обращайтесь к Законодательно
му Собранию, чтобы Вы обращались ко всем депутатам, не только к председате
лю и к правовому отделу, чтобы у нас связь какая-то была.

БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:28:03. Речь 0 мин 52 сек

Значит, давайте тогда так. Я  понимаю, на чем Вы настаиваете, да, я могу 
веерно рассылать запросы, но поймите, позицию Осодоева я в Совете Федерации 
не буду отстаивать как таковую, потому что если Вы говорите о Законодательном 
Собрании, то меня интересуют решения, позиция коллегиального органа, которую 
я могу обозначать на федеральном уровне. Поэтому, извините меня, но вопросы 
дублировать... Пожалуйста, я тогда буду обращаться к Сергею Михайловичу и пи
сать: всем депутатам. Сергей Михайлович, можем мы рассылать, чтобы...

СОКОЛ С.М.
Конечно.

БРИЛКА С.Ф.
Тогда, наверное, так и будем делать, чтобы Вы меня правильно поняли. Я 

же представитель коллегиального органа, я не могу сегодня (непонятно) позицию 
Осодоева, там ли...

БРИ ЛКА  С.Ф. -  член Совета Ф едерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:26:09. Речь 1 мин 30 сек
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сокол с.м.
Или Сарсенбаева.

БРИЛКА С.Ф.
Или Сарсенбаева, да, извиняюсь.

СОКОЛ С.М.
Николай Степанович.

БРИЛКА С.Ф.
Да-да, я ошибся, друзья. Поэтому я извинился. Не надо насмехаться.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:28:55. Речь 1 мин 24 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, действительно, за три месяца активной рабо
ты мы видим, что вы, имея опыт исполнительной власти и законодательной вла
сти председателем Законодательного Собрания, отработав огромный срок, четко 
видим, да, у нас сегодня вопрос следующего содержания: национальные бюджеты 
и проекты, которые сегодня защищены на уровне Федерации, вот у нас вчера со
стоялась фракция, на которой Правительство докладывало все проекты, которые 
будут представлены. Это у нас 9 национальных целей, которые обозначены, на 
145 миллиардов рублей, из них федеральная составляющая - 73 миллиарда руб
лей, региональная - 72 миллиарда рублей, в том числе исключительно в рамках 
софинансирования из федеральных средств - 52 миллиарда. Я к чему говорю? О 
том, что у нас действительно достаточно очень большой пласт с 2019 по 2024 год 
программ, и мы знаем, что Ваш опыт и знания позволяют проводить как раз сов
местные мероприятия, в том числе на уровне Совета Федерации, чтобы продви
гать и контролировать исполнение исполнительной власти, в том числе по согла
шениям, заключенным уже документам, которые представлены Иркутской обла
стью в лице Правительства, представлять и контролировать их исполнение. Мы на 
это можем рассчитывать на Вас как на представителя в Совете Федерации от За
конодательного Собрания Иркутской области?

БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:30:19. Речь 1 мин 51 сек

Спасибо, Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Очень огромный пласт работы.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо Вам за вопрос. Можете рассчитывать. Я повторяю, я сегодня не 

намерен выступать с какой-то критикой. Но повторяю, сегодня идет рассмотрение 
национальных проектов, о которых Вы сегодня сказали. Да, Иркутская область 
выглядит в заявочной кампании очень неубедительно. Это я вам подтверждаю. 
Поэтому я думаю, что здесь надо, может быть, к этому вопросу вернуться к пуб
личному рассмотрению национальных проектов и-заявочных кампании на первые 
3 года. Ну, вот встреча с Кобылкиным в пятницу. Конечно, у нас сегодня про
грамма защиты озера Байкал, она там выглядит как-то, да. Хотя мы знаем, что у 
нас не реализуется там и Байкальск, много чего не реализуется. Но по другим во
просам мы, повторяю, сегодня не убедительны в заявочных делах. Это нужно
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принять и вам, и мне на свой... и депутатам Государственной Думы на свой счет, и 
Правительству Иркутской области. Нам нужно, в конце концов, по-настоящему 
объединиться и хорошо подумать, что нам заявить. Понимаете? Я готов отстаи
вать, работать, но, вы же понимаете, что фактура нужна. Просто на словах ходить 
там бесполезно. Вот разговор с Валентиной Ивановной. Я  говорю: мы мечтаем об 
этом центре, у нас две больницы областного и городского уровня находятся в зда
ниях с царских времен постройки. Она говорит: Сергей Фатеевич, мы вот вас под
держим даже без всякого. Проект, экспертиза, земельный участок. Вперед. Так это 
мы сегодня должны настоять, чтобы это состоялось в Иркутской области. Вокруг 
земли же сегодня вот так вот все ходит. Я заявление читаю в прессе. Спрашивают: 
дайте кадастровый номер земельного участка. Его нет. Земельного участка нет. 
Он будет тогда, когда будет кадастровый номер. Готов работать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:10. Речь 0 мин 1 сек

Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:32:11. Речь 0 мин 49 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Сергей Фатеевич, спасибо за содержатель
ный доклад. У меня вопрос такого плана, очень животрепещущий, на мой взгляд. 
Вопрос рассматривался на площадке Совета Федерации, вопрос по средней зара
ботной плате, выполнение президентских "майских" указов, Вы поняли, о чем я, 
педагогических работников. Особенно остро он стоит для учителей общеобразо
вательных учреждений, поскольку средняя заработная плата считается не на 
штатное количество работников, а на фактически работающих. А нагрузка растет 
из года в год у учителей, и педагогов у нас не хватает. Мы просто, наверное, име
ем риск прийти к увеличению проблемы дефицита педагогических кадров в об
щеобразовательных учреждениях.

БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:33:00. Речь 1 мин 30 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Этот вопрос сегодня действительно очень 
мощно изучается в Совете Федерации, в профильном комитете по науке и образо
ванию. Я получил из школы № 2 Саянска коллективное обращение по этому во
просу. Я здесь в стенах Законодательного Собрания много раз говорил, мы доби
лись все вместе увеличения, вернее, минимальной заработной платы для вспомо
гательного персонала. Сегодня вышли где-то на 18, на севере - 27000. А наши пе
дагоги, которые закончили университеты, сегодня приходят на 16000 работать. 
Этот вопрос сегодня остро стоит. Я думаю, что за весенний период, да, какие-то 
результаты в этой теме будут уже обозначены. Он остро стоит и, может быть, да
же вплоть до того, что могут быть приняты решения на федеральном уровне, как 
выходить из этой ситуации. Это, конечно, совершенно, не допустимо, мы это пре
красно понимаем. Хотя мы должны ценить труд, скажем так, неквалифицирован
ный труд, но людей, которые закончили университеты, им платить заработную 
плату ниже зарплаты вспомогательного персонала не допустимо. В работе это все. 
И это обращение, я по нему дал ответ промежуточный всему коллективу школы 
№ 2 города Саянска, я думаю, что после того, как будет отработано в комитете, я 
что-то дам дополнительно. Спасибо Вам за вопрос.
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сокол с.м.
Роман Федорович.

Уважаемый Сергей Фатеевич, Вы в своем докладе сказали о Вашем уча
стии в группе членов Совета Федерации, которая работала здесь в феврале. Я  хо
тел бы сакцентировать вопрос не только по объектам, а именно в той части, что 
Вы, работая председателем, глубоко знаете проблематику Байкальской природной 
территории в центральной экологической зоне в том смысле, что мы очень часто 
не можем решить вопросы на местном уровне, упираемся в федеральные законы, 
которые мы неоднократно подавали, и закинициативы, и постановление, помните, 
пресловутое 643 постановление, которое вяжет нас по рукам и ногам. Я  хотел бы, 
чтобы Вы...

БРИЛКА С.Ф.
Прокомментировали.

ГАБОВ Р.Ф.
Прокомментировали, да.

БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:35:15. Речь 2 мин 7 сек

Я  прокомментирую. Спасибо, Роман Федорович, за вопрос. Значит, после 
поездки этой сенаторской группы вышло, вышел протокол и... не постановление 
еще, а, скажем так, решение этой группы, которое будет утверждаться Советом 
Федерации. Там как раз эти вопросы, связанные с 643 постановлением, связанные 
с вопросом нашей вот бесконечной экспертизой экологической, причем, за рамка
ми центральной экологической зоны, а по Байкальской природной территории, я 
не стал из-за дефицита времени говорить о том, какое участие я принимаю в рабо
те нашей межфракционной группе "Байкал" в Государственной Думе, вот эта 
группа вместе с комитетом по природопользованию и экологии везет сюда Мини
стра природных ресурсов 28, 29 и 30 марта. Я намерен тоже приехать сюда. Он на 
месте хочет убедиться, побывать в Байкальске, в этом нашем звучном сегодня Ку- 
тулике. Ну, естественно, то, с чем выступал в Совете по правам человека Прези
дента наш мэр Ольхонского района, то, что мы обсуждали не раз здесь в Законо
дательном Собрании, будет обсуждено в том числе на совещании с Министром. 
Он заинтересовано относится к этой поездке. Единственное мне сказал: Сергей 
Фатеевич, буду обязательно, если не произойдет чего-то чрезвычайно, если я не 
смогу сюда приехать. Едет специально ознакомиться и с нашей лесной тематикой, 
поближе послушать людей с Байкала, и со всеми проблемами, в том числе с пра
вовым проблемам людей, которые прежде всего сегодня страдают. Это вот 643 
постановление. Предложения уже сегодня формируются в Совете Федерации, что 
это постановление нужно менять. Нужно определять перечень объектов, и чего не 
может строиться в центральной экологической зоне, а нужно выводить социаль
ные объекты, жилье и многие, многие вопросы, которые касаются непосредствен
но физических лиц, и лиц из-под действия этого закона. Естественно, с какими-то 
ограничениями. Вот так.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:22. Речь 0 мин 1 сек

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользовании,
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:34:30. Речь 0 мин 45 сек
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Александр Семенович.

Сергей Михайлович, у меня предложения поблагодарить Сергея Фатеевича 
за содержательное выступление. Видно, что он за 3 месяца, как говорится, очень 
постарался много сделать. Ну, Сергей Фатеевич, одна просьба к Вам, в связи с 
тем, что Вы, я в этом убежден, отлично знаете проблематику серии 1.335 на тер
ритории Иркутской области, связаться с Председателем Правительства, может 
быть, письменно даже, чтобы это никуда не уплыло в виде беседы, потому что 
Руслан Николаевич создал по поручению Еубернатора сегодня рабочую группу, 
которая, в общем-то, работает и над изданием нормативных правовых актов, ко
торые необходимы при этой работе, над планами, над обследованием домов, что
бы нам выйти на самом деле на парламентские слушания в июне уже с опреде
ленной дополнительной доказательной базой. Большая просьба, чтобы Вы спла
нировали, и в апреле, когда Вы будете на территории Иркутской области, часть 
времени Вы же присутствуете, чтобы мы собрали обязательно рабочую группу и, 
может быть, совместно с Вами определили бы перечень, наверное, людей, кто бы 
Вам в помощь там был на этом заседании. Возможно, необходимо будет и заодно 
и депутатов Государственной Думы привлечь, кто интересуется этой темой и зна
ет. Ну, и собрать просто на просто команду, потому что данная тема для террито
рии нашей области просто жизненно важна.

Сергей Михайлович, а к Вам просьба, Заксобранию эту тему тоже заодно 
взять на контроль. Я думаю, Сергей Фатеевич отлично понимает, что у нас может 
случиться, если на самом деле, не дай Бог, землетрясение там 7, 8 баллов. Спаси
бо.

БИТ АРОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДЛОЖ ЕНИЕ: Время: 12:37:23. Речь 1 мин 55 сек

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Александр Семенович.

БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:39:18. Речь 0 мин 35 сек

Я отвечу коротко. Я с Болотовым это обсуждал, с Председателем Прави
тельства, он просто в отпуске сейчас. Мы договорились с ним, что я приеду в се
редине апреля сюда и мы эту тему обязательно... Я думаю, что, вот как предлагал 
я. Нам надо еще объединиться несколько депутатов в Законодательном Собрании, 
кому это интересно, поучаствовать в этих парламентских слушаниях. Ну, депута
тов Госдумы, я думаю, что мы там под эгидой нашей межфракционной группы 
соберем и поучаствуем. Это же наши общие интересы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:53. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. По домам этой серии уже держим на контроле.
Спасибо, Александр Семенович. Олег Николаевич Попов.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:39:56. Речь 0 мин 26 сек

Сергей Фатеевич, спасибо за отчет. Наверняка Вы знаете про проблему вот 
трассы "Вилюй". Через Братск все движение ж/д и авто проходит через ГЭС. Из

60



БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:40:22. Речь 1 мин 41 сек

Вот смотрите. Я  коротенько сказал о днях субъектов Федерации в Совете 
Федерации. Вот предположим, Татария - самодостаточный регион, да, но, тем не 
менее, если вы почитайте в моем бумажном отчете, на сайте он есть, какие вопро
сы они продвинули туда, и в постановлении эти вопросы приняли, и они будут 
решены. Это как раз глобальные инфраструктурные объекты, потому что сегодня 
этот мост затолкать в национальный проект невозможно. Для этого его нужно 
спроектировать и прийти с готовыми документами. Вы понимаете, что это невоз
можно, это многомиллиардный по стоимости инфраструктурный объект. А вот 
пойти на дни Иркутской области и его обозначить там, когда он прописывается в 
виде поручения, и тогда уже заведомо мы можем либо тратиться на проектирова
ние. Ну, мы точно знать будем, что этот проект уже никто не вышвырнет, его не 
отложат на задний план и что-то такое. Я  думал об этом и не только об этом, у нас 
еще другие есть серьезные моменты в Иркутской области. Вот этот путь, я думаю, 
что он наиболее близкий, для того чтобы решить эту глобальную тему для Брат
ска. Ну, вы знаете, что у нас сегодня с левого на правый берег в Братске, да, один 
переход, это Братская ГЭС. Это очень серьезная тема. Через которые идут поезда, 
автомобильный транспорт, и она еще выполняет свою основную функцию: гид
равлической станции - одной из мощнейших в Российской Федерации. Этот мост 
давно назрел, это да, но для того, чтобы заведомо решать, нам нужно сделать 
сильный совместный ход и шаг.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Ольга Николаевна.
Андрей Сергеевич, дадим Ольге Николаевне?

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:42:03. Речь 0 мин 7 сек

Да, пожалуйста. Конечно, Ольга Николаевна, после Вас.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:42:10. Речь 2 мин 24 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, я один раз была на парламентских слушани
ях в Совете Федерации. Как раз же тема рассматривалась: исполнение программы 
по переселению из аварийного жилищного фонда. И именно в стенах Совета Фе
дерации было принято тогда правильное решение: продолжить реализацию этой 
программы, тогда выступал Степашин - руководитель попечительского совета 
фонда, и было принято правильное решение. Но вчера я вернулась из Государ
ственной Думы, где рассматривался вопрос как раз же о развитии моногородов. 
Эта тема также беспокоит сегодня жителей, наверное, нашей страны и Иркутскую 
область, в частности. И как раз же хотелось, чтобы и Совет Федерации подклю
чился именно к этой теме. Вот вчера в Государственной Думе было принято пра
вильное решение, оно тоже очень долго лоббировалось, чтобы реализация про
граммы по моногородам как раз же вошли в национальные проекты. Не просто 
вот сегодня уже тема ТОСЭРов там, резидентов и так далее и так далее, но моно-
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города должны инфраструктурно развиваться. Только тогда придут к нам инве
сторы и будут вкладывать в создание рабочих мест уже будут, и пример опять же 
Татарстана. Я  была просто поражена как работает Татарстан сегодня дружной од
ной командой. У них нет слова "назад", у них есть слово только "вперед". И все 
решения, которые принимает эта команда, депутаты Государственной Думы, за
конодательных органов власти, мэры, руководители градообразующих предприя
тий, и все они дружно реализуют. И я была поражена теми результатами, сколько 
они вкладывают, сколько регистрируется резидентов, и сколько создается новых 
рабочих. Давайте и мы вместе, вот в Совете Федерации. Кстати, что у нас тоже 
немало, 8 моногородов в Иркутской области, и мы должны помочь тем людям, 
которые живут у нас в Иркутской области именно в моногородах. Эта тема долж
на у нас сегодня быть, наверное, на переднем плане, потому что вопрос очень сла
бо решается.

БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:44:34. Речь 0 мин 15 сек

Ольга Николаевна, спасибо. Полностью вас поддерживаю. Я  говорил и го
ворю, и буду говорить, и мечтаю о том, чтобы мы научились вместе, все вместе 
отстаивать свои интересы. Очень важная тема. Работаю и готов работать по ней 
без всяких вопросов.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:49. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:44:51. Речь 1 мин 17 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Сергей Фатеевич, хотелось бы Вас спросить 
по поводу пенсионной реформы. Непосредственно после подведения итогов вы
боров в Заксобрание и проведения первой сессии Вы были избраны нашим пред
ставителем в Совет Федерации. Там же в 20 числах сентября прошлого года мы 
подготовили, наша фракция КПРФ документ о неподдержке пенсионной рефор
мы, о том, что данный законопроект о повышении пенсионного возраста принять
ся Государственной Думой и Советом Федерации не должен. В данном докумен
те, Вы о нем знаете, об этом документе, он был опубликован, более половины 
подписей депутатов Законодательного Собрания. Насколько я помню, 24 подписи 
стоят. То есть позиция большинства депутатов Законодательного Собрания отри
цательная против этого законопроекта была официально нами озвучена в пись
менном виде. Тем не менее, 3 октября Вы голосуете за данный законопроект в Со
вете Федерации. Объясните, пожалуйста, как это так?

БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:46:08. Речь 1 мин 39 сек

Объяснял, объясню и сейчас, потому что позиция, о которой Вы говорите, 
ее озвучивал Вячеслав Михайлович Мархаев -  представитель Губернатора Иркут
ской области, руководитель обкома КПРФ по Бурятии. И эта позиция набрала 3 
голоса, Вы знаете, в Совете Федерации. Я  по-прежнему сторонник действий Пре
зидента. И все, что касается суверенитета страны, поддержки людей с низкими 
доходами и забота о детстве, то, что сегодня обозначено в национальных проектах
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Президентом, да, это, я думаю, что важнейшие действия, которые страна должна 
исполнять. Да, сегодня эта мера непопулярная. Но вслед за этой мерой, Вы види
те, идут смягчающие социальные законы. Я  думаю, что мы придем к тому, о чем 
сказал сегодня Илья Алексеевич, к повышению пенсий реальным пенсионерам до 
более высоких значений. Но для этого страна должна делать последовательные, 
скоординированные шаги. Действовать так Вы призываете и говорите, это было 
бы, наверное, и Президент об этом говорил, лишить равновесие в Пенсионном 
фонде и внести дисбаланс в то, что сегодня в стране существует. Конечно, неудо
влетворенности много. Повторяю, я сторонник стабильного продвижения вперед, 
то, что декларирует Президент Российской Федерации. Поэтому я проголосовал за 
поддержку пенсионной реформы и никогда этого не скрывал.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:47. Речь 0 мин 2 сек

Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:47:49. Речь 2 мин 10 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, для депутатов, которые то ли не получили 
писем, то ли не видят, видимо, взаимодействия. Мы работаем над Вашим пись
мом. Вы нам задали вопрос, Законодательному Собранию, наше видение бюджета 
2020 года, федерального бюджета. Ну, во-первых, мы сейчас ведем очень большие 
консультации по этому поводу со всеми участниками бюджетного процесса. И по 
поручению руководства Заксобрания направили всем депутатам Законодательного 
Собрания обращение с просьбой дать соответствующее видение. Работаем также 
еще над одним письмом, которое тоже пришло с федерального уровня о том, что 
мы хотели бы увидеть в качестве мероприятий для реализации Указов Президен
та, как раз направленного на все наши национальные проекты. Вот взаимодей
ствие нашим комитетом осуществляется в таком порядке. У меня просьба, обра
щение, вот хочу к работе, да, вернуться. Мы внесли от Законодательного Собра
ния проект федерального закона в Государственную Думу. Кратко если, то мы 
просим закрепить положение, при котором обособленные подразделения, которые 
работают на определенных территориях, должны оплачивать НДФЛ на той терри
тории, где зарегистрировано обособленное подразделение, а не там, где находится 
головной офис. Мы получили отрицательное заключение Правительства.

БРИЛКА С.Ф.
Российской Федерации.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Да. И мы получили отрицательное заключение еще ряда контролирующих 

структур. Ну, а поскольку закон важный, нужный и интересный, мы провели до
полнительную работу, и сегодня от нас уходит письмо в Министерство финансов 
Российской Федерации, мы согласовали там эти действия. С нами готовы собрать
ся и провести совещание на площадке Министерства финансов, чтобы мы поняли 
дальше, как нам посмотреть этот закон, чтобы все-таки его приняли в Государ
ственной Думе. У нас к Вам просьба. Пожалуйста, примите участие в этом сове
щании, поддержите всячески наш проект закона с площадки Совета Федерации. 
Мы все материалы Вам направим. Нам очень важна поддержка, потому что закон 
очень важный, очень интересный. На нем настаиваем не только мы, но и наши мэ-
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ры, но и Федеральная налоговая служба, участник с нами этого процесса и соав
тор нашего проекта закона.

БРИЛКА С.Ф. -  член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Фе
дерации -  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:50:00. Речь 2 мин 23 сек

Спасибо, Наталья Игоревна, за глубокий вопрос. Вот я как раз сегодня об 
этом говорил. Вы уловили эту тему. Вот мое обращение, допустим, по первой ча
сти, о которой Вы сказали, мое обращение, оно, действительно, вызвано недостат
ком информации, каким образом мы, где бы хотели поставить какие вопросы по 
бюджету 2020 года. Вы знаете, сейчас начнет работу согласительная комиссия 
финансовая между Государственной Думой и Советом Федерации. И естественно, 
я обратился в Законодательное Собрание, я обратился... Но я уже так понял, Сер
гей Михайлович, что мы веером будем обращения рассылать, чтобы депутаты уже 
себя не чувствовали как бы не в неведении. Вот. И для меня отсутствие этой ин
формации - это большая проблема. Я прихожу на эту согласительную комиссию и 
сижу, потому что я информацию не имею. Это важно. Все, что касается вот зако
на, о котором Вы сказали, здесь, конечно, Наталья Игоревна, все детали, вернее, 
все существо в деталях. Вот когда закон начинает проходить в Государственной 
Думе, мы должны его отслеживать. И когда он приходит в Совет Федерации, да, я, 
естественно, когда буду уже информирован, как он проходит этот закон, я за все
ми законами следить же ведь не могу, да, я, естественно, включусь. Вот наш за
кон, я скажу, помните, мы приняли решение и направили законодательную ини
циативу: внесение изменений в Лесной кодекс по наделению права заготавливать 
древесину для собственных нужд государственные учреждения, да. Помните? Со
вершенно случайно, меня никто не проинформировав, пришел этот закон в Совет 
Федерации, Государственная Дума его согласовала, в Совет Федерации на отзыв 
пришел, и комитет профильный готовит по нему отрицательный отзыв. Я повто
ряю, я совершенно случайно зашел на этот комитет и увидел этот вопрос. Я гово
рю: вы что же творите? И отаргументировал, и комитет профильный принял ре
шение: положительный отзыв и наша инициатива пошла дальше. Точно также 
здесь по Министерству финансов. Как только назреет такой поход, я готов вклю
чаться, вместе с вами работать, потому что я вам в своем докладе сказал: с 2023 
года вот эта пресловутая КГН исчезнет с карты страны, но до 2023 года еще 4 
жить, поэтому нам надо, конечно, отстаивать свои интересы. Я готов включаться 
без всякого.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:23. Речь 3 мин 58 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Я вижу, что больше к Вам... больше Вас тер
зать ни у кого желания нет. Я вам так скажу, коллеги, что не каждый законода
тельный орган имеет такого сенатора как Сергей Фатеевич. Из уважения к автори
тету Сергея Фатеевича ему была предоставлена возможность руководством Сове
та Федерации работать в комитете по Регламенту. А насколько я знаю, комитет по 
Регламенту - это один из самых влиятельных комитетов. И одно только то, что 
любой член, а их немного, комитета по Регламенту имеет право участвовать в за
седании любого комитета Совета Федерации с правом решающего голоса. И здесь 
отразилось и уважение к авторитету Сергея Фатеевича, и внимание к Иркутской 
области, к ее проблемы. И поверьте, мы, действительно, часто общаемся с Серге
ем Фатеевичем, он много рассказывает о том, как он на разных комитетах, вот как 
он сейчас говорит: зашел случайно комитет и поймал там проблему. Вот таких 
вопросов очень много возникает, которые порой там, скажем, рассматриваются
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незапланированным образом или где-то возникают на сессиях Совета Федерации, 
и никогда Сергей Фатеевич не проходит мимо. И авторитет Сергея Фатеевича в 
Совете Федерации растет. Ни разу я не слышал ни от кого, чтобы наш сенатор от
казался кому-то помочь, кому-то там, за кого-то где-то вступиться, кому-то там... 
по какой-то просьбе кого-то сходить куда-то там в наше какое-нибудь правитель
ственное учреждение или государственное учреждение, или куда бы то ни было в 
Москве, в Правительстве, или в каком-нибудь госоргане или где бы то ни было, 
где он может на что-то повлиять, ни разу ни от кого не слышал. И я уверен, что 
если кто бы ни обратился по любому вопросу от какой бы партии ни была бы 
инициатива, Сергей Фатеевич всегда как минимум обсудит и, если сочтет для себя 
возможным, это поддержит. Поэтому, коллеги, то, что мы попытались сегодня 
предъявить нашему сенатору, считаю, нужно предъявить нам же самим. И давайте 
подберем пакет вопросов, которые необходимо решать непосредственно по тем 
вопросам, которых вас... вот наберите... Вот от... Правительство не дает, к сожале
нию ничего. Вот ничего Правительство сенатору не дает, чтобы, материалы, что
бы он пошел и лоббировал. Помогите Правительству! Помогите Правительству. 
Соберите. Побудите Правительство, чтобы Правительство что-то подготовило 
внятное. Сами подготовьте, если Правительство не может это сделать. Я  готов по
участвовать в совещании, при котором Сергей Фатеевич воспримет всю эту ин
формацию, и дальше мы будем вместе с вами смотреть, как это все реализуется 
там дальше. Поэтому давайте мы начнем с себя. И я считаю, что такой эффектив
ный, извините за цинизм, Сергей Фатеевич, инструмент, как сенатор субъекта Фе
дерации, представитель в Федеральном Собрании, обязательно должен быть нами 
задействован, тем более, что сенатор от Законодательного Собрания.

Сергей Фатеевич, спасибо Вам большое.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Пожалуйста, присаживайтесь. Виктор Леонидович, Вам слово.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:56:21. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, представленный отчет рассмотрен на заседаниях ко
митетов и комиссий Законодательного Собрания. Рекомендуем принять проект 
постановления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:35. Речь 0 мин 0 сек

Спасибо. Сергей Алексеевич Бренюк, пожалуйста.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:56:35. Речь 1 мин 3 сек

Уважаемые коллеги, мы на комитетах и комиссиях рассмотрели отчет Сер
гея Фатеевича и принимали решение на комитетах: принять к сведению. Вот сего
дня он доложил нам, что, в частности, по важнейшему политическому вопросу - 
пенсионной реформе он наше мнение к сведению не принял. Поэтому я считаю, 
что мы тоже имеем основания не принять к сведению отчет. Но в последующем 
все должны, как бы сказать, начать с себя, и он в том числе, и тем не менее рабо-
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тать, вот так, как Ольга Николаевна говорила, приводя пример Татарстана, друж
но в интересах Иркутской области. Ну, а пока вот я свое предложение озвучил. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:38. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем по принятию постановления.
ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 12:57:41
(п.24/35) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

За -  26. Против -  8. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:41. Речь 0 мин 39 сек

Спасибо. Сергей Фатеевич, Ваш отчет принят. Спасибо Вам, и еще раз Вас 
поздравляем с прошедшим юбилеем. Дай Бог дальше и также эффективно, и с за
дором.

Коллеги, вообще, да, сейчас у нас уже время перерыва, но я попросил бы 
по одному короткому организационному вопросу остаться членов коллегии. 

Сергей Алексеевич, слушаю Вас.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:58:20. Речь 0 мин 2 сек

У меня при последнем голосовании не сработала система.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:22. Речь 0 мин 37 сек

Ну, я боюсь, что... (Не слышно). (Смех в зале).
Спасибо, мы занесем это в протокол. Думаю, что вряд ли это могло бы по

влиять на общее решение по принятию постановления. Но в любом случае я про
шу наших коллег проверить систему, чтобы дальше все работало у всех.

Коллеги, я прошу остаться в зале только тех, кто является членом колле
гии.

Часть 3 заседания. Дата: 20.03.2019 Время: 14:03:19 -  17:41:48

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 38
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
2. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Безродных О.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
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5. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Зако
нодательного Собрания Иркутской области

6. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Ведерников А.В. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
9. Вепрев А.А. 

10. Габов Р.Ф.
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эко
логии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

11. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Зако-
нодательного Собрания Иркутской области

12. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Со-

13. Егорова Л.И.
брания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информаци
онной политике и связям с общественными объединениями Законода

14. Красношта- 
нов А.А.

15. Крыво-

тельного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
вязый И.В.

16. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной 

защите Законодательного Собрания Иркутской области
20. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, фи

нансово-экономическому и налоговому законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области

21. Маслов А.С.
22. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

23. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
24. Осодоев Г.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о природополь

зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Ир-

26. Петрук С.М.
27. Побойкин В.Л.

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания 
Иркутской области

28. Попов О.Н.
29. Романов А.В.
30. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного
Собрания Иркутской области

31. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
32. Сокол С.М. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
33. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
34. Тютрин Д.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
35. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и экономической

политике Законодательного Собрания Иркутской области
36. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике,

информационной политике и связям с общественными объединениями
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Законодательного Собрания Иркутской области
37. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
38. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законодательству За

конодательного Собрания Иркутской области
4. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической политике За

конодательного Собрания Иркутской области
6. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о государствен

ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области и

7. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 20
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полно

мочного представителя Президента РФ в СФО
исполняющий обязанности заместителя мэра- председателя комитета по 
социальной политике и культуре администрации города Иркутска 
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
старший помощник прокурора области по взаимодействию с законода
тельными (представительными) и исполнительными органами власти об
ласти и органами местного самоуправления Иркутской области 
член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
-  представитель от Законодательного Собрания Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законо
дательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
заместитель министра труда и занятости Иркутской области 
исполняющий обязанности Мэра Иркутского района 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
начальник Главного управления Министерства внутренних дел Россий
ской Федерации по Иркутской области генерал-лейтенант полиции 
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
начальник Восточно-Сибирского ЛУ МВД России на транспорте, пол
ковник полиции

14. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области
15. Павлова Л.М. председатель Думы муниципального образования города Братска
16. Перегудова В.В. министр образования Иркутской области

2. Барышни
ков В.В.

3. Басов М.В.

4. Борисова О. А.

5. Брилка С.Ф.

6. Буянов Р.В.

7. Дмитриев И.В.
8. Егорова Е.Л.
9. Жук И.В.

10. Игнатенко В.В.
11. Калшцук А.Е.

12. Логашов А.Б.
13. Моисеев Д.П.

17. Петров А.А.

18. Петрова О.В.

19. Свиркина С.Д.
20. Семенова С.Н.

заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области
начальник Управления Министерства юстиции Российской Федерации по 
Иркутской области
министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской области 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПОЛОЖЕНИЯ О ПРОВЕДЕНИИ 
ОБЛАСТНОГО КОНКУРСА НА ЛУЧШИЕ ЖУРНАЛИСТСКИЕ МАТЕРИАЛЫ ПО 
ОСВЕЩЕНИЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ В СРЕДСТВАХ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ В 2018 ГОДУ»
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:03:20. Речь 0 мин 24 сек

...просим Вас на трибуну. Есть? Следующий вопрос. Лариса Игоревна 
Егорова. Здесь? Здесь. Проект постановления «Об утверждении Положения 
о проведении областного конкурса на лучшие журналистские материалы по 
освещению деятельности Законодательного Собрания Иркутской области в 
средствах массовой информации в 2018 году». Пожалуйста, Лариса Игорев
на.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За

конодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:03:44. Речь 0 мин 54 сек

В целях совершенствования работы по информированию населения 
Иркутской области о деятельности Законодательного Собрания Иркутской 
области, привлечения средств массовой информации к профессиональному, 
объективному и системному освещению деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области, повышения правовой и политической культу
ры жителей Иркутской области, в соответствии с главой 57 Гражданского 
кодекса Российской Федерации, статьями 36 и 55 Закона Иркутской области 
от 8 июня 2009 года № ЗО-оз "О Законодательном Собрании Иркутской об
ласти" мы просим утвердить Положение. Положение было разослано депу
татам, мы просим утвердить Положение о проведении областного конкурса 
на лучшие журналистские материалы по освещению деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области в средствах массовой информации в 
2018 году.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:04:38. Речь 0 мин 5 сек 

Спасибо, Лариса Игоревна. Коллеги, голосуем принятие постановления.
ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление
ЛИ: Время: 14:04:43
(п.25/36) Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:04:43. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо. Постановление принято.
Спасибо, Лариса Игоревна.

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМ ЕНЕНИЯ В ПРИЛОЖ ЕНИЕ К ПО 
ЛОЖ ЕНИЮ  ОБ АППАРАТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ»
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/37)

сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:04:57. Речь 0 мин 22 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О внесении изменения в 
приложение к Положению об аппарате Законодательного Собрания Иркут
ской области». Виктор Леонидович Побойкин, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:05:19. Речь 0 мин 45 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, приложением к 
Положению об аппарате Законодательного Собрания Иркутской области 
определяется штатная численность аппарата Законодательного Собрания, в 
том числе общее количество помощников депутатов Законодательного Со
брания.

В статью 32 Закона Иркутской области "О статусе депутата Законо
дательного Собрания Иркутской области" были внесены изменения, в соот
ветствии с которыми количество помощников депутатов Законодательного 
Собрания Иркутской области увеличено с пяти до шести человек. В связи с 
этим проектом постановления предлагается внести техническую правку в 
приложение к Положению об аппарате Законодательного Собрания Иркут
ской области в целях приведения общего количества помощников депутатов 
в соответствие с положениями Закона Иркутской области. Прошу поддер
жать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:06:04. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Не уходите, пожалуйста, Виктор Леонидович. Коллеги, го
лосуем.

Принять постановление 
Время: 14:06:08
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:06:08. Речь 0 мин 16 сек 

Принято.

27. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОЛОЖЕНИЕ О РАЗ
МЕРЕ И ПОРЯДКЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ ОТЧЕТА О РАСХОДОВАНИИ ЕЖЕМЕСЯЧНОЙ 
ВЫПЛАТЫ ДЕПУТАТАМ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 14:06:25. Речь 0 мин 7 сек

Виктор Леонидович, следующий вопрос. Проект постановления «О 
внесении изменения в Положение о размере и порядке представления отчета 
о расходовании ежемесячной выплаты депутатам Законодательного Собра
ния Иркутской области». Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодатель

ного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:06:32. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, проектом постановления предлагается упро
стить процедуру представления депутатом Законодательного Собрания Ир
кутской области отчета о расходовании им ежемесячной выплаты, преду
смотрев представление соответствующего отчета в произвольной форме с 
приложением первичных документов, подтверждающих расходы, связанные 
с осуществлением депутатской деятельности, в объеме, позволяющем до
стоверно определить виды и размер произведенных расходов. Прошу под
держать принятие проекта постановления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:07:06. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Коллеги, голосуем.
ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 14:07:07
(п.27/38) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:07:07. Речь 0 мин 13 сек 

Принято. Спасибо, Виктор Леонидович.

28. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ И СОЦИАЛЬ
НОЙ ЗАЩИТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА ПЕРИОД 
С 19 СЕНТЯБРЯ ПО 31 ДЕКАБРЯ 2018 ГОДА

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:07:20. Речь 0 мин 14 сек

Александр Юрьевич Гаськов, пожалуйста. Отчет о деятельности ко
митета по здравоохранению и социальной защите Законодательного Собра
ния Иркутской области за период с 19 сентября по 31 декабря 2018 года.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 14:07:34. Речь 1 мин 57 сек

Добрый день еще раз, уважаемые коллеги, отчет находится на сайте 
Законодательного Собрания полный. Я  коротко. В 4-м квартале 2018 года 
проведено 8 заседаний комитета. В отчетном периоде рассмотрено 45 во
просов. На рассмотрение сессий Законодательного Собрания вынесено 18 
вопросов. За отчетный период в окончательном чтении принято и направле
но Губернатору Иркутской области для подписания и обнародования 13 за
конов Иркутской области. Наиболее социально значимые законы Иркутской 
области, которые рассматривались на комитете, это Закон области 80, 82, 97, 
100, 112, 115, 116, 144 Законы. В четвертом квартале 2018 года депутатами - 
членами комитета Законодательного Собрания Иркутской области внесено 
два проекта закона Иркутской области. То есть два проекта закона, которые 
приняты на сессии Законодательного Собрания. Это Закон 431 "О внесении 
изменений в часть 4 статьи 7 Закона Иркутской области "О социальной под
держке в Иркутской области семей, имеющих детей", Закон 432 "О внесении 
изменений в отдельные законы Иркутской области".

Депутаты - члены комитета активное принимали участие в работе 
комитета, на сессии. Были рабочие совещания, участвовали в Правитель
ственном часе активно "О предоставлении в Иркутской области мер соци
альной поддержки семьям, имеющим детей". Один из вопросов, который 
стоял на Правительственном часе, это рассмотреть возможность увеличения 
размера денежных средств на содержание ребенка, находящегося под опе
кой и попечительством, до величины прожиточного минимума детей, сего
дня был принят на сессии в первом чтении.

Решение комитета, отчет был рассмотрен на комитете, решение ко
митета из двух пунктов: первое - внести на рассмотрение Законодательного 
Собрания Иркутской области отчет о деятельности комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания.

Второе. Обязать председателя комитета разослать депутатам - членам 
комитета полный пакет документов по вопросам, включенным в повестку 
заседаний комитета, в электронном виде. У меня все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:09:31. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, есть вопросы? Пожалуйста, 
присаживайтесь. Спасибо Вам за отчет.

Роман Федорович Габов... A-а, выступление, да? Пожалуйста, Сергей 
Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:09:43. Речь 3 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, отчет рассматривался на заседании нашего ко
митета, и там... Ну, я сейчас не буду предлагать принять другое постановле
ние, нежели то, которое вышло из недр комитета. Но хочу довести до вашего 
сведения, что во время обсуждения в комитете было предложение, не 
нашедшее поддержки большинства депутатов, но, тем не менее, прозвучав
шее, о том, что указать председателю комитета на недопустимость ограни
чения участия депутатов в полноценной деятельности комитета. Я опасаюсь, 
что это не только проблема комитета по здравоохранению и социальной за
щите. Смысл в чем? Ну, вот я приведу 2 примера. Один пример. Рабочая по-
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ездка председателя Законодательного Собрания в город Ангарск. В Ангар
ске есть 7 депутатов. Из них три человека в комитете по здравоохранению и 
социальной защите. Участвуя в этой поездке, в подготовке ее, председатель 
комитета нас никак не извещает, не приглашает. Мы узнаем из посторонних 
источников, что такая поездка будет, тогда нас все-таки приглашают, но 
только на одно мероприятие. Я прошусь, предлагаю, чтобы мне дали воз
можность тоже вместе с председателем комитета проехать по объектам, но 
не получаю такой возможности. Это в том периоде, за который отчет. Даль
ше наступает 2019 год. Рабочая поездка и заседание комитета в Бохане, по
сещение других территорий, и при этом опять получается, для части депута
тов делается выезд отдельно позже, исключаются они из работы по ряду 
объектов, и их фактически приглашают только для того, чтобы они обеспе
чили кворум на заседании комитета вот этого выездного. Я думаю, что это 
только часть проблемы, потому что, ну, хотелось бы, чтобы полноправно 
участвовали в работе Законодательного Собрания не только те депутаты, 
которые являются председателями комитетов, заместителями, председате
лем Законодательного Собрания, его заместителями, но и все 45 депутатов. 
Чтобы работало там не 15, 18. 45. Полноправно, полноценно. Поэтому я хо
тел бы, чтобы нас не только не исключали вот таким образом из работы, а 
включали как можно шире. Ну почему я взял сейчас слово? Вот был один из 
последних вопросов перед перерывом, и когда у меня не сработала система 
при голосовании, то заместитель председателя Законодательного Собрания 
высказался в том плане, что ты там голосовал "против" и твой голос был не 
так и важен. Я не дословно, но смысл был такой. Поэтому вот эти вещи не
допустимы. Поэтому я буду голосовать за то, что комитет внес сюда. При
мем к сведению. Но я хотел бы, чтобы и руководство Законодательного Со
брания приняло к сведению то, о чем я сейчас говорю. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Да, пожалуйста, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:13:27. Речь 0 мин 43 сек

Сергей Алексеевич, у меня просьба к Вам, если Вы цитируете, то ци
тируйте корректно, потому что смысл был совершенно другой. Для положи
тельного принятия вопроса, по которому у Вас не сработала кнопка, Вам... 
если бы Вы голосовали "за", то Ваш голос был бы важен и актуален, потому 
что только при голосовании "за" Вы могли повлиять на решение или нере- 
шение этого вопроса. Поэтому я ничего, искренне Вам говорю, обидного не 
сказал, я просто пояснил Вам, что пересматривать результаты голосования 
не имеет смысла или вторично голосовать, поскольку Вы голосовали "про
тив". Вот и все. Ну, не надо нагнетать страсти на ровном месте. Спасибо 
большое.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:14:10. Речь 0 мин 36 сек

Сергей Алексеевич, я когда... Иногда у меня есть ручка с резиновым 
набалдашником, которым рисуют на айпаде. (Не слышно). Вот Вы ей, да? 
Вот она не всегда, вот она не всегда. Иногда ей тыкаешь, она не всегда реа
гирует. Иногда нужно дублировать пальцем большим, вот так. (Не слышно).
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В сосудах? (Не слышно). С каким возрастом? Я  вот сейчас не понял. (Смех в 
зале). Вот зачем Вы провоцируете? Вот, Сергей Алексеевич, смотрите... Мы 
сейчас до...

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:14:46. Речь 0 мин 26 сек

Я дожал, и сработало все. Но вот там, когда мы не оказались, группа 
депутатов, в больнице в Олонках, когда нас мимо больницы в Осе практиче
ски провезли. Там не надо было ничего нажимать. Там надо было нас просто 
включить полноценно в работу и все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:15:12. Речь 0 мин 29 сек

Сергей Алексеевич, я был свидетелем того, что происходило при 
нашей поездке в Усть-Орду, поверьте, это действительно какое-то техниче
ское недоразумение, которое, я считаю, впредь мы должны избегать. И то, 
что там получилось, что машины не скоординировались там друг с другом, 
это, действительно, проблема, которая является сугубо технической, и мы 
очень сожалеем, что она произошла. Александр Юрьевич в любом случае 
услышал Ваши пожелания, так же как и все мы. Спасибо.

Так, Светлана Петровна, пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, де
путатской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:15:41. Речь 0 мин 33 сек

На одном, на предпоследнем заседании, когда Александру Юрьевичу 
задала вопрос, он мне ответил: я не знаю своих обязанностей полностью. 
Вот у меня предложение: ну как-то экзамен что ли у Александра Юрьевича 
принять, чтобы он выучил свои обязанности.

СОКОЛ С.М.
А кому сдавать-то экзамен, Вам будет он?

ШЕВЧЕНКО С.П.
Ну хотя бы Вам, я Вам верю.

СОКОЛ С.М.
Или комиссии?

ШЕВЧЕНКО С.П.
Сергей Михайлович, я Вам верю, доверяю.

СОКОЛ С.М.
Александр Юрьевич, готовьтесь, пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П.
Надо, чтобы Александр Юрьевич выучил свои обязанности. Он кон

кретно прямо на заседании комитета ответил вот так. Ну, как-то надо вы
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учить ему.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:16:14. Речь 0 мин 22 сек

Александр Юрьевич, берите коньяк и готовьтесь сдавать.
(Не слышно).
Так я же как... (Не слышно). Да. Меня же не критикуют, Вас же. Вы 

же отчитываетесь. Мой отчет потом будет (смеется). Спасибо, Светлана 
Петровна.

29. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О ПРИРОДО
ПОЛЬЗОВАНИИ, ЭКОЛОГИИ И СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СО
БРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ПЕРИОД С СЕНТЯБРЯ 2018 ГОДА ПО ДЕКАБРЬ 
2018 ГОДА

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:16:36. Речь 0 мин И сек

Так, Роман Федорович, пожалуйста, Ваш отчет о деятельности коми
тета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хо
зяйстве Законодательного Собрания Иркутской области за период с 19 сен
тября 2018 года по 31 декабря 2018 года.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут

ской области
ДОКЛАД: Время: 14:16:47. Речь 5 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, представляю вашему вниманию отчет о работе 
комитета за вышеуказанный период. Комитет по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области. В наш комитет входят 5 депутатов, которые представ
ляют 4 фракции в Законодательном Собрании, у нас нет только представи
теля от партийной группы "Гражданская Платформа".

Комитет продолжает работу в соответствии с Уставом Иркутской об
ласти, Законом Иркутской области "О Законодательном Собрании Иркут
ской области", Регламентом Законодательного Собрания Иркутской обла
сти, в рамках реализации Послания Президента Российской Федерации Вла
димира Владимировича Путина Федеральному Собранию Российской Феде
рации и, соответственно, планом работы на 2018 год.

Комитет осуществляет полномочия в следующих направлениях и 
сферах деятельности - это охрана окружающей среды и обеспечение эколо
гической безопасности, охрана озера Байкал, лесные отношения, охрана и 
использование объектов животного мира, земельные отношения, в том числе 
земли сельскохозяйственного назначения, создание и обеспечение охраны 
особо охраняемых природных территорий регионального значения, порядок 
определения особо охраняемых природных территорий местного значения, 
обеспечение охраны исконной среды обитания коренных и малочисленных 
народов, проживающих на территории области, государственной поддержки 
сельскохозяйственного производства, государственной поддержки пищевой 
и перерабатывающей промышленности, ветеринарии, садоводства и огород
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ничества.
За отчетный период проведено 8 заседаний комитета, на которых рас

смотрено 34 вопроса. Внесено на рассмотрение сессий Законодательного 
Собрания области 12 вопросов. За отчетный период принято 7 законов Ир
кутской области в окончательном чтении. Такие законы, как "О предельных 
размерах земельных участков, предоставляемых гражданам в собствен
ность”, "О внесении изменений в Закон Иркутской области "Об отдельных 
вопросах оборота земель сельскохозяйственного назначения в Иркутской 
области", проект закона принят в окончательном чтении на основании зако
нодательной инициативы депутата Законодательного Собрания в форме по
правок и в виде закона, в виде проекта закона. Также были внесены измене
ния в Закон Иркутской области "О порядке заготовки и сбора гражданами 
недревесных лесных ресурсов для собственных нужд", проект закона принят 
в окончательном чтении на основании законодательной инициативы депута
тов Законодательного Собрания Иркутской области в форме поправок, в ви
де проекта закона, "О внесении изменений в абзац первый пункта 8 части 1 
статьи 2 Закона Иркутской области "О бесплатном предоставлении земель
ных участков в собственность граждан", "О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области", такие как "Дополнительные меры социаль
ной поддержки граждан Иркутской области, нуждающихся в древесине для 
собственных нужд", а также "О внесении изменений в статью 2 Закона Ир
кутской области "О порядке и нормативах заготовки гражданами древесины 
для собственных нужд в Иркутской области" и статью 2 Закона Иркутской 
области "Об исключительных случаях заготовки древесины на основании 
договоров купли-продажи лесных насаждений в Иркутской области", также 
"О внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области "О порядке и 
нормативах заготовки гражданами древесины для собственных нужд в Ир
кутской области". Комитет принял участие в принятии Закона Иркутской 
области "Об областном бюджете на 2019 и на плановый период 2020, 2021 
годов". В отчетный период в комитете велась работа по представлению про
куратуры Иркутской области от 9 июля 2018 года при рассмотрении хода
тайства регионального отделения Иркутской области Общероссийского об
щественного движения "Народный фронт" и протокола общественных слу
шаний по созданию лесопаркового зеленого пояса вокруг города Иркутска. 
Постановлением Законодательного Собрания Иркутской области от 8 октяб
ря по результатам совместно проведенной в Законодательном Собрании Ир
кутской области заинтересованными исполнительными органами государ
ственной власти принято постановление о создании лесопаркового зеленого 
пояса вокруг города Иркутска. Также в отчетный период в комитете велась 
работа по протесту прокуратуры от 6 сентября 2018 года на часть 1, часть 2 
статьи 2 Закона Иркутской области "Об исключительных случаях заготовки 
древесины на основании договоров купли-продажи лесных отношений". Со
здана временная рабочая группа в составе членов вышеуказанного профиль
ного комитета, представителей прокуратуры, Общественной палаты, упол
номоченных областных государственных органов исполнительной власти 
для выработки правового решения, направленного на совершенствование 
регулирования правоотношений в сфере установления исключительных слу
чаев заготовки древесины на основании договоров купли-продажи лесных 
насаждений. 16 ноября 2018 года и 12 декабря 2018 года в Совет законода
телей Российской Федерации при Федеральном Собрании Российской Феде
рации Законодательным Собранием Иркутской области направлены проекты 
законодательных инициатив в форме проектов федеральных законов "О вне
сении изменений в статью 76 Лесного кодекса Российской Федерации" и "О 
внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации". На основании
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вышеуказанных законодательных инициатив Законодательного Собрания 
Иркутской области Министерством природных ресурсов и экологии Россий
ской Федерации разработан проект федерального закона "О внесении изме
нений в Лесной кодекс Российской Федерации в части осуществления заго
товки древесины государственными бюджетными и автономными учрежде
ниями", который сейчас проходит процедуру обсуждения, о чем сейчас в 
своем докладе упоминал сенатор Сергей Фатеевич Брилка.

Заслушав отчет председателя комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области, комитет решил направить данный отчет на заседание 
сессии Законодательного Собрания. Предлагаю принять данный отчет.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:22:09. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Роман Федорович. Вопросов я к Вам не вижу. Спасибо.

30. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «О ХОДЕ ИСПОЛНЕНИЯ ПРОГРАММЫ «СОДЕЙ
СТВИЕ СОЗДАНИЮ В СУБЪЕКТАХ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ (ИСХОДЯ ИЗ ПРО
ГНОЗИРУЕМОЙ ПОТРЕБНОСТИ) НОВЫХ МЕСТ В ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГА
НИЗАЦИЯХ» НА 2016-2025 ГОДЫ, УТВЕРЖДЕННОЙ РАСПОРЯЖЕНИЕМ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОТ 23 ОКТЯБРЯ 2015 ГОДА № 2145-Р, В ЧА
СТИ ПЕРЕХОДА НА ОДНОСМЕННЫЙ РЕЖИМ ОБУЧЕНИЯ»

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПИЛИ: ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:22:17. Речь 1 мин 1 сек

Коллеги, переходим к Правительственному часу. У нас запланирован 
Правительственный час "О ходе исполнения программы "Содействие созданию 
в субъектах Российской Федерации (исходя из прогнозируемой потребности) 
новых мест в общеобразовательных организациях" на 2016 - 2025 годы, утвер
жденной распоряжением Правительством Российской Федерации от 23 октября 
2015 года № 2145-р, в части перехода на односменный режим обучения". У нас 
здесь присутствует исполняющий обязанности Председателя Правительства Ир
кутской области Антон Борисович Логашов и министры.

Прежде чем мы пригласим первого министра, Евгений Сейтович, вопрос 
сейчас? Пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:23:18. Речь 0 мин 6 сек

Мы не голосовали.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:23:24. Речь 0 мин 21 сек

А мы не голосуем.
Валентина Васильевна Перегудова — министр образования Иркутской об

ласти, пожалуйста, просим Вас на трибуну.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 14:23:45. Речь 10 мин 10 сек
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Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые присутствующие, в Иркут
ской области разработана государственная региональная программа "Создание 
новых мест в общеобразовательных организациях в Иркутской области в соот
ветствии с прогнозируемой потребностью и современными условиями обуче
ния" на 2016 -  2025 год. Общий перечень мероприятий региональной программы 
составлен по результатам мониторинга технического состояния общеобразова
тельных организаций Иркутской области и прогнозируемой численности кон
тингента обучающихся до 2025 года. Региональная программа направлена на 
решение следующих задач: обеспечение односменного режима обучения в об
щеобразовательных организациях, перевод обучающихся в новые здания обще
образовательных организаций из зданий с износом 50 % и выше. Ожидаемые 
результаты программы: 18 год -  ликвидация 3-й смены, 21 год -  обучение 
школьников 1, 4, 10, 11 классов в 1 смену, с 2024 года все классы обучаются в 
одну смену.

Основные мероприятия реализации программы. Строительство новых 
общеобразовательных организаций, модернизация уже существующей инфра
структуры общего образования, капитальный ремонт, реконструкция, пристрой 
и возврат в систему общего образования зданий, используемых не по назначе
нию, приобретение, аренда зданий и помещений. Оптимизация загруженности 
образовательных организаций, то есть эффективное использование имеющихся 
помещений общеобразовательных организаций, проведение организационных 
кадровых решений, расширение учебных площадей.

В 2015 -  16 учебном учебном году 318 общеобразовательных организа
ций Иркутской области, или 40 % от общей сети, работали в сменном режиме, во 
2-ю и 3-ю смену обучалось 66 726 школьников.

Результаты проводимых мероприятий в период с 2015 учебного года по 
2018 - 19 учебный год при увеличении общей численности обучающихся в об
щеобразовательных организациях Иркутской области на 25 557 человек следу
ющие. С 2017 -  18 года, как и я уже говорила, по программе в общеобразова
тельных организациях региона 3-й смены нет. Число школьников, занимающих
ся в одну смену, увеличилось на 27 808 человек. Сократилось число учащихся во 
2-й смене на 7 418 школьников, или на 4,1 % доля учеников к общему контин
генту. Двухсменный режим за указанный период ликвидирован в 69 общеобра
зовательных организациях. Обучение 1, 5, 9, 11 классов и классов для детей с 
ОВЗ организовано в 1-ю смену. Во 2-й смене в 2018 -  19 учебном году обучается 
59 344 школьника, в том числе в общеобразовательных организациях города Ир
кутска и Иркутского района -  33 932 ученика, то есть 57,2 %. В односменном 
режиме работают общеобразовательные организации Мамско-Чуйского, Катанг
ского, Усть-Илимского районов, города Усть-Илимска. Менее 5 % школьников 
во 2-й смене в школах города Саянска, Зиминского, Аларского, Ольхонского, 
Заларинского, Черемховского, Осинского, Казачинско-Ленского и Тулунского 
районов. В городах Иркутске и Тулуне более 30 % обучающихся занимаются во 
2-ю смену. В Иркутском районе -  26,5 %.

Деятельность по обеспечению перехода на односменный режим обучения 
осложняется объективными особенностями. Основной рост численности обуча
ющихся приходится на город Иркутск и Иркутский район, где общеобразова
тельные организации перегружены и работают в 2 смены. Для данных муници
пальных образований характерна неуправляемая миграция населения, которая 
приводит к искажению прогнозных показателей, характеризующих сменный ре
жим работы школ.

Мероприятия по оптимизации и капитальному ремонту школ позволяют 
задействовать в учебном процессе не используемые ранее помещения. В насто
ящее время оптимизационные мероприятия проведены в максимальном объеме, 
и в дальнейшем прогнозируется снижение данного показателя, так как большин
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ство помещений, пригодных для организации учебного процесса, на сегодняш
ний день задействованы. В общей сложности за период реализации региональ
ной программы с 2016 года по 18 год введено 19 324 новых места в общеобразо
вательных организациях Иркутской области. С привлечением средств федераль
ного бюджета реализованы мероприятия по строительству наиболее значимых 
объектов общего образования. В 16 году - школа на 1 275 мест в 6 микрорайоне 
Ново-Ленино города Иркутска, в 17 году -  школа на 1 275 мест в поселке Моло
дежный Иркутского района и школа на 725 мест в микрорайоне Китой города 
Ангарска. В 2018 году школа 19 по улице Лермонтова в Свердловском районе 
города Иркутска, и в настоящее время строится такая же школа на 1 275 мест в 
поселке Луговое Марковского муниципального поселения Иркутского района. 
Если говорить в целом по Иркутской области, за счет средств федерального и 
регионального бюджета построены следующие образовательные организации: 
как я уже сказала, в Ново-Ленино на 1 270 мест, далее в поселке Качуг 350 мест, 
в поселке Задари 520 мест, это 16 год. 17 год: это Молодежный, Китой, поселок 
Новочунка 350 мест, в городе Иркутске школа 64 на 550 мест, также пристрой в 
городе Иркутске на улице Ленская 250 мест, спортивный зал в городе Свирске 
на 75 мест. В 18 году введены в эксплуатацию школа 19, а также школа в посел
ке Горячий Ключ Иркутского района и в поселке Усть-Уда Усть-Удинского рай
она 520 мест. За счет средств областного бюджета в 2016 году капитальный ре
монт проводился в 14 школах, в 17 году -  в 35, в 18-в41.

В качестве отдельного мероприятия осуществляется устройство теплых 
туалетов за счет средств местных бюджетов муниципальных образований Ир
кутской области. В 16 году обустроено 9 туалетов, в 17 -  46, в 18 году заверша
ется мероприятие по обустройству теплых туалетных комнат в организациях 
общего образования и сейчас уже заканчиваются работы по устройству теплых 
туалетов во вспомогательных зданиях школ - мастерские, спортивные залы и в 
филиалах основных общеобразовательных школ.

В 1 9 - 2 0  году запланировано создание более 16 000 новых мест, в том 
числе за счет строительства новых зданий школ это 7 497 мест, за счет капи
тального. ремонта -  5 280 мест, оптимизации помещений -  2 367 мест. В теку
щем году запланирован ввод в эксплуатацию и уже организацию учебного про
цесса в селе Тутура Жигаловского района, в поселке Баяндай Баяндаевского 
района 725 мест, в поселке Куйтун Куйтунского района 750 мест, Покосное 
Братского района 352 места, школы на 33 класса с плавательным бассейном и 
пристроенным объемом клубного блока в 7А микрорайоне города Ангарска 825 
мест, школьного комплекса на 14 классов в поселке Атагай Нижнеудинского 
района 350 мест, малокомплектной школы в селе Кривая Лука Киренского райо
на 50 мест и здание для оказания образовательных услуг в поселке Ныгда Алар- 
ского района, это школа-детский сад 120 ученических мест и 50 дошкольных 
мест. Также при использовании местного бюджета город Иркутск строит школу 
в поселке Лесной в городе Иркутске, и, возможно, нам будут выделены феде
ральные средства на оплату этой школы.

В общей сложности 3 272 новых места за счет строительства новых зда
ний школ. Также в 19 году планируются к реализации мероприятия по строи
тельству спортивного зала в Нагалыкской школе в селе Нагалык Баяндаевского 
района и после проведения капитального ремонта запланирована приемка вы
полненных работ в 17 школах с общим количеством новых мест 775. Общий 
объем финансирования, планируемый к реализации мероприятий по строитель
ству, реконструкции, ремонту школ, составляет 3 млрд 666 млн руб., и с 1 сен
тября 19 года начнется осуществление образовательной деятельности в новых 
зданиях сразу в нескольких школах, это поселок Тутура Жигаловского района и 
поселке Усть-Уда. Все.

Сергей Михайлович, все, могу ответить на вопросы или попрошу помощь
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друга - Светлану Дмитриевну.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:33:55. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Валентина Васильевна. Вопрос есть у Тимура Ринатовича Саг
деева.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:34:01. Речь 0 мин 21 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемый Сергей Михайлович. Ва
лентина Васильевна, подскажите, вот я не услышал школу № 1 в городе Нижне- 
удинске, имеется положительное заключение экспертизы, все сформировано, 
какая там позиция Правительства и есть ли в плане в ближайшее время?

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:34:22. Речь 0 мин 19 сек

По позиции Правительства я Вам могу сказать, что сейчас поручение Гу
бернатора было получено нами со Светланой Дмитриевной включить эту школу 
в этом году, в предстоящую вот сессию на начало строительства. Мы тоже ждем.

СОКОЛ С.М.
Ольга Владимировна, пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:34:41. Речь 0 мин 13 сек

Валентина Васильевна, скажите, пожалуйста, а сколько еще мест новых 
необходимо будет создать, чтобы полностью уйти от 2 смены по Иркутской об
ласти в целом?

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:34:54. Речь 0 мин 16 сек

Достаточно большое количество, это вот все дети, которые... Про которые 
я сказала, которые обучаются во 2-ю смену, вот 30 % детей, которые обучаются 
в городе Иркутске и в Иркутском районе, да.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:35:10. Речь 0 мин 42 сек

Более 50 тысяч, да?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Ну, примерно так.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Примерно так.
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ПЕРЕГУДОВА В.В.
Это не только за счет строительства школ, это также оптимизация, это 

реконструкция, это оборудование каких-то помещений для обучения детей.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
И второй вопрос можно, да, Сергей Михайлович?

СОКОЛ С.М.
Да-да, конечно.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Повлияет ли переход на односменный режим работы общеобразователь

ных учреждений на ситуацию с укомплектованностью школ кадрами в сторону 
ухудшения? И я думаю, что да, наверное, и если да, то какие меры предприни
маются Правительством и министерством образования, чтобы эту проблему как- 
то сразу решать параллельно?

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:35:52. Речь 4 мин 34 сек

Да, Ольга Владимировна. Вопрос, конечно, интересный, об этом задумы
вается не только министерство образования, Правительство Иркутской области, 
но и Правительство Российской Федерации, потому что действительно, однос
менный ... Переход на односменный режим работы лишает, допустим, учителей 
работать в две смены, вести уроки вот как раз в том вот режиме, в котором рабо
тают дети. Мы, действительно, работаем над тем, чтобы с этой ситуацией спра
виться. Мы готовим специалистов, и у нас на это разработана целая программа. 
Ну, если мне Сергей Михайлович позволит, я расскажу, какие действия пред
принимает Правительство. Если нет, то это вопрос целого, наверное, выступле
ния, потому что действительно очень большая работа ведется. И вы, наверное, 
знаете, да? Выпускники у нас, которые едут в районы Крайнего Севера, которые 
работают в сельской местности, они получают у нас 25 000 и 20 000. Кто на 
Крайний Север - 25, кто в города или поселки городского типа, те по 20 000 по
лучают. С 12 года у нас программа, в этом году уже она заканчивается, 25 луч
ших молодых специалистов, которые выиграли конкурс, получают по миллиону, 
и в этом году мы уже заканчиваем эти выплаты. Дальше, вы знаете, что сейчас 
единовременная выплата предусмотрена ко Дню воспитателя, к Дню учителя по 
10 000. Кроме того, наши студенты, которые закончили с хорошими результата
ми общеобразовательную школу, получают по 5 750, 5 тыс. 750, если мне память 
не изменяет, 5000 на руки за успехи, которые у них были еще до того, когда они 
пришли в высшее учебное заведение.

Дальше. Если с молодым специалистом, который приходит обучаться в 
вузе либо в среднем профессиональном образовательном учреждении, педагоги
ческом колледже, заключается целевой договор, этот студент может получать 3 
000 из регионального бюджета как такое вот пособие.

Кроме этого, конечно, мы работаем для того, чтобы у нас было больше 
учителей из непедагогического сектора, а из экономики, сектора экономики, у 
нас есть такой проект, который мы реализуем совместно с государственным 
университетом, это "Крутой учитель", где мы обучаем любого, кто имеет выс
шее образование, но не имеет педагогического образования, для того чтобы он 
закончил этот курс и пошел работать в школу.

Так, дальше. Выпускники колледжа у нас получают образование по со
кращенным программам высшего образования. После того как они закончили 
колледж, они могут обратиться в педагогический вуз, поступить в педагогиче-
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ский вуз и получить высшее образование по сокращенной программе.
Дальше. 22 муниципальных образования предусматривают льготы плюс 

жилье для молодых специалистов. Кстати, буквально позавчера я встречалась с 
Советом молодых специалистов. У нас были гости из других регионов, они 
нашим молодым специалистам в этом плане даже несколько позавидовали. Так. 
Ну, вот Совет молодых специалистов очень хорошо нам помогает.

Дальше. Это разрабатываем мы сейчас механизм целевого обучения спе
циалистов для обеспечения социальной сферы экономики региона с целью уве
личения числа студентов. Вы знаете о том, что мы педагогические классы орга
низуем, и они уже есть на территории нашей области. Ну и много таких, кон
курсные разные мероприятия, которые направлены на то, чтобы наши студенты 
все-таки в школу пошли.

СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:26. Речь 0 мин 0 сек

Спасибо. Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:40:26. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемая Валентина Васильевна, у меня к Вам два вопроса, ну и, может 
быть, предложение. Скажите, пожалуйста, по поводу школы в городе Слюдянка, 
школы № 1 строительства. Рассматривается этот вопрос?

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:40:41. Речь 0 мин 13 сек

То же самое могу сказать, что и по школе в Нижнеудинске. Мы получили 
сейчас поручение Губернатора включить эту школу для начала строительства в 
этом году.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:40:54. Речь 0 мин 21 сек

Спасибо. И второй вопрос, наверное, он касается особо сельских школ, 
это строительство гаражей. При строительстве новых школ предусмотреть обя
зательно строительство теплых гаражей, ну и рассмотреть вопрос о строитель
стве гаражей в тех школах, в которых организованы подвозы.

ПЕРЕГУДОВА В.В. — министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:41:15. Речь 0 мин 33 сек

Да, это действительно важный вопрос, потому что сейчас изменилось 
требование к содержанию автобусов, которые у нас для перевозки предназначе
ны, и, наверное, все здесь присутствующие знают, что у нас очень большой под
воз детей. Мы подвозим более 19 000 ребятишек к месту их обучения. Самый 
большой подвоз у нас Иркутский район, и действительно, остро стоит вопрос по 
гаражам. Также мы получили поручение Губернатора проработать этот вопрос и 
включать в программу.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:41:48. Речь 0 мин 1 сек
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Спасибо. Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф.-председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 14:41:49. Речь 0 мин 31 сек

Добрый день, уважаемая Валентина Васильевна, в Вашем докладе не 
услышал также по поводу строительства новой школы в городе Усолье- 
Сибирское, которая бы также разгрузила бы усольские школы, потому что в 
прошлом году это активно обсуждалось и на уровне Правительства области, и в 
городской среде, я имею в виду в публичном пространстве города Усолье- 
Сибирское. Но тем не менее, какая судьба дальнейшая?

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:42:20. Речь 0 мин 14 сек

Ну, усольская школа, строительство усольской школы стоит у нас в рей
тинге министерства образования. Ну, наверное, Светлана Дмитриевна на этот 
вопрос лучше ответит, чем я, есть ли эта школа в рейтинге министерства строи
тельства.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 14:42:34. Речь 0 мин 8 сек

Я должна сейчас ответить или я когда выйду, тогда отвечу?

СОКОЛ С.М.
Может быть, да, давайте потом. Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:42:42. Речь 0 мин 41 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Валентина Васильевна, Роман Федорович, 
что называется, снял вопрос с языка, но дождемся ответа Светланы Дмитриевны. 
У меня еще второй вопрос. В нашем проекте постановления под пунктом № 7 
указана следующая информация: "В связи с переходом на односменный режим 
обучения принять меры по развитию системы дополнительного образования де
тей, включающие обеспечение доступности дополнительных общеобразователь
ных программ, расширение спектра и так далее". Может, заранее извиняюсь, в 
Вашем докладе не услышал этой информации и можете детализировать, какая 
работа в этом направлении планируется вестись и ведется?

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:43:23. Речь 0 мин 31 сек

Я немножечко хочу разделить, потому что строительство школ и строи
тельство дошкольных образовательных учреждений - это относится к полномо
чиям региона, а дополнительное образование - это уровень местного самоуправ
ления. Поэтому у меня в докладе и не было, как бы, вот обозначено дополни
тельное образование, хотя мы сейчас со Светланой Дмитриевной, также по по
ручению Губернатора, будем составлять рейтинги для дополнительного образо
вания по ремонту либо там по строительству, реконструкции.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:54. Речь 0 мин 3 сек

Дмитрий Николаевич.

БРИТОК Д.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:43:57. Речь 1 мин 18 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Валентина Васильевна, вопрос, даже 
два, наверное. На территории Усть-Кута есть промышленный колледж, матери
ально-техническая база совсем никакая. Средства выделяются исключительно на 
содержание, оплату и содержание коммунальных услуг.

ПЕРЕЕУДОВА В.В.
■ Ну, есть такая проблема у нас, да.

БРИТОК Д.Н.
Совершенный упадок. Много пишут, я обещал избирателям донести и 

очень попросить что-нибудь в этом вопросе как-то рассмотреть, предусмотреть, 
потому что родители очень просили.

ПЕРЕЕУДОВА В.В.
Обязательно рассмотрим Ваш вопрос и для этого учреждения прямо це

ленаправленно будем стараться выделить какие-то средства.

БРИТОК Д.Н.
И молодые кадры в северные отдаленные районы ехать не хотят. Воз

можно ли как-нибудь запустить вот эту программу отработки после обучения 
или еще что-нибудь?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Нет, такую программу мы запустить не можем. Но вы, наверное, все хо

рошо слушали Президента, где он сказал, что мы будем возрождать вот эту вот 
программу "Земский учитель" по примеру "Земского доктора", и, может быть, 
вот эти меры, они позволят нам насытить, что ли, кадровым потенциалом и Се
вер, и сельские территории.

БРИНЮК Д.Н.
Очень рассчитываем на Вашу помощь. Спасибо большое.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:15. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, Антон Алексеевич.

КРАСНОШТАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 14:45:23. Речь 0 мин 31 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Сергей Михайлович, у меня просьба, 
все-таки у нас Правительственный час по конкретной тематике, и следующий 
вопрос у нас стоит по повестке, Андрей Евстафьевич будет отвечать на свои во
просы. Давайте мы будем все-таки, уважаемые коллеги, придерживаться именно
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повестки, а не так задавать обо всем вопросы. Мне кажется, Валентина Василь
евна очень часто к нам приходит на заседания Законодательного Собрания, и мы 
можем более детально уже по конкретной тематике там задавать свои вопросы. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:54. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:45:59. Речь 1 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, уважаемая Валентина Васильевна, у меня как раз 
вопрос не совсем по повестке, но пользуясь случаем, в силу того, что Вы на три
буне, и то, что вопрос этот обсуждается и очень актуален, я хотел бы у Вас спро
сить. Конечно, очень важно, в каких помещениях дети обучаются и в какую 
смену там, в каких условиях они учатся, но значительно важней, наверное, со
держание самого процесса обучения, то есть чему их учат. То есть если мы бу
дем упор делать, предположим, на обучении там основам ювенальной юстиции 
или половому какому-то воспитанию, да, это будет одно. Если мы будем гото
вить граждан нашей страны для нужд Российской Федерации, нужд родного 
государства, а не только для того, чтобы готовилась конкурентная рабочая сила 
на иностранных рынках, наверное, это будет значительно важнее для нас. И вот 
в этой связи у нас учительское сообщество предпринимает какие-то усилия для 
того, чтобы программы обучения были более адаптированы к нуждам нашей 
страны?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Конечно, как Вы могли в этом сомневаться?

РОМАНОВ А.В.
Но хотелось бы, чтобы Вы совместно с Законодательным Собранием та

кие инициативы проявляли.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:47:09. Речь 0 мин 2 сек

Хорошо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:11. Речь 0 мин 3 сек

Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. — заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:47:14. Речь 0 мин 56 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Валентина Васильевна, вот возвращаясь к 
теме Правительственного часа, мы большое количество вопросов и тема Вашего 
доклада была посвящена общеобразовательным школам. Но у нас еще есть и 
специальные коррекционные школы, которые в том числе работают по про
граммам общего образования. И вот о них мы сегодня информацию не получи
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ли, но тем не менее это тоже очень важный вопрос, тем более, количество детей 
с ОВЗ растет, и им тоже... Они нуждаются в качественном образовании и в каче
ственных учреждениях, в том числе некоторые очень специализированные хо
рошие школы в Иркутской области требуют капитальных ремонтов и в том чис
ле новых мест. Вот по этой части можно какой-то комментарий получить?

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:48:10. Речь 1 мин 24 сек

Да, конечно, я сегодня рассказывала только о той программе, которая ка
сается общеобразовательных школ. Дело в том, что коррекционные школы - это 
школы, подведомственные Министерству образования, и у них есть отдельная 
программа. Если нужно будет, я расскажу о том, что мы делаем для этих ребя
тишек, которые у нас с ОВЗ, где они обучаются, в специализированных ли шко
лах либо получают инклюзивное образование в общеобразовательных школах. 
Но вот то, о чем Вы говорите, оно, конечно, не уходит от внимания Правитель
ства Иркутской области. У нас также закладываются деньги для ремонта и ре
конструкции этих зданий и для приобретения оборудования, которое на сего
дняшний день очень большие требования к нему предъявляются, к этому обору
дованию. В прошлом году было 66 млн выделено, и в этом году такая же сумма 
будет истрачена как раз вот на те школы, которые у нас находятся в Иркутской 
области и обучают детей с ОВЗ.

Если Вас интересует та школа, которая вот в городе Усть-Илимске, то на 
сегодняшний день руководителю образовательного учреждения дано поручение, 
чтобы они разрабатывали проектно-сметную документацию на ремонт этого 
учреждения. Там сложности состоят в том, ну, Вы знаете, в чем.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:49:34. Речь 0 мин 35 сек

Спасибо. Валентина Васильевна, можно, уточню тогда вопрос, исходя из 
тематики. Вот коррекционная школа у нас тоже подпадает под общеобразов ... то 
есть они работают тоже по программам общего образования в том числе.

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Они по адаптированным программам работают и по программам для де

тей с ОВЗ.

ЛОБКОВ А.В.
Имеем ли мы возможность вот в рамках в том числе и федерального про

екта, тех задач, которые Президент ставит, направлять деньги, которые мы по
лучаем, на строительство или реконструкцию школ именно коррекционного 
профиля?

ПЕРЕГУДОВА В.В. — министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:50:09. Речь 0 мин 7 сек

Нет, федеральные средства направляются только на строительство обще
образовательных школ либо дошкольных образовательных учреждений.

СОКОЛ С.М.
Кузьма Романович.
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АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:50:16. Речь 0 мин 26 сек

Валентина Васильевна, спасибо за доклад. Ну мы вчера вот слушали на 
фракции Антона Борисовича Логашова по реализации национального проекта. У 
меня вопрос именно по национальному проекту "Образование". Там, по-моему, в 
его рамках порядка 5 программ планируется.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:50:42. Речь 0 мин 17 сек

У нас гораздо больше. У нас есть 2 национальные программы, это "Демо
графия", "Образование", где мы во всех национальных проектах принимаем уча
стие. Причем мы вышли победителями в 4 национальных проектах на предо
ставление субсидии из средств федерального бюджета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:50:59. Речь 0 мин 31 сек

У меня вопрос в другом. Была информация о том, что у нас 145 школ 
включено в замену материально-технической базы. Так или не так?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Да, совершенно верно. Да.

АЛДАРОВ К.Р.
Это на 5 лет планируется или как?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Нет, почему? Это в этом году.

АЛДАРОВ К.Р.
То есть в этом году 145 школ получат новое оборудование?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Да, а на следующий год мы опять будем подавать документы для того, 

чтобы получить поддержку...

АЛДАРОВ К.Р.
Это школьное оборудование, лабораторные все классы и так далее, да?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Да.

АЛДАРОВ К.Р.
Второй вопрос по поводу ремонта и оборудования спортивных залов в 

сельских школах. У нас программа ведется и все ли заявки удовлетворены по 
этому году?

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:51:30. Речь 0 мин 12 сек
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Да, ведется у нас эта программа. Это федеральные средства, мы уже не 
первый год участвуем в этой программе, и точно так же в этом году, как и в 
предыдущие 3 года, мы получили средства федерального бюджета на ремонт 
спортивных залов в сельской местности.

АЛДАРОВ К.Р.
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:42. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:51:45. Речь 0 мин 48 сек

В комитете по собственности и экономической политике был депутат
ский запрос, который снят с контроля группой депутатов, по достройке долго
строя - школы № 7, школы в микрорайоне № 7 в Ангарске. Пойдут ли дети с 1 
сентября 19 года в эту школу? Я  знаю, что там были какие-то проблемы, слож
ности.

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Ну, если у муниципалитета не будет другой точки зрения по этому пово

ду, то пойдут.

НОСЕНКО О.Н.
И еще один вопрос. Как обстоят дела по выполнению указа Губернатора 

по дифференциации заработной платы учителей?

ПЕРЕГУДОВА В.В. — министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:52:33. Речь 0 мин 48 сек

Наверное, на этот вопрос, наверное, может быть, Наталья Владимировна 
лучше бы ответила, но я хочу сказать, что эта работа ведется и уже большинство 
муниципалитетов приняли положение об оплате труда, а самые передовые про
извели перерасчет с 1 января, согласно указу Губернатора эта дифференциация 
уже, повысили оклады.

НОСЕНКО О.Н.
Я  знаю, один город Саянск принял такое.

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Нет, если мне не изменяет память, уже 14, по-моему, да, муниципалите

тов приняли положение об оплате труда.

НОСЕНКО О.Н.
Будет перерасчет с 1 января?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Ну, это уже как муниципалитет для себя решит.

НОСЕНКО О.Н.
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Средства-то есть?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Вот сейчас будет корректировка бюджета, мы заявились.

НОСЕНКО О.Н.
Мы потому что тоже держим на контроле депутатский этот запрос вместе 

с Кузьмой Романовичем Алдаровым.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:21. Речь 0 мин 16 сек

Валентина Васильевна, спасибо Вам большое. Практически весь этот це
лый Правительственный час почти ушел на Вас, такой Вы важный у нас ми
нистр.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:53:37. Речь 0 мин 4 сек

Я  тоже, пользуясь случаем, приглашаю всех депутатов встречаться за 
пределами этого зала и решать все вопросы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:41. Речь 0 мин 25 сек

Это правильно, спасибо.
Светлана Дмитриевна Свиркина -  министр строительства, дорожного хо

зяйства Иркутской области. Пожалуйста, Светлана Дмитриевна. Да, Вы помни
те, что Вы еще не начали выступать, а вопрос к Вам уже есть.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 14:54:06. Речь 6 мин 31 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. Я вот вышла с такой большой пап
кой, потому что я, наверное, если позволите, миниметодические рекомендации, 
наверное, лучше сейчас расскажу, совсем короткие, потому что... а дальше уже 
буду отвечать на ваши вопросы, поскольку Валентина Васильевна рассказала и 
про финансирование, и про все школы, которые у нас были введены по этой 
программе и планируются к вводу еще.

Ну, сразу по поводу Усолья отвечу, коли вопрос был. Все вы знаете о 
наших рейтингах существующих. Их несколько у нас, это рейтинг на стройку, 
реконструкцию, соответственно, отдельный рейтинг на капремонт и отдельные 
рейтинги на приобретение, ну и, соответственно, рейтинги по отказам. Отказы в 
основном -  это те мероприятия, когда, например, идут к Валентине Васильевне 
все за нуждой. Всем нужен капремонт, всем нужно строительство, ну, то есть 
как к любому профильному министерству. А дальше, я всегда говорю, все забы
вают, что есть еще один путь, через месяц, в течение месяца все должны бегом 
прибежать в Минстрой и со всей уже наличествующей документацией, которая 
требуется в соответствии с нашими положениями и порядками. То есть первый 
этап все прошли, а дальше как-то муниципальные образования расслабились и 
немножко присели. А мы с вами понимаем, чтобы зайти в рейтинг в Минстрой, у 
нас должна быть, если мы говорим в основном о стройке и реконструкции, это у 
нас с вами должна быть проектная документация, которая прошла экспертизу, за
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месяц, за полтора до начала этого мероприятия муниципальные образования бе
гут в Минстрой, говорят: "Пожалуйста, помогите, мы готовы, либо сдадим, либо 
вот-вот сдадим проектную документацию. Помогите нам с экспертизой". Ну, мы 
все с вами тоже, наверное, и вы в курсе, если нет, я вам сейчас скажу, официаль
но у нас два месяца отпущено на прохождение экспертизы. Это в соответствии с 
федеральным законодательством. Наше, конечно, экспертное управление, ска
жем так, служба, они стараются и максимально быстро, конечно, проводят все 
мероприятия, но мы понимаем, что не все зависит от них. Очень большой про
цент случаев, когда проектная документация готовится, скажем так, не должным 
образом и не сверхкачественно, поэтому по каким-то признакам она возвращает
ся обратно. Ну, то же самое вот с усольской школой. Я  сейчас, допустим, вам не 
скажу четко, по какой причине вернулась документация, но скорее всего, ее про
сто и не было на момент захода в наш рейтинг. Поэтому школа эта есть у Вален
тины Васильевны в рейтинге, но, соответственно, она получила отказ. Я  думаю, 
вам это известно как депутатскому корпусу, да, они не прошли рейтинг в Мин
строе. Это немножко по этим вопросам.

Дальше, у нас есть с вами проекты повторного применения. И мы не раз 
тоже с вами разговаривали на эту тему и в том числе с депутатским корпусом, 
да, о том, что мы можем не просто брать с вами новые школы, а включать те 
школы, которые зашли в Минстрой федеральный как экономически эффектив
ная проектная документация. И такие школы у нас есть. На сегодняшний момент 
их 5 штук уже, мы предполагаем еще подать туда школы в ближайшее время, 
которые у нас имеются, коли мы сейчас о школах говорим. И, соответственно, у 
вас на территориях появляется возможность не только разработать какой-то но
вый проект, а, соответственно, применить и проект уже экономически эффек
тивной проектной документации. На сегодняшний момент, вот я о чем сказала, у 
нас есть школа на 250 мест, это свирская школа, у нас есть школа, как раз мы с 
ангарской зайдем в 7 А микрорайон. Я, к сожалению, вынуждена сказать, что в 
этом году мы восстанавливаем часть средств ангарчанам, которые не успели в 
прошлом году потратить. Помните? Мы с вами рассматривали на сессии в сере
дине года об увеличении средств ангарчанам на школу в 7А  микрорайоне. К со
жалению, сейчас на память не скажу, но порядка 25 млн, по-моему, потрачено не 
было. Поэтому эти средства мы восстанавливаем в текущем году. Новая школа 
хорошая, мы ее будем тоже выводить в экономически эффективную проектную 
документацию.

У нас школа в Саянске на 550 мест, саянская уже там находится, у нас 
школа Лесной на 616 мест уже находится в экономически эффективной проект
ной документации. На 650 мест школа находится, ну и, соответственно, наш с 
вами любимый большой проект городской, это на 1125 мест. Эти школы есть. В 
ближайшее время мы хотим завести, это очень актуально для сельских террито
рий, школа-сад, о чем все говорят, мы Ныгду в этом году сдаем и, соответствен
но, проект заведем тоже в экономически эффективную проектную документа
цию.

Кроме этого, коли мы говорим о маленьких школах, у нас в Шара-Тоготе 
проект готовится по школам 80 на 20 мест и Соцгородок, это как раз район, там 
школа-сад на 60 - 20 мест. Это те проекты, которые будут востребованы, я ду
маю, как раз, не в обиду, некрупными поселениями, сельскими поселениями в 
основном, где эти школы нужны. Бирюсинскую школу сдаем туда же, Мамакан- 
скую, думаю, школу сдадим в экономически эффективную, коли мы с ней зашли 
уже на стройку. Это то, о чем хотелось бы сказать в дополнение к докладу Ва
лентины Васильевны.

Да, и вот принимая во внимание, я думаю, вопрос такой скорее всего воз
никнет, потому что в той информации, которую мы давали, федеральные сред
ства у нас с вами заведены, и вы в Законе о бюджете видите, это прошлый год,
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текущий год, это чуть более 4880 млн, и на следующий год такая же сумма. Нет 
средств на 21 год. В связи с тем, что соглашение у нас подписывается трехлет
нее, на сегодняшний момент процент софинансирования идет 79 на 21, то есть 
не как в нацпроекте, а как в госпрограммах. Ну и поэтому у нас желания, хоте
ния, не знаю, возможности или как это сказать, наверное, желания больше, что, 
видимо, с 21 года, когда мы будем подписывать новое соглашение с Федераци
ей, скорей всего, мы будем уже подписывать под 4 %, ну, надеемся на это, как 
под нацпроект.

Ну, это то, что я хотела бы добавить и готова ответить на ваши вопросы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:37. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Светлана Дмитриевна. Сергей Алексеевич, пожалуйста.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:00:39. Речь 0 мин 41 сек

Светлана Дмитриевна, Вы завершаете великий долгострой, который был 
всем не по зубам, это школа в 7А микрорайоне Ангарска, и по ней вопросы, тем 
не менее, еще есть. Вопрос такого характера. Имеется информация, что Кон
трольно-счетной палатой Ангарска там была... Ну, проверялись некоторые ню
ансы этого строительства, и что там вызывали сомнения определенные замены 
материалов. Не может ли это позже сказаться как-то негативно? У вас это под 
контролем или нет?

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:01:20. Речь 1 мин 12 сек

Да, по замене материалов может быть, скажем так, два основных пути 
решения. Прежде всего, если это не влияет на конструктив, то возможно было 
принять проектное решение без внесения, допустим, изменения, либо, если это 
серьезная замена материалов, которая влияет на конструктив, то необходимо 
было бы зайти в экспертизу. Поэтому в настоящий момент я Вам не готова отве
тить на этот вопрос, но я его обязательно возьму на контроль и отдельно Вам 
доложу. И коли уж про долгострои Вы начали говорить, да, это не единственный 
долгострой, ну, пусть в 15 году, это, так скажем, мы уже пришли и просто доза- 
вершали Качуг, мы завершили с вами заларинскую школу, которая долго. Ну, 
получается, как бы каждый год мы что-то вводим из долгостроев. Это заларин- 
ская школа, это новочунская школа, это, действительно, мы сейчас атагайскую 
школу достраиваем, и в этом году 1 сентября дети, наверное, не зайдут еще в 
атагайскую школу, но 1 сентября, к 1 сентября мы ее сдадим уже вводом объекта 
в эксплуатацию именно со стороны Минстроя.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:32. Речь 0 мин 2 сек

Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:02:34. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемая Светлана Дмитриевна, у меня два вопроса. Первый из них, 
Вы тут упомянули о том, что у нас строятся, то есть гордость нашей области и
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страны крупные школы. Я понимаю тягу, так сказать, к гигантизму, но известно, 
что наиболее эффективно воспитательный процесс и обучение идет в школах 
средних, то есть 500 - 600 человек, учеников. Почему, потому что там директор 
знает всех, завуч по воспитательной работе знает тоже всех учеников, и форми
руется эффект семьи, когда все друг друга знают, и воспитательный процесс 
значительно эффективней. Вот есть ли у нас в области такие проекты и реализу
ются ли они? И почему отдается предпочтение вот таким проектам мега-школ?

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:03:28. Речь 0 мин 39 сек

Нет, конечно же, у нас основное - это как раз школы, как Вы говорили, 
средние, а не гигантизм. Гигантизм - это вот город Иркутск и Иркутский район, 
где, во-первых, мы понимаем, что небольшие земельные участки, соответствен
но, раскинуться и много школ построить им негде, и, соответственно, строят 
большие школы. "Эволюция", Молодежный, Марково, правильно, это те огром
ные школы, а дальше, если мы посмотрим, это все наши школы, как раз начиная 
с 520 мест. Та же Залари, тот же Нижнеудинск, о котором мы говорим на буду
щее, это Покосное, это Куйтун, это Усть-Уда 520 мест наша сданная школа. То 
есть все школы практически, это как раз вот, ну, скажем так, середняки.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области
ВОПРОС: Время: 15:04:07. Речь 0 мин 5 сек

То есть в угоду, так сказать, экономической эффективности у нас прино
сятся в жертву Иркутск и другие как бы крупные города, то есть педагогическая 
целесообразность.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:04:12. Речь 1 мин 37 сек

Нет, о жертве сказать трудно, потому что это решение, во-первых, прежде 
всего горожан о том, чтобы школа, и мы знаем, что "Эволюция" начала у нас 
первой этот путь. Ну а посмотрите, мы с вами смотрим школу в Молодежном. 
Она же, действительно, пошла примером абсолютно везде. Она номинировалась, 
и ее показывали на выставке в Москве не только, не оттого же, что она огромная 
такая, а потому что там даже в этой огромной школе, потом действительно мы 
смеялись, что директору надо подарить, наверное, еще и коньки какие-то или 
что-то, чтобы по ней ездить. Вы посмотрите, с какой любовью ее подрядчик в 
любом случае сделал. Ведь можно было просто ее оформить, как обычно и все. 
А ведь там космонавты, там своя тематика. В "Эволюции" тематика там страны 
мира. Здесь своя тематика у нас идет, космическая. И глядя на это, у меня, 
например, школа в Покосном, которую мы с трудом, так сказать, заводили, когда 
не было денег, и мы заезжали вместе с депутатским корпусом, с Сагдеевым Ти
муром Ринатовичем и смотрели, еще не было в позапрошлом году возможности 
ввести деньги. Они сейчас ко мне обращаются и говорят: "А давайте мы тоже 
что-нибудь сделаем такое красивое". То есть вопрос надо, наверное, не в гиган
тизме. Это же не школа там 3 - 4  тысяч человек, а в том, как будут подходить в 
дальнейшем преподавательский, учительский корпус к тому, как они с детьми 
будут уже дальше обращаться. Какие там атриумы. Это же все как раз для того, 
чтобы дети получали и в том числе и узкие знания.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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ВОПРОС: Время: 15:05:49. Речь 1 мин 10 сек

И второй вопрос следующий. У нас в прессе, в средствах массовой ин
формации и в обществе нашем получил большой общественный резонанс визит 
Сергея Михайловича Сокола с депутатами в Шелеховский район в село Олха. 
Там наши депутаты осматривали школу общеобразовательную в селе Олха. И 
было высказано замечание по поводу того, что там работает локальный источ
ник, отапливает эту школу. Вот я хотел бы спросить, у нас вообще в поселках 
какое соотношение локальных источников и централизованных источников? Это 
первое.

И второе, существуют ли планы реконструкции или построения новой 
школы там в селе Олха? Потому что, насколько я знаю, на проект строительства 
этой школы дважды выделялись деньги. Деньги эти были освоены, в том числе 
из внебюджетных источников. Проекта до сих пор, насколько я знаю, нет. И вот 
какова перспектива там строительства новой школы? Спасибо. Дело в том, что я 
просто поясню, что Шелеховский район так же, как и Иркутский, как Вы сами 
понимаете, развивается достаточно бурно, там население растет, и потребность в 
таких школах, конечно, она будет возрастать. Спасибо.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:06:59. Речь 2 мин 41 сек

Давайте с проектирования тогда начну, потом перейдем на Олху кон
кретно. Заводили мы механизм выделения средств на проектирование в Бакла- 
ши, коли мы говорим про Шелеховский район. Первый раз завод средств, кон
тракт был расторгнут с проектировщиками в связи с тем, что не нашли там об
щего понятия проектировщики, настаивали на том, что там зоны подтопления. 
Сейчас пошли мы навстречу, второй раз мы эти средства восстановили, школа 
проектируется. На проектирование школы мы на Харбатово выделяли еще день
ги, это Качугский район, вопрос идет, и, соответственно, в экспертизу еще не 
зашли. И Киренский район. Там они зашли в экспертизу. Я  не поняла немножко 
вопрос, что значит соотношение локальных сетей. Вы имеете в виду инженерку 
или ...?

РОМАНОВ А.В.
Да, я имею в виду отопление, там локальный источник кочегарка. Вообще 

где-то есть централизованные источники теплоснабжения в селах? В селах и по
селках?

СВИРКИНА С.Д.
Ну, большинство школ, которые в селах, мы, думаю, Вы знаете об этом, 

строили в том числе с источником теплоснабжения. Это школа в Качуге с ис
точником теплоснабжения, в Харбатово мы сейчас рассматриваем, свой источ
ник теплоснабжения, потому что в поселенческих школах это естественно про
блема, да, иметь общий такой источник. Немножко отвлеченная тема, ну, вот 
Качуг. Вводили дом, это к теме о локалках, вводили дом для медицинских ра
ботников вот буквально на той неделе, и чему радуются люди, это единствен
ный, первый, скажем так, многоквартирный дом в поселении, где все удобства 
находятся внутри дома. Ну, коттеджи мы убираем, а в МКД такого нет вообще. 
Естественно, поэтому и вопросы тут, наверное, даже не столько вопрос к Мин
строю по поводу сетей, наверное, больше к министерству ЖКХ этот вопрос, но 
где нет такого источника, у нас сейчас две беды, скажем так, это вода, и мы это 
реально понимаем, и мы в каждом поселении обязаны, это радон, бурить сква
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жины, которые у нас в течение трех лет должны промониториться, и скважины, 
либо заранее муниципалитеты, которые бегут вперед, так сказать, это уже начи
нают делать, либо мы этот процесс каким-то образом, пока строим, плюс мони- 
ториться. Про сети, я говорю, те школы, где мы понимаем, что этого нет, мы, 
естественно, проектируем, предусматриваем теплоисточник при школе.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области
ВОПРОС: Время: 15:09:40. Речь 0 мин 2 сек

Вот конкретно по Олхе, там есть какой-то проект строительства школы? 
Я говорю, что дважды на моей памяти выделялись деньги туда, и они были 
освоены, этих денег уже нет.

СВИРКИНА С.Д. — министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:09:42. Речь 0 мин 31 сек

Я  не могу сказать, я не в курсе, видимо, это было до меня, кем выделя
лись эти средства.

РОМАНОВ А.В.
Да, конечно.

СВИРКИНА С.Д.
На сегодняшний момент Олхи у меня при строительстве объектов нет. 

Если она была в рейтинге у Валентины Васильевны, ну, я думаю, что скорее все
го они не обращались, то в нашем рейтинге этого объекта нет. Все объекты я 
буквально могу поименовать, даже те, которые у нас на сегодняшний момент 
еще не вошли в финансирование, не хватило денег, которые есть на строитель
ство, реконструкцию.

СОКОЛ С .М .- председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:13. Речь 0 мин 3 сек

Антон Алексеевич, Вы, наверное, то же самое хотите сказать?

КРАСНОШТАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 15:10:16. Речь 0 мин 29 сек

Я  Антону Васильевичу отвечу, знаю просто про школу в Олхе, за счет 
муниципалитета проект делается, проектно-сметная документация. Там встал 
вопрос с источником теплоснабжения. Муниципалитет занимается, с мэром Ше- 
леховского района я... Мы периодически встречаемся и общаемся по этому во
просу, я думаю, что в конце этого года положительное заключение экспертизы, 
зайдут на экспертизу, они планируют ближе к сентябрю и к концу года получат 
положительное заключение.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:10:45. Речь 0 мин 8 сек

Ну, если они получат положительное заключение к концу года, мы с вами 
должны понимать, что в рейтинг они войдут только в 21 году.
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сокол с.м.
Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:10:53. Речь 2 мин И сек

Уважаемые коллеги, предлагается подвести итог. Понятно, что проект 
постановления такой очень обтекаемый "углубить, уширить", все, как в наших 
традициях, такой знаковый вопрос, как выплата зарплаты учителям, опять там "к 
пуговицам претензий нет", министра нет, так и не понимаем, получат они диф
ференцированную заработную плату или нет.

Также хотелось бы в проект постановления включить вопрос о предо
ставлении муниципалитетам субсидии, хотя бы проработать вопрос, оценить и 
рассмотреть предоставление муниципалитетам субсидии на проектно-сметную 
документацию и экспертизу в случае, если это входит в рейтинг минобра. Что 
такое рейтинг минобра? Это некая государственная политика на то, где по объ
ективным показаниям нужно создавать школы и детские сады. И в этом смысле 
нужно помогать муниципалитетам формировать эту проектно-сметную доку
ментацию и помогать проходить особенно такие дорогостоящие экспертизы, как 
экологическая. А сегодня они брошены. Вроде там школа нужна, но нет денег, а 
вот там школа не нужна, но есть деньги, поэтому есть проектно-сметная доку
ментация. И поэтому вот решается это все во внесистемном порядке, для чего 
тогда нужны рейтинги. Поэтому я бы правильно называл рейтингом минобра 
именно тот рейтинг, который учитывает государственную целесообразность, а в 
Минстрое не совсем рейтинг, там правила и процедуры уже на соответствие там, 
наличие там и так далее, и так далее.

Поэтому предлагается дискуссию закрыть, проект постановления дорабо
тать с учетом моего предложения. Я  не говорю, что там решить вопрос о выде
лении субсидий. Нужно проработать, пусть это бюджетный комитет инициатив
но с профильным комитетом поработает с Правительством, но мне кажется, что 
мы бы хорошо помогли и сдвинули бы этот вопрос именно в реализации област
ной государственной политики вот через содействие муниципалитетам финан
сами на проектно-сметную документацию и экспертизу. Все. Спасибо.

СВИРКИНА С.Д.
Можно, Сергей Михайлович, позволите по этому вопросу?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:04. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:13:06. Речь 1 мин 12 сек

Ну, как я уже сказала, у нас был механизм по проектированию, дальше -  
по проектной документации. Вот знаете, есть такие ситуации, можно, я не буду 
называть муниципальные образования, чтобы им было неудобно? Но назову 
Куйтунский район и еще один. Мы понимаем, да, школа обвалилась в Куйтун- 
ском районе, понимаю, сейчас мэр новый. Раньше муниципалитет не понимал и 
эту школу не мониторил? Совет при регсовете вот у нас был не так давно, обра
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щается также один из глав: "Мне срочно надо, Роспотребнадзор закрыл мою 
школу". Роспотребнадзор сегодня закрыл эту школу? И два года назад, оказыва
ется, известно было о том, что там такая печаль, а муниципальное образование 
даже не пошевелилось и даже не обратилось не то что в Минстрой не сделало 
документацию, они даже не пошли в минобр для того, чтобы вот сдвинуть свою 
позицию с этой точки. Просто-напросто вот сидят и ждут, когда, извиняюсь, у 
них что-то случится. А потом, действительно, куда деться? У нас же есть ситуа
ция ЧС, она предусмотрена, значит, Правительство и Заксобрание помогут.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:18. Речь 0 мин 24 сек

Спасибо. Светлана Дмитриевна, спасибо Вам большое, присаживайтесь, 
пожалуйста.

Приглашаем на трибуну Виталия Владимировича Барышникова -  испол
няющего обязанности заместителя мэра -  председателя комитета по социальной 
политике и культуре администрации города Иркутска.

БАРЫШНИКОВ В.В. -  исполняющий обязанности заместителя мэра -  предсе
дателя комитета по социальной политике и культуре администрации города Ир

кутска
СОДОКЛАД: Время: 15:14:42. Речь 6 мин 30 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
уважаемые приглашенные. Я постараюсь коротко рассказать о том, что делается 
в администрации города и в городе Иркутске по созданию современной образо
вательной среды для учащихся. Собственно те основные проблемы, о которых 
Валентина Васильевна уже сказала, я еще раз подтверждаю. На сегодняшний 
день у нас 73 общеобразовательных школы, в которых учатся 79 583 школьника. 
При этом численность детей, обучающихся во 2 смену, сегодня составляет 42 %, 
почти 33 000 человек. При этом решением Думы города от 25 января 18 года 
утверждена Программа комплексного развития социальной сферы города Ир
кутска до 25 года. Большая часть позиций этой программы, безусловно, направ
лена на развитие системы образования. Значит, сегодня идет строительство 
школы в микрорайоне Лесной на 616 мест, пристрой к гимназии 25 на 525 мест, 
а также здания спортивного модуля средней школы № 29. Мы планируем эти 3 
объекта завершить летом этого года, с тем чтобы к 1 сентября туда уже пошли 
заниматься наши дети.

Кроме того, в бюджете города Иркутска предусмотрены средства на раз
работку проектно-сметной документации на строительство пристроя к школе № 
14 на 525 мест, школы № 57 также на 525 мест и школы № 75 на 250 мест. Раз
работана проектно-сметная документация на строительство модуля для школы 
№ 26, в котором планируется размещение столовой, мастерских, учебных каби
нетов, соответственно, для того чтобы сократить количество занимающихся во 2 
смену. Аналогичные модули планируется построить для школы № 8, которая 
сейчас находится в капитальном ремонте, школы № 9, которая также сейчас 
находится на капитальном ремонте, и школы № 12. Что касается школ № 8 и 9, 
то капитальный ремонт мы также планируем завершить летом этого года к нача
лу нового учебного года, чтобы они уже функционировали.

В 17 году была введена школа № 69 на 1 275 мест в микрорайоне "Эво
люция", в 18 году - два пристроя к школам № 64 на 525 мест и 66 - на 560 мест. 
И в 18 же году открыта 19 школа на 1 175 мест. При этом я не могу не сказать, 
что по прогнозу численности, учитывающему уровень рождаемости, а также 
уровень миграции, количество обучающихся к 25 году по прогнозам увеличится
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на 16 ООО учащихся и составит порядка 95,5 тысяч детей, которым нужно учить
ся в школе. Соответственно, перевод на односменный режим, помимо тех про
блем, о которых уже сегодня озвучивали, я не могу еще раз не поддержать тему 
и дефицита кадров учителей. При этом надо понимать, что возникнет еще как 
минимум две задачи, которые надо будет решать, ведь сегодня уровень средней 
заработной платы учителя все равно рассчитывается от человека, а не от педаго
гической ставки. Надо понимать, что если люди будут работать в одну смену, 
если у них сократится количество часов, которое они будут выдавать детям, со
ответственно, наша задача не допустить снижения уровня заработной платы.

Третий момент, который тоже неоднократно обсуждается на разных пло
щадках, это то, что у нас все дети в первую половину дня будут учиться в обще
образовательной школе, а во вторую половину дня должны заниматься в учре
ждениях дополнительного образования. Значит, если сегодня у нас учреждения 
дополнительного образования - культуры, образования, спорта работают в двух
сменном режиме и могут оказывать услуги, скажем, в два раза больше количе
ство детей, то если все дети будут учиться в 1-ю смену, тоже, очевидно, надо 
понимать, мы должны будем спрогнозировать, каким образом мы повысим ко
личество учреждений дополнительного образования, чтобы вместить всех же
лающих, которые со 2-й смены будут свободны от общеобразовательных заня
тий, либо это переводить на площадки общеобразовательных школ. Поэтому это 
те задачи, которые, безусловно, должны обсуждаться и на площадке Законода
тельного Собрания, и Правительства, и муниципалитетов.

Но я хотел бы завершить свое выступление и готов ответить на ваши во
просы вот каким тезисом и обращением к депутатам Законодательного Собра
ния. Поскольку дефицит мест в школах Иркутска существенный, процент, про
гнозируемый, количества детей, которые будут учиться, до 25 года будет только 
расти, понятно, что, учитывая возможности муниципального бюджета и понимая 
в общем перспективу доходной части бюджета, мы за счет только средств му
ниципалитета выполнить задачу, поставленную Президентом, не в состоянии. 
Поэтому здесь, безусловно, просим вашей поддержки в части софинансирования 
тех уже ведущихся строек и тех строек, на которые у нас как раз, о чем сегодня 
неоднократно говорилось и Сергеем Фатеевичем, и вами, коллеги, о том, что у 
нас есть средства на проектно-сметную документацию, на проведение экспертиз, 
но средств городского бюджета на полное строительство этих школ, безусловно, 
нам не хватит, если мы хотим к 25 году выполнить задачу, поставленную в госу
дарстве.

У меня все. Спасибо, готов ответить на вопросы.

. СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:12. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Виталий Владимирович.
Антон Алексеевич, пожалуйста.

КРАСНОШТАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 15:21:15. Речь 1 мин 15 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Виталий Владимирович, у меня будет не
сколько вопросов. Вот я вчера на фракции задавал, вот я люблю цифры. Все- 
таки эта программа, и судя по названию Правительственного часа, по программе 
16 -25  год. Три года прошло, но на начало программы дефицит мест, дефицит 
школ в городе Иркутске сколько составлял? Прошло 3 года, сколько школ по
строено? Придерживаетесь ли вы тому плану, который вы для себя поставили в
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16 году для реализации той поставленной задачи Президентом? Я  прекрасно по
нял из Вашего выступления, что Вы уже согласились с тем, что программу Пре
зидента вы не выполните, город Иркутск не перейдет в односменный режим без 
помощи областного бюджета, все верно, без помощи федерального и областного 
бюджета. Какие школы сегодня находятся на проектировании? По всем ли шко
лам было получено положительное заключение? Если были получены отрица
тельные заключения, какова причина в этих? Проводится ли такой анализ сего
дня в городе Иркутске?

БАРЫШНИКОВ В.В.
Спасибо за Ваш вопрос.

КРАСНОШТАНОВ А.А.
После этих вопросов у меня будет продолжение, Сергей Михайлович, ес

ли позволите.

БАРЫШНИКОВ В.В. -  исполняющий обязанности заместителя мэра -  предсе
дателя комитета по социальной политике и культуре администрации города Ир
кутска

ОТВЕТ: Время: 15:22:30. Речь 2 мин 21 сек

Безусловно, проводится. На сегодняшний день мы ожидаем выхода из 
экспертизы проектно-сметной документации по пристроям 14 школы и 57. 75 
школа только проектируется на сегодняшний день за счет средств городского 
бюджета. По модулям, о которых я уже сказал 8 и 9 школы, мы заходим в проек
тирование. У нас, безусловно, есть замечания, которые выдает экспертиза, мы их 
снимаем, так сказать, в рабочем порядке. Мало того, я могу сказать, что у нас 
потребность, безусловно, по капитальным ремонтам, не только по строитель
ству, существенная. Мы за счет средств бюджета города в прошлом году более 
800 млн руб. потратили на все виды текущего и капитального ремонта общеоб
разовательных учреждений. Это не только школы, это и детские сады, но сумма, 
сами понимаете, очень существенная для города.

На сегодняшний день у нас есть понимание по тем школам, которые нам 
нужны в городе Иркутске. Здесь я отвечаю и Вам, и Антону Васильевичу на его 
вопрос. Тоже могу сказать, что у нас, к сожалению, нет возможности, исходя из 
свободных земельных участков, построить школы, ну, там средней численности, 
да, на 500 - 600 мест, поэтому мы строим школы на 1100 - 1275 мест, потому что 
эти проекты уже прошли экспертизу, и мы их можем привязывать, понимая, что 
это не самые большие школы, и учебный процесс там вполне достойно органи
зован.

Поэтому перечень этих школ, которые требуют капитального ремонта 
или экспертизы, у нас есть, безусловно, мы готовы, наверное, не в режиме вот 
диалога с этой трибуны пояснять, показывать, чтобы вы понимали всю картину, 
что делает наш город и в чем нужна ваша помощь.

КРАСНОШТАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 15:24:51. Речь 0 мин 13 сек

Сергей Михайлович, все-таки, Виталий Владимирович, вопрос, сколько 
была потребность в местах на 2016 год и за три года сколько реализовано? При
держиваемся ли мы того плана города Иркутска по реализации этого нацпроек
та, поставленного Президентом, 16-25 год? Три года прошло.
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БАРЫШНИКОВ В.В. -  исполняющий обязанности заместителя мэра -  предсе
дателя комитета по социальной политике и культуре администрации города Ир
кутска

ОТВЕТ: Время: 15:25:04. Речь 0 мин 41 сек

Да, все планы, которые мы для себя ставили как задачу на 16, 17, 18 и, 
соответственно, 19 год, в настоящее время мы выполняем. Мало того, я могу 
сказать, что мы и перевыполняем. Вы знаете прекрасно, что и 19 школа, ее ввод 
был запланирован позже того, мы ее ввели раньше к учебному году, и по той же 
25 гимназии, где сейчас идет пристрой, в микрорайоне Лесном, срок окончания 
строительства по контракту, он вообще декабрь этого года, но мы задачу себе 
ставим - ввести к учебному году. Поэтому...

КРАСНОШТАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 15:25:45. Речь 0 мин 8 сек

Здорово. Никто ваши заслуги ... Мы все поражаемся городу Иркутску, ка
кое количество школ у нас построено. Сколько еще школ требуется, чтобы реа
лизовать эту программу?

БАРЫШНИКОВ В.В. -  исполняющий обязанности заместителя мэра - председа
теля комитета по социальной политике и культуре администрации города Ир
кутска

ОТВЕТ: Время: 15:25:53. Речь 0 мин 11 сек

Для того, чтобы реализовать программу комплексного развития социаль
ной сферы, нам нужно ввести в городе Иркутске порядка 50000 учебных мест.

КРАСНОШТАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:26:04. Речь 0 мин 19 сек

И вот последний, крайний, заключительный вопрос: сколько участков под 
строительство этих школ в городе Иркутске на сегодняшний день имеется?

БАРЫШНИКОВ В.В.
На этот вопрос, к сожалению, не отвечу по количеству, но готов поднять

эти...

КРАСНОШТАНОВ А.А.
Если несложно, можно? Потому что хотелось бы помочь городу Иркутску 

реализовать те планы грандиозные, которые они перед собой ставят. Спасибо.

СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:23. Речь 0 мин 4 сек

Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:26:27. Речь 0 мин 25 сек

99



... прогнозируете потребность в дополнительных, в новых местах, созда
ние новых мест в школах? И учитывается ли вами требование санитарных норм 
и правил к соблюдению нормы площади на одного ученика? Я  сейчас полагаю, 
что вы частично решаете проблему уменьшения, сокращения 2 смены за счет 
того, что... И в том числе за счет того, что у вас переполнены классы-комплекты.

БАРЫШНИКОВ В.В. -  исполняющий обязанности заместителя мэра -  предсе
дателя комитета по социальной политике и культуре администрации города Ир

кутска
ОТВЕТ: Время: 15:26:52. Речь 0 мин 36 сек

Безусловно, при новом строительстве мы задачу ставим и полностью со
ответствовать всем нормам санитарным, да. Что касается тех школ, где у нас се
годня дети занимаются в 2 смены, то понятно, что здесь, ну, будем говорить так: 
мы максимально стараемся учитывать эти параметры, понимая, что Роспотреб
надзор, вот здесь присутствует Алексей Николаевич, может подтвердить, все 
школы предъявляются им в любое время, и они это смотрят.

СОКОЛ С .. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:28. Речь 0 мин 1 сек

Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:27:29. Речь 0 мин 42 сек

Виталий Владимирович, вот я по всем остальным муниципальным обра
зованиям представляю, какие школы, какие объемы денежных сумм и так далее. 
По вам, по городу Иркутску мы говорили о том, что мы сейчас ждали федераль
ных денег по садикам, по нацпроекту. Скажите, пожалуйста, вот сейчас мы при
ступили к формированию изменений в бюджет 2019 года. Какие вы подавали 
заявки? С какими обращениями вы выходили на Правительство? В наш адрес я 
знаю, с чем вы выходили. И что у вас сегодня подтверждено, над чем работаете 
или нет вообще пока никаких по вам решений по корректировке бюджета?

БАРЫШНИКОВ В.В. -  исполняющий обязанности заместителя мэра -  предсе
дателя комитета по социальной политике и культуре администрации города Ир

кутска
ОТВЕТ: Время: 15:28:11. Речь 0 мин 55 сек

Спасибо, Наталья Игоревна, значит, те цифры, о которых мы... по кото
рым мы обращались к Председателю Правительства Иркутской области и к Сер
гею Михайловичу, собственно, они идентичны. На сегодняшний день я могу 
назвать, что прогнозная остаточная стоимость строительно-монтажных работ на 
те школы, которые мы планируем реализовать в этом году к 1 сентября, 344 млн 
- микрорайон Лесной, реконструкция гимназии № 25 - 260 млн, капитальный 
ремонт 8 школы - 19, капитальный ремонт 9 школы - 37 млн. На сегодняшний 
день нет неспланированных средств в областном бюджете на эти объекты, пока 
есть только обещания при корректировке бюджета постараться это учесть.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию,
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного
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Собрания Иркутской области
ВОПРОС: Время: 15:29:06. Речь 0 мин 7 сек

... Иркутска...

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:13. Речь 0 мин 23 сек

Заявка подана?

БАРЫШНИКОВ В.В.
Да, конечно, мало того, школа в микрорайоне Лесной, как и Светлана 

Дмитриевна уже сказала, она входит по всем критериям, соответствует феде
ральной программе и может получить средства и федерального бюджета. По
этому все заявки, безусловно, поданы.

СОКОЛ С.М.
Спасибо.

КРАСНОШТАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:29:36. Речь 0 мин 19 сек

... Письма в адрес министерства строительства, а ваши заявки в мини
стерство финансов на софинансирование ваших всех объектов, чтобы было по
нимание, потому что когда я захожу в министерство, в различные министерства, 
говорят: заявок нет. Мне бы хотелось их получить, можно будет на электронную 
почту или...

БАРЫШНИКОВ В.В. -  исполняющий обязанности заместителя мэра -  предсе
дателя комитета по социальной политике и культуре администрации города Ир
кутска

ОТВЕТ: Время: 15:29:55. Речь 0 мин 3 сек

Хорошо. У нас есть обращение, повторюсь, в адрес Председателя Прави
тельства и министерства соответственно.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:58. Речь 0 мин 1 сек

Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:29:59. Речь 1 мин 24 сек

Уважаемый Виталий Владимирович, я не могу не прореагировать на Ва
шу реплику о дефиците земли в городе Иркутске под строительство школ. Ну, я 
знаю также, что у нас в Свердловском районе, вообще в городе Иркутске суще
ствует дефицит земли и под строительство и реконструкцию больниц, поликли
ник, детских садов и так далее. И тем не менее, в общем-то, у нас достаточно 
земли в городе Иркутске под строительство торговых центров, которые строят 
депутаты, комплексов соответствующих. Никакого дефицита земли нет. Я  могу 
привести пример там Юбилейный, предположим, депутат Панько построил 
огромный торговый комплекс, в котором можно было бы разместить все что 
угодно. У нас, не буду называть других депутатов, построен торговый комплекс
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крупнейший в Первомайском на въезде, в Солнечном, ну, пожалуйста, депутат 
Егоров построил центр "Лермонтов" напротив политеха. То есть никакого дефи
цита земли не испытывая. В чем дело? То есть это политика мэрии такая? Что 
вот на школы нет, а на торговые комплексы... Я  понимаю, как бы, экономиче
скую целесообразность там, но я думаю, что все жители Академгородка, в том 
числе и микрорайона "Союз", согласились бы, чтобы там построены были две 
школы по 650 мест, чем одна большая, потому что трудно в ней работать, и ди
ректор будет заниматься только хозяйственными вопросами, а не воспитатель
ным процессом. Спасибо.

БАРЫШНИКОВ В.В. -  исполняющий обязанности заместителя мэра -  предсе
дателя комитета по социальной политике и культуре администрации города Ир
кутска

ОТВЕТ: Время: 15:31:23. Речь 0 мин 39 сек

Антон Васильевич, спасибо за Ваш вопрос. Мне сложно комментировать 
то, что строятся торговые центры. Торговые центры строятся не на муниципаль
ной земле, а на землях, ранее отведенных в частную собственность или соб
ственность, ну, вполне возможно, муниципалитетом в свое время. Поэтому мы 
сегодня оперируем теми землями, которые находятся либо в муниципальной 
собственности, либо собственность на которые не разграничена. Мы не можем 
влазить в частную собственность без согласия собственника. Хотя, может быть, 
хотели бы, но сами понимаете, законы мы тоже соблюдаем. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:02. Речь 0 мин 1 сек

Светлана Дмитриевна.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:32:03. Речь 1 мин 25 сек

Я хотела просто немного добавить. Нет такого, что город не обращался с 
заявками. У нас стоит в рейтинге и Лесной школа, и 25 гимназия. В прошлом 
году на 25 гимназию мы 50 млн давали средств, но в этом году, к сожалению, по 
опять же рейтингу, по которому вы говорите, впереди него идет та школа, кото
рая у нас идет на федеральные средства, идет Грановщина, идет Хомутово, это 
те школы, которые мы сейчас обеспечиваем финансированием.

Но немножко не по теме, но тем не менее, да, в дополнение к этому. Те
му мы, конечно, сегодня рассматриваем школы, но кроме этого же город Ир
кутск у нас не только из школ состоит, я в рамках своего министерства. В том 
ключе вот по БКД, по механизму "безопасные, качественные автомобильные до
роги", средств городу Иркутску на это выделено в предостаточном объеме. Го
рожане сейчас думают, где взять процент софинансирования, который им необ
ходим. Ну и кроме этого, у нас же есть и ФОК Рябикова, был, сейчас будем за
ниматься детскими садами и пристроями, как только горожане нам подадут, вот 
объект они завели в экономически эффективную проектную документацию, 
один из пристроев. Сейчас заходят в экспертизу, и после этого однозначно во
просы по детским садам тоже будут решены. Ну, по школам ситуация такова.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:33:28. Речь 0 мин 0 сек
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Спасибо. Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:33:28. Речь 0 мин 46 сек

У меня такое короткое выступление, выступление-пожелание. Виталий 
Владимирович, я хочу пожелать, чтобы те начинания, город Иркутск, действи
тельно, очень много делает и для образования, и для культуры, беспокоится и о 
учителях, и о строительстве. Я хочу пожелать, чтобы дети пошли 1 сентября в 8 
и 9 школе, я хочу пожелать, чтобы деньги были найдены, а городу Иркутску ра
ботать над теми проектами, которые у него сегодня есть.

БАРЫШНИКОВ В.В.
Спасибо.

ЕГОРОВА Л.И.
Спасибо депутатам городской Думы за их работу.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:14. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо. Спасибо, Виталий Владимирович, пожалуйста, присаживайтесь. 
На трибуну приглашаем Игоря Владимировича Жука -  первого , заместителя мэ
ра Иркутского района.

ЖУК И.В. -  первый заместитель мэра Иркутского района 
СОДОКЛАД: Время: 15:34:31. Речь 7 мин 54 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые приглашенные, безусловно, 
перевод школ Иркутского района на односменный режим обучения, он требует 
особого внимания. Есть особенности Иркутского района, уже вот коллеги рас
сказали об особенностях других территорий, в том числе Виталий Владимиро
вич по городу Иркутску. Иркутский район - несколько своеобразная территория, 
потому что другие масштабы, другие проблемы и другие задачи. Но по выпол
нению Указа Президента задача общая. Мы при реализации программы перевода 
российских школьников на односменное обучение с 16 года активно включились 
в реализацию поручений Президента и провели все возможные мероприятия по 
использованию внутренних резервов образовательных наших организаций. Од
нако до настоящего времени в две смены работают 17 школ из 40, что составляет 
более 40 %, практически 4 000 школьников обучаются во вторую смену, это со
ставляет 26,5 % от общего контингента обучающихся. Помимо этого в Иркут
ском районе в целом наблюдается острая нехватка мест в школах. Так, в настоя
щее время в районе функционирует 40 образовательных организаций мощно
стью 11 433 ученических места с числом обучающихся 14 445 человек. Таким 
образом, фактическая численность превышает нормативную на 26 %. Текущая 
потребность более 3 000 ученических мест. Ситуация осложняется еще и тем, 
что Иркутский район - единственный муниципальный район в Иркутской обла
сти с огромной динамикой численности населения, в том числе и детского. Чис
ленность населения за последние 5 лет увеличилась на 28,8 % или 29 000 чело
век и достигла по состоянию на 1 января 19 года более 132 000 человек. Анало
гичными темпами растет и детское население. На сегодняшний день детей в 
районе 39 000 человек. О том, что положительные демографические и миграци
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онные процессы продолжаются, свидетельствуют статданные по строительству 
жилья в районе. С 14 по 18 год введено в эксплуатацию 1,3 млн кв. м жилья, а 
также по соглашению о взаимодействии Минстроя Иркутской области и района 
до 24 года планируется ввести в эксплуатацию более 3 млн кв. м жилья, соответ
ственно, существенно увеличивается и численность жителей. Планируемая чис
ленность населения к 25 году достигнет 175 000 человек, это порядка 52 000 бу
дет детей. В этой связи мы продолжаем работать не только на текущий момент, 
но и на перспективу. Контингент обучающихся к 25 году составит свыше 20 000 
обучающихся, дополнительная потребность составит в школьных местах 7,5 ты
сяч мест. Для решения проблемы необходимо строительство 17 образовательных 
учреждений на 10 000 мест в 14 населенных пунктах, а также проведение капи
тальных ремонтов в 6 образовательных учреждениях с целью создания условий 
для организации образовательного процесса, соответствующего современным 
требованиям, в том числе и создание дополнительных мест.

Как я уже отмечал, внутренние резервы использованы, и теперь ситуацию 
можно изменить только дополнительным финансированием из регионального и 
федерального бюджета. На строительство 17 школ потребуется 10,8 млрд руб., в 
том числе 12 школ необходимо будет построить за счет средств федерального 
бюджета, а это 4 млрд ... 9 млрд руб., 5 школ необходимо будет построить за 
счет средств областного бюджета, это 1 млрд руб., и на капитальный ремонт и 
реконструкцию школ, 6 школ необходимо средств областного бюджета в объеме 
1,2 млрд руб. За период действия Указа в Иркутском районе была построена 
школа в Молодежном на 1275 мест, в Горячем Ключе введена школа на 154 ме
ста, в этом году строится 3 школы - в Луговом на 1275 мест, в Хомутовском му
ниципальном образовании на 725 мест и в Грановщине на 725 мест. Необходимо 
дополнительное выделение средств на завершение строительства, потому что 
задача, которая поставлена перед Иркутским районом в том числе, это запустить 
школу, ввести в эксплуатацию школу в Луговом на 1275 мест в этом году, а так
же школу в Хомутовском муниципальном образовании.

В то же время при переводе на односменный режим обучения речь идет 
не только о строительстве или модернизации и капитальном ремонте зданий и 
сооружений, но и в целом о системе мероприятий. Необходимо уделить большое 
внимание условиям обучения. Оснащение учреждения образования учебными 
пособиями, мебелью необходимо также обеспечивать параллельно со строитель
ством учреждений.

Нельзя оставить без внимания и проблему подвоза учащихся. Она очень 
актуальна для Иркутского района, потому что у нас сегодня на линии 89 автобу
сов, это самый крупный автопарк, который осуществляет подвоз учеников, в 
Иркутской области. В этом году будут приобретены дополнительно еще автобу
сы, в итоге 107 автобусов к концу года будут на линии на подвозе учеников в 
образовательные школы. Подвоз осуществляется, 7 000 учеников у нас подво
зится в Иркутском районе в 25 образовательных организаций, и лишь только 12 
% у нас сегодня автобусов базируется в теплых гаражах, нам необходимо в 23 
образовательных организациях построить гаражей на 107 машиномест.

Безусловно, организация образовательного процесса в одну смену позво
лит существенно повысить доступность качественного школьного образования и 
со второй половины дня обеспечить дополнительное образование и внеурочную 
деятельность.

Помимо материальных ресурсов переход на односменный режим потре
бует новых преподавательских кадров. Об этом уже говорили. Мы подсчитали, 
что введя новые образовательные... построив новые образовательные организа
ции, нам необходимо будет 512 преподавателей. Безусловно, мы ежегодно за
ключаем договоры с нашими учебными заведениями - и высшими учебными, и 
средними учебными заведениями и в пределах 50 человек ежегодно направляем
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на обучение, после которого преподаватели возвращаются в наши школы для 
обучения. У нас практически отсутствуют вакансии. Мы проводим работу по 
заполнению. В этом году... Вернее, в прошлом году, когда запускали школу в 
Молодежном, мы были обеспокоены комплектацией педагогического состава, 
однако мы с этой проблемой... эту проблему решили, и надо отметить то, что у 
нас при нормативной численности 1275 учеников сегодня там учится 1600 детей, 
и динамика с каждым годом, она, безусловно, прогрессирует. Поэтому мы долж
ны, безусловно, рассматривать вопросы с учетом перспективы.

Безусловно, хочу обратить внимание и на проблему с обеспечением дет
скими садами. То есть здесь надо все комплексно решать, численность населе
ния района растет, мы спрогнозировали по Иркутскому району, необходимо в 
срок до 24 года построить 21 детский сад на 2 800 мест в 15 населенных пунктах, 
это тоже тема очень острая и актуальная для Иркутского района. Кроме этого, 
поднимали вопрос по строительству спортзалов, также имеет место в Иркутском 
районе, потому что мы должны создать, безусловно, условия для комфортного 
проживания.

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, мы понимаем, что 
только совместными усилиями мы сможем решить задачи, которые поставлены 
Президентом Российской Федерации перед органами государственной власти и 
местного самоуправления.

Спасибо за внимание. Готов ответить на вопросы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:42:25. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Игорь Владимирович.
Антон Алексеевич.

КРАСНОШТАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 15:42:27. Речь 0 мин 48 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Хотел бы акцентрировать внимание вооб
ще в будущем всех выступающих по различным вопросам, как нужно готовиться 
к Правительственному часу. Вот мы сегодня на примере четко видим, как все по 
полочкам разложено, где преподаватели, какое количество школ требуется, 
сколько на это требуется средств. Сразу понятно, что район сегодня заинтересо
ван в строительстве новых социальных объектов, полностью готов. У меня один 
вопрос к Вам. Во-первых, спасибо за такой замечательный доклад. Просто какая 
помощь от Законодательного Собрания, от депутатов требуется? Потому что я 
прекрасно понимаю, знаю, что ваш депутат на вашей территории помогает вам, 
ответственно относится к этому вопросу. От нас что требуется?

ЖУК И.В. -  первый заместитель мэра Иркутского района 
ОТВЕТ: Время: 15:43:15. Речь 2 мин 3 сек

На самом деле, вот здесь комплексное развитие Иркутского района, оно 
требует очень больших усилий и затрат, ведь у нас не только же должны появ
ляться образовательные организации, и мы должны решать вопросы по обеспе
чению детскими местами и школами. У нас сейчас реализуются государствен
ные программы, где мы тоже должны участвовать. Берем программу "Чистая 
питьевая вода". Она, вот одномоментно решить проблему мы, безусловно, не 
можем. Но мы понимаем, что необходимо изыскивать деньги на проектную до
кументацию, на прохождение экспертизы, они затратные, на проект сейчас по
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инженерной инфраструктуре, потому что строить школу в городе Иркутске - это 
одни деньги, строить школу в Иркутском районе - это несколько другие, потому 
что нет соответствующей инфраструктуры, мы должны туда провести воду, у 
нас нет централизованной воды, мы должны туда поставить теплоисточник, а 
это тоже разные подходы. Вот школу в Молодежном даже поставили, там стоит 
теплоисточник. Да, мы в ближайшие годы переведем его на сети городские, для 
этого создаются все условия, выделяются деньги. Но мы сейчас занимаемся про
ектированием. Проекты дорогостоящие. Значит, вот одномоментно решить во
просы невозможно. Поэтому, наверное, вот таким территориям, как в том числе 
Иркутский район, необходимо особое внимание, потому что на нашу террито
рию приезжают, мы не можем влиять на миграционные процессы, к сожалению, 
не можем ограничить приезд жителей Иркутской области, соседних территорий, 
соседних регионов на территорию Иркутского района, поэтому, безусловно, и в 
отношении инженерной инфраструктуры, вот мы буквально 4 уже заседания ра
бочей группы провели по "Чистой питьевой воде", рассмотрели тематику по ин
вентаризации, закончили ее, теперь выстраиваем планы и понимаем, что милли
ардные затраты нужно будет для того, чтобы спроектировать и завести воду в 
населенные пункты и обеспечить население чистой питьевой водой. А мы вы
нуждены будем это делать совместными усилиями, поэтому вот задачи ком
плексные, задачи большие, и здесь без депутатского корпуса, без органов госу
дарственной власти, без Правительства мы самостоятельно эти вопросы не ре
шим.

СОКОЛ С.М.
Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:45:18. Речь 1 мин 2 сек

...По бюджету депутатскими поправками включили в капитальный ре
монт пивоваровскую школу. Потом, когда уже приступили к процессу самому, 
вдруг стало известно, что там не один проект на капремонт, а два проекта. Но 
как нормальные хозяева, мы должны бы сейчас все это отрегулировать. Я  уже не 
буду разбираться в том, как так получилось, что один проект есть в рейтинге, а 
второго почему-то нету в рейтинге. Это вот вопросы такие на обсуждение, пото
му что так не может быть. Если у вас есть все проекты, то они все должны быть 
в рейтинге. Если мы даем деньги, должны давать деньги полностью на ту сумму, 
которую вы должны вложить в капитальный ремонт. Но в данной ситуации как 
есть, так и есть. Скажите, пожалуйста, подавали ли вы какие-то соответствую
щие документы, выходили ли с обращениями? Мы начинаем формировать изме
нения в бюджет. Какова позиция на сегодняшний день и чья вообще по этому 
вопросу?

ЖУК И.В. -  первый заместитель мэра Иркутского района 
ОТВЕТ: Время: 15:46:20. Речь 1 мин 7 сек

Наталья Игоревна, спасибо за вопрос. Ситуация по капитальному ремон
ту пивоваровской школы. Проект, который прошел экспертизу, готовился в 13 
году. С 13 года мы просили денежные средства, и этот проект был только на ре
монт пищеблока по предписанию Роспотребнадзора. К большому сожалению, 
мы... Наступил там 18 год, мы прекрасно понимали, что тот проект уже устарел, 
что необходимо капитально ремонтировать школу, потому что школы в Иркут
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ском районе не ремонтировались более 30 лет. Не было финансовых средств, ну 
и другие были проблемы, безусловно. Соответственно, мы сделали проектную 
документацию, прошли экспертизу на капитальный ремонт школы. Вот с этим 
проектом мы получили проектную документацию с положительным заключени
ем экспертизы в конце года и сразу заявились. Но для того, чтобы появилась 
строчка в бюджете, мы вынуждены были при формировании бюджета заявить 
тот проект на 10 млн руб., который был только на пищеблок. Новый проект 
включает все, пищеблок и вообще капитальный ремонт школы. Поэтому да, мы 
дополнительно попросили средства на реализацию этого проекта по капиталь
ному ремонту.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Но решения нет, я так понимаю, пока.

ЖУК И.В.
Еще нет.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:27. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо.
Коллеги, вопросов, я вижу, ни у кого нет. Игорь Владимирович, пожалуй

ста, присаживайтесь, спасибо Вам.
Ольга Владимировна Безродных, Вы будете оттуда, с места или выйдете? 

Вы ходите, нам приятно на Вас смотреть.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:48:00. Речь 4 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, постараюсь ускориться, хотя Александр Викторович 
раскритиковал проект постановления наш, согласованный, кстати сказать, и в 
одной части, Александр Викторович, я позволю с Вами себе не согласиться, по
скольку вопрос о дифференциации заработной платы и средней заработной пла
ты педагогов - это тема отдельного разговора, наш комитет занимается активно 
этой темой, мы провели уже заседание двух рабочих групп, и я предлагаю его 
рассмотреть отдельно, поскольку все-таки вопрос звучит "О ходе исполнения 
программы "Содействие созданию в субъектах Российской Федерации новых 
мест в общеобразовательных организациях" на 2016 -  2025 годы".

Заслушав информацию Правительства Иркутской области,... Да, я, кстати, 
позволю себе напомнить, откуда это родилось. Это было поручение Президента 
декабрьское 14 года, и связано оно с тем, что мы реализуем новые федеральные 
государственные образовательные стандарты. Мы реализуем их с 2011 года. На 
сегодняшний день у нас обучающихся в 1 — 8 классах всех школ, плюс 9 — 10 
классы школ-пилотников, но там единичные классы, они обучаются по новым 
стандартам, которые предполагают, что учебный план основной реализуется B i
ro смену, 2-я смена занята должна быть внеурочной деятельностью.

Итак. Разрешите преамбулу опустить и сразу постановление. Итак. "За
конодательное Собрание Иркутской области постановляет:

Принять информацию Правительства Иркутской области «О ходе испол
нения программы «Содействие созданию в субъектах Российской Федерации 
новых мест в общеобразовательных организациях», утвержденной распоряжени
ем Правительства от 23 октября 2015 года, в части перехода на односменный 
режим обучения» к сведению.

107



Рекомендовать органам исполнительной власти Иркутской области акти
визировать работу по реализации следующих государственных программ (под
программ) Иркутской области, предусматривающих капитальный ремонт, стро
ительство и реконструкцию зданий общеобразовательных организаций: это гос
ударственная программа Иркутской области «Развитие образования», подпро
грамма «Устойчивое развитие сельских территорий Иркутской области» и госу
дарственная региональная программа Иркутской области «Создание новых мест 
в общеобразовательных организациях в Иркутской области».

Актуализировать мероприятия и планируемые объемы финансирования, 
предусмотренные государственной региональной программой Иркутской обла
сти «Создание новых мест в общеобразовательных организациях в соответствии 
с прогнозируемой потребностью и современными условиями обучения», с уче
том реальной потребности в строительстве зданий школ и пристроев исходя из 
количества детского населения и прогноза демографической ситуации на кон
кретной территории.

Выработать дополнительные программные мероприятия по созданию но
вых мест в общеобразовательных организациях в городе Иркутске и Иркутском 
районе, поскольку в этих территориях проблемы стоят наиболее остро.

Активнее решать вопросы, связанные с выделением земельных участков 
под строительство новых зданий муниципальных общеобразовательных органи
заций. При строительстве и капитальном ремонте зданий муниципальных обще
образовательных организаций предусматривать приобретение учебной мебели, 
учебного оборудования и инвентаря.

Разработать и утвердить в рамках государственной программы Иркутской 
области «Развитие образования» подпрограмму, направленную на решение во
проса обеспеченности педагогическими кадрами общеобразовательных органи
заций, предусмотрев в том числе мероприятия по закреплению педагогических 
кадров в сельской местности и малых городах. Ну, в подтексте это программа 
"Земский учитель".

В связи с переходом на односменный режим обучения принять меры по 
развитию системы дополнительного образования детей, включающие обеспече
ние доступности дополнительных общеобразовательных программ и расшире
ние их спектра, а также развитие внеурочных видов деятельности обучающихся.

Законодательному Собранию Иркутской области взять исполнение про
граммы «Содействие созданию в субъектах Российской Федерации новых мест в 
общеобразовательных организациях» на 2016 -  2025 годы, утвержденной распо
ряжением Правительства Российской Федерации, на особый контроль.

Ну и данное постановление подлежит официальному опубликованию в 
общественно-политической газете «Областная» и в сетевом издании «Офици
альный интернет-портал правовой информации Иркутской области».

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:05. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Коллеги, есть предложения, замечания, 
дополнения к проекту? Галина Федоровна, пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:52:11. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые Сергей Михайлович, Ольга Владимировна, и все-таки я бы 
хотела, чтобы включили дополнительно при строительстве и капитальном ре
монте зданий муниципальных общеобразовательных организаций строительство 
теплых гаражей.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:25. Речь 0 мин 10 сек

ПОСТА
НОВИЛИ:
ЕОЛОСО-
ВАЛИ:
(п.30/39)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ЕОЛОСО-
ВАЛИ:
(п.30/40)

Хорошо.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
И предложение Александра Викторовича. Вы его еще раз озвучьте, Алек

сандр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного Собрания
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:52:35. Речь 0 мин 50 сек

Проработать вопрос предоставления субсидии на проектно-сметную до
кументацию и экспертизу, потому что порой мы даже в соответствии с рейтин
гом, мы не можем получить даже федеральные деньги, потому что мы не можем 
заявиться, у нас нет проектно-сметной документации, а муниципалитет испыты
вает трудности. Вот не говорю, повально сейчас всех пустить сюда за субсидия
ми в областной бюджет. Но если это входит в программу и в первые рейтинги, и 
вдруг у муниципалитета нет денег, то помогать ему деньгами в том числе и на 
проектно-сметную документацию. Сегодня субсидия дается, кроме проектно
сметной документации и экспертизы. Вот еще дополнительно как бы за эту идею 
проголосуем, а с правовым управлением мы эту формулировку отточим. Спаси
бо.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Хорошо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:25. Речь 0 мин 14 сек

Коллеги, есть еще предложения, дополнения?
Тогда голосуем сначала проект постановления за основу, да? Кто за то, 

чтобы принять проект постановления за основу?

Принять проект постановления за основу 
Время: 15:53:39
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали —0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:39. Речь 0 мин 24 сек

Проект за основу приняли, теперь голосуем поправки каждую по отдель
ности. Поправку Талины Федоровны Кудрявцевой. Кто за то, чтобы включить 
эту поправку?

Принять поправку 
Время: 15:54:03
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
За -  32. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:03. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, принято.
Кто за то, чтобы включить в постановление поправку, озвученную Алек

сандром Викторовичем Ведерниковым?

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.30/41)

Принять поправку 
Время: 15:54:22
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
За -  33. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:22. Речь 0 мин 21 сек

Спасибо. Поправки приняты, поэтому переходим к голосованию за по
становление в целом. Коллеги, кто за принятие постановления в целом по этому 
вопросу?

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.30/42)

Принять постановление 
Время: 15:54:43
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:43. Речь 0 мин 25 сек

Спасибо, постановление принято. Ольга Владимировна, спасибо Вам 
большое. Хочу поблагодарить наших коллег из исполнительной власти, которые 
сегодня приняли участие в нашем Правительственном часе.

31. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ НАЧАЛЬНИКА ГЛАВНОГО УПРАВЛЕ
НИЯ МИНИСТЕРСТВА ВНУТРЕННИХ ДЕЛ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ КАЛИЩУКА А.Е.»

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:09. Речь 0 мин 21 сек

Коллеги, переходим к рассмотрению следующего вопроса: "Отчет 
начальника Главного управления Министерства внутренних дел Российской Фе
дерации по Иркутской области". Андрей Евстафьевич Калищук присутствует 
здесь у нас, в этом зале. Пожалуйста, просим Вас. Пожалуйста, Андрей Евстафь
евич.

КАЛИЩУК А.Е. -  начальник Главного управления Министерства внутренних 
дел Российской Федерации по Иркутской области генерал-лейтенант полиции 

ДОКЛАД: Время: 15:55:30. Речь 45 мин 02 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, дорогие депутаты, при
глашенные гости. Понимаю, что Законодательное Собрание живет насущными
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проблемами, вынужден на некоторое время вернуть вас в уже ставший историей 
2018 год, год крайне насыщенный, событийный для всех и Главное управление 
МВД России до Иркутской области не исключение.

Основным для нас событием, конечно, были выборы Президента Россий
ской Федерации, выборы нового созыва Законодательного Собрания Иркутской 
области, выборы муниципального уровня, их 240 у нас было. В общей сложно
сти на эти мероприятия было задействовано 240... было задействовано 12,5 ты
сяч сотрудников. Активно мы работали за пределами региона, город Сочи - один 
из этапов чемпионата мира, длительная командировка с мая по июль месяц, сот
ни сотрудников успешно справились с поставленными задачами. Как результат - 
двое награждены высокими государственными наградами, 30 - ведомственными. 
Традиционно несли мы службу в Северокавказском регионе и продолжаем нести 
в настоящее время. И кстати, уже в текущем году успели успешно справиться с 
поставленными задачами в городе Красноярске при обеспечении правопорядка 
при проведении Зимней Универсиады. Основное же наше внимание, конечно, 
было сосредоточено на Иркутской области, 4,5 тысячи общественно-массовых, 
политических, спортивных мероприятий, 485 протестных акций, в ходе которых 
серьезных нарушений общественного порядка допущено не было. Кроме этого, 
во взаимодействии с другими нашими коллегами тоже был осуществлен огром
ный объем работ. Так, допустим, в лесопожарный период с апреля по сентябрь 
ежедневно задействовалось до 200 сотрудников полиции. И за этот период в об
щей сложности 28,5 тысяч человеко-дней. Также в лесу мы провели свыше ты
сячи рейдовых мероприятий, специализированными следственно-оперативными 
группами осуществлено более 3000 выездов на места происшествия. Речь идет о 
незаконных рубках. Более 1000 сотрудников органов внутренних дел осуществ
ляли контроль за правопорядком в летний курортный сезон. Во взаимодействии 
с Росгвардией проверено 52 000 владельцев оружия. По линии несовершенно
летних проведено порядка 3000 локальных профилактических мероприятий, 
проверено 14 000 мест возможного пребывания детей.

По линии ГИБДД проведено 1,5 тысячи рейдовых мероприятий, досмот
рено более полумиллиона единиц автотранспорта, осуществлено свыше 35 000 
выездов на места дорожно-транспортных происшествий.

Кроме того, сотрудниками полиции рассмотрено около 495 000 заявлений 
граждан, сообщений граждан, 1,5 тысячи ежедневно, населению оказано 3 млн 
300 тысяч государственных услуг, более 6000 ежесуточно. И много-много еще 
других задач перед нами стояло, но для нас очень важно, что на фоне вот такой 
нагрузки нам удалось сохранить контроль над оперативной обстановкой, не 
только сохранить этот контроль, но и сохранить положительную динамику прак
тически по всем направлениям оперативной служебной деятельности.

Немного цифр. Регистрация 45 000 преступлений, снижение составило 2 
% по сравнению с 12 годом, когда было, в год совершалось 60 000 преступле
ний, уже более весомое снижение.

Если взять наиболее опасные общественные деяния, тяжкой, особо тяж
кой категории, разбойные нападения, в 18 году было совершено 180, снижение с 
аналогичным периодом прошлого года составило 17 %. В 12 году их соверша
лось 740. Раскрываемость 80 %, в 12 году была 49. Грабежей 1300, 16 % сниже
ние, в 12 году - 5000 на территории области совершалось. Раскрываемость 59 %, 
в 12 году была 33.

Квартирные кражи 1090, 13 % снижение, в 12 году 4000. Раскрываемость 
50 %, была она 29 в 12 году.

Кража автотранспорта, традиционная проблема была для Иркутской об
ласти. В прошедшем году их зарегистрировано 440, снижение составило 27 %, в 
12 году похищалось 2000 транспортных средств. Раскрываемость 30 %, не самая 
великая, но в 12 году она была 12 %, а в среднем по России 25,6. Характерен
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пример Иркутска, областного центра, за год было похищено 150 транспортных 
средств. В 12 году их было похищено 1100, то есть практически на порядок 
меньше транспортных средств похищено. Из вот этих вот 440 похищенных 
транспортных средств 230 было возвращено законным владельцам.

Удалось нам удержать обстановку на улицах, на 1,5 тысячи меньше пре
ступлений совершено в общественных местах и на улицах - 12800. В 12 году -  
более 20 000 совершалось.

По числу раскрытых преступлений в России мы занимаем 13 место, в суд 
направлено 17,5 тысяч преступлений, восстановлены законные права 29 000 по
терпевших граждан. Привлечено к уголовной ответственности 22000 преступни
ков, по тяжким и особо тяжким преступлениям -  4,5 тысячи лиц.

В бюджеты всех уровней взыскано 2,7 млрд руб., в том числе в областной 
и местные более 750 млн. По материалам уголовных дел жителям области воз
вращено имущества на сумму свыше 1,5 млрд руб.

В ноябре - декабре проводилась инспекторская проверка Главного управ
ления, поставлена оценка удовлетворительно. Напомню, что в системе МВД две 
оценки -  удовлетворительно и неудовлетворительно. Это очень высокая оценка, 
я считаю, личного состава, в первую очередь. В то же время у нас нет эйфории, 
есть понимание, что многое сделано и очень много еще нам предстоит сделать в 
будущем. По-прежнему Иркутская область остается в числе регионов с высоким 
уровнем преступности, по итогам 18 года на 16 месте мы оказались -  186 пре
ступлений. Для примера, в 12 были на 4 -  240 преступлений на 10 000 населе
ния.

Ряд вопросов проблемных я выделил, учитывая их актуальность восприя
тия оперативной обстановки, ряд те, которые обозначили непосредственно депу
таты. Хотел бы начать с бытовой преступности, очень важный вопрос, бытовая, 
или преступность в жилом секторе. На 11 % удалось ее в целом снизить до 2100 
преступлений за год, в том числе и тяжких, особо тяжких на 5 % до 300 преступ
лений. Но если брать уровень этой бытовой преступности, он достаточно высок. 
Если по России он составляет индекс 8,1, то в Иркутской области 8,7. 70 % со
вершенных преступлений - это лица, ранее совершавшие преступления. 85 % - в 
состоянии алкогольного опьянения. На их совести более 100 человеческих жиз
ней. 74 убийства, рост составил 19 %, 30 умышленных, причинение тяжкого 
вреда здоровью со смертельным исходом, здесь, правда, снижение 14 %, но, тем 
не менее, цифра тоже достаточно большая. Мы на эту ситуацию реагировали в 
течение года, в первую очередь профилактическими мероприятиями, выявили 
более 5000 профсоставов, плюс 2 %, здесь, кстати, Главное управление входит в 
первую десятку по результативности среди других подразделений МВД. Состав
лено 1800 административных протоколов, прирост 5 %, за нанесение побоев. На 
профучеты 6000 лиц, всего состоит 30 000 таковых, в том числе ранее судимых 
1600, на учете 7800, формально попадающих под административный надзор 600, 
на учете 2600, употребляющих наркотики 450, стоит уже 3600, злоупотребляю
щих алкоголем 1300, всего таковых 5000. Ну и семейные дебоширы 2300, их на 
учете стоит 6,5 тысяч. Вот эта последняя категория граждан, она вызывает осо
бую обеспокоенность, поскольку неразрывно связана уже со вторым проблем
ным моментом, это преступность в отношении несовершеннолетних и непосред
ственно преступлений, совершенных несовершеннолетними. Этот вопрос, я ду
маю, актуален для Законодательного Собрания, но обозначил его Шершнев Де
нис Павлович, я прошу прощения и Сарсенбаев Евгений Сейтович. Но я запом
ню, обещаю. Я  в хорошем смысле имею в виду, да.

Несовершеннолетние. На профилактические учеты поставлено свыше 
4000 несовершеннолетних, 2,5 тысячи неблагополучных семей, 350 групп анти
общественной направленности. На комиссиях по делам несовершеннолетних 
рассмотрено более 15 000 правонарушителей, 90 подростков помещены в спе
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цучреждения закрытого типа. Выявлено свыше 6,5 тысяч нарушений закона Ир
кутской области № 7, так называемый комендантский час, 3,5 тыс. родителей 
привлечены к административной ответственности, 370 выявлено фактов реали
зации несовершеннолетним алкогольной продукции, 175 лиц, вовлекавших под
ростков в употребление алкоголя, найдены и возвращены домой, в специализи
рованные учреждения 2 350 несовершеннолетних, в розыске остаются у нас 20 
таковых. Выявлено 190 нарушений со стороны должностных лиц образователь
ных учреждений, в профильные министерства направлено 165 предписаний. Со
ответственно к дисциплинарной ответственности привлечено 40 должностных 
лиц, уволено 10, возбуждены 35 административных производств.

В результате принимаемых мер несовершеннолетними меньше соверше
но преступлений на 7 %, 1460, ранее совершавших на 8 % -  610, групповых на 
17 % -  440, в ночное время на 8 % -  300, на 400 случаев уменьшилось число са
мовольных уходов до 2350, в том числе на 150 -  воспитанников госучреждений 
-846.

В отношении несовершеннолетних меньше совершено тяжких и особо 
тяжких преступлений - 270, минус 2,5 %. В 12 году их было 540. Проверено 
условий проживания свыше 2,5 тысяч семей группы риска, из условий неблаго
получия изъято 570 детей, временно помещены они в специализированные 
учреждения. За безответственное отношение к воспитанию детей к администра
тивной ответственности привлечено 14,5 тысяч родителей, к уголовной ответ
ственности 20, лишены родительских прав 530.

Опекунские семьи. У нас в них содержится 14 766 детей, 76 опекунов 
привлечены к административной ответственности, в отношении 48 детей опе
кунство снято, дети возвращены в госучреждения. Выявлено 13 фактов вовлече
ния несовершеннолетних в преступную, противоправную деятельность.

Здесь сразу хотел бы оговориться. Результаты работы этой совместные 
всех субъектов профилактики, и вот эта преступность очевидно, что она имеет 
достаточно высокий... достаточно высокую латентность, поэтому очень много 
остается за кадрами и многое предстоит еще тут сделать.

Отдельно хотел бы выделить все-таки суициды и суицидальные проявле
ния среди несовершеннолетних. Вызывает обеспокоенность рост суицидальных 
проявлений на 6 %, 151 такой у нас случай, причем он имеет рост с 16 года, в 15 
-1 0 8  было, в 1 6 - 1 1 1 , в 17-142  и соответственно в 18 -  уже 151. Со смертель
ным исходом снижение на 4 %, с 28 до 27, собственно говоря, на 1 суицид. Для 
сравнения, в 16 году было 15. Наибольший рост таких проявлений в Иркутске -  
36, с ростом, имеется в виду, было 29, стало 36. В Черемховском 1 -  14, в Ниж
неилимском с 1 до 6 и в Шелеховском с 1 до 5, в Зиминском с 5 до 9. С участием 
детей-сирот 24 суицидальных случая, в том числе находящихся под опекой 17, 4 
-  со смертельным исходом, воспитанников госучреждений -  7. Фактов доведе
ния до суицида в этой среде не выявлено. Наиболее подвержены к таким прояв
лениям подростки 1 5 - 1 7  лет, 108 суицидов, или две трети от общего числа. 
Следует отметить рост среди детей до 14 , рост составил 65 % с 26 до 43. Причи
ны. Треть суицидов, 49 случаев - отсутствие взаимопонимания в семье, 28 % - 
42, несчастная любовь, каждая пятая - ссора со сверстниками, и влияние Интер
нета 4 факта установлено. Столько же было, кстати, и в 17 году. На Интернет мы 
реагируем, в прошедшем году выявлено 3 группы, содержащих пропаганду суи
цидального поведения, установлено участие, вернее, присутствие в этих аккаун
тах 13 участников - детей, работа этих аккаунтов прекращена.

К профилактической работе следует еще отнести 500 родительских уро
ков, мы приняли участие в 580 вообще в школьных родительских собраниях, 420 
педагогических советов, 60 рабочих совещаний, 200 индивидуальных бесед. 
Обеспечена работа ведомственных телефонов доверия. Вообще в целом помощь 
детям оказывают больше 600 психологов, 200 медработников, 1,5 тысячи специ
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алистов системы профилактики.
Если говорить про систему профилактики, здесь не могу не отметить, у 

нас две программы, две подпрограммы действуют на территории области: "Дети 
Приангарья" и «Развитие системы отдыха и оздоровления детей» 19 и 24 годы с 
общий объемом финансирования 150 млн руб. И, кстати, на мероприятия с уча
стием сотрудников Главного управления финансирование не предусмотрено. Но, 
тем не менее, мы активно принимаем участие в этих подпрограммах, различны
ми формами отдыха и занятости охвачено свыше 3,5 тысяч несовершеннолетних 
правонарушителей, а это 85 % стоящих на учете. Трудоустроено более 7 000 
подростков, находящихся в трудной жизненной ситуации. В том числе 520 под- 
учетников.

Прозвучал вопрос по поводу сокращения сотрудников ПДН, собственно 
говоря, как это влияет на работу. Если говорить с точки зрения ПДН, в 90 году 
было 320 штатных единиц, череда была сокращений, в настоящее время у нас 
285 единиц, нормативы, скажем так, научно обоснованная нагрузка на одного 
сотрудника ПДН 1400 - 1900 детей, у нас получается 2000, вот, но при этом я 
хотел бы сказать, что, ну, конечно, не только сотрудники ПДН принимают уча
стие в этой деятельности, это институты гражданского общества, и соответ
ственно субъекты профилактики, поэтому, наверное, все-таки говорить о том, 
что численности не хватает, да и собственно говоря, наши подразделения, мы 
задачи ставим всем службам так или иначе, кто-то шефствует. Следует отметить, 
кстати, роль других правоохранительных органов. Все правоохранительные ор
ганы так или иначе, либо в форме шефства, либо в форме профилактики в учеб
ных заведениях в этом процессе участвуют.

Ну и хотел бы отметить, что с 2012 года я ни одной единицы ПДН не со
кращал, а увеличил численность на 3 единицы.

Если еще штрихом по несовершеннолетним, детский травматизм на доро
гах. Здесь тоже не все благополучно. Количество ДТП с участием несовершен
нолетних возросло на 12 % с 514 до 576. Раненых детей на 10 %, рост до 620. 
Погибших число сократилось на 9 % до 21 погибшего, ну, хотя здесь цифры, са
ми понимаете, носят условный характер, они все равно вызывают обеспокоен
ность.

Если вдруг по этим вопросам будут еще дополнительные, я потом уже до 
окончания своего доклада готов ответить.

Безопасность дорожного движения с учетом национального проекта, вы 
знаете, майский Указ Президента «Безопасные и качественные дороги», очень 
сложные задачи поставлены перед регионами. Мы должны по безопасности до
рожного движения, собственно говоря, выйти на европейские нормы, прекрасно 
отдаем себе отчет, как будет сложно это сделать, но, тем не менее, в 18 году 655 
000 административных правонарушений было выявлено, автоматическая фикса
ция правонарушений -  300 тысяч с половиной, посмотреть если основное нару
шение -  это, конечно, превышение скоростного режима, свыше 230 000, управ
ление транспортом в состоянии алкогольного опьянения -  более 19 000, наложе
но штрафов на сумму 800 млн руб., взыскано 680 млн руб., 81 %. В том числе в 
областной бюджет поступило 654 млн руб., в бюджеты муниципальных образо
ваний -  26 млн руб. Административному аресту подвергнуто 5000 водителей, 
привлечены к выполнению общественно-полезных работ 620 человек, за злост
ные нарушения правил дорожного движения привлечены к уголовной ответ
ственности более 1,5 тысяч водителей, статья 264. Лишены водительских прав 
свыше 17 000 водителей, поставлено на штрафстоянки 14 000 единиц транспор
та, должностным лицам вынесено 230 представлений об устранении причин и 
условий, способствующих ДТП, к административной ответственности привле
чено 1,5 тысячи лиц. То есть в основном это карательный вектор, он не в полной 
мере дает тот результат, который бы мы хотели бы видеть на наших дорогах.
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Общее количество ДТП удалось сохранить на прежнем уровне, рост 0,2 составил
- 3390, по России снижение в среднем на 0,8. Сократилось число погибших на 
2,5 % до 350, по России сокращение больше 4,6. Раненых 0,7, сокращение 4 240, 
по России сокращение 0,2.

ДТП на перекрестках, ДТП на пешеходных переходах, тоже вот больная 
тема, задают депутаты.

На пешеходных переходах 300 совершено, -  3 %, погибших 11, прошлый, 
соответственно 17 год было 200, раненых -  306, снижение 2 %. Здесь, кстати, 
вот на .пешеходных перекрестках количество ДТП с участием несовершеннолет
них на 3 % увеличилось до 73, раненых 74, плюс 4 %. Перекрестки -  536 ДТП, 
рост 5 %, преимущественно на нерегулируемых -  488 из них, ранено 750, погиб
ло 16, погибших на 43 % меньше. Безопасность дорожного движения.

Традиционно вопрос по лесопромышленному комплексу. Кратко, спра
вочно. 2,5 тысячи незаконных рубок зарегистрировано в 18 году, 40 % из них, 
1072 по результатам космомониторинга, 33 % по материалам подразделений ми
нистерства лесного комплекса. Впервые, ну, наверное, громко звучит, впервые 
на 20 % снижение незаконных рубок, я пока не готов говорить, что это тенден
ция, но, тем не менее, при увеличении объемов космомониторинга, если в 17 го
ду мониторилось 16 лесохозяйств, то в 18 - 20, то есть на 25 % площадь увели
чилась мониторинга, тем не менее на 20 % было меньше выявлено незаконных 
рубок. Объем незаконно заготовленной древесины сократился почти в половину 
с 1 млн кубометров до 570 тыс. кубометров. С мест незаконных рубок в органы 
внутренних дел доставлялось 1076 лиц, заключено под стражу 220 незаконных 
рубщиков, организаторов, 220, в 12 году их было 6, в 14 -  34. Установлено 463 
совершивших преступление в составе организованных групп. В суды направле
но свыше 400 уголовных дел, к уголовной ответственности привлечено более 75 
лиц. К реальному сроку лишения свободы -  67 граждан, или 15 % от всей этой 
массы. В 14 году было 4, в 15-6.

И вот здесь, немного забегая вперед, мы вышли с инициативой по поводу 
как раз вот этих 15 %, то есть тяжкое преступление незаконная рубка, тем не ме
нее все-таки не тот процент к реальным срокам привлекаемых, я думаю, никого 

. он не устраивает. Вышли с предложением исключения возможности применения 
условного осуждения за совершение преступлений тяжкой категории части 3 
статьи 260.

Совместно с таможенными органами ликвидирован контрабандный канал 
поставки леса в Китайскую Народную Республику, Узбекистан на общую сумму 
12 млн руб. Вот активно мы работали в последние годы по незаконному возме
щению НДС вместе с налоговыми органами, следственным комитетом, прокура
турой. 34 таких факта выявлено на сумму 165 млн, это очень хорошее подспорье 
в плане профилактики, и, по данным налоговой инспекции, объем возмещенного 
государством НДС лесозаготовителям снижен вдвое - с 3,4 млрд до 1,6 млрд 
руб., то есть предприниматели все-таки самостоятельно отказываются вот от по
тенциально мошеннических действий. Если посмотреть по налоговым поступле
ниям, опять же по данным ФНС, от предприятий лесопромышленного комплекса 
налоговые поступления в региональный бюджет увеличились на 56 % до 10,3 
млрд руб. В прошлом году было 6,6 млрд, в 15 -  3 млрд. Хотя, конечно, пока 
нам, к сожалению, не удается, скажем так, инстинкт самосохранения привить 
гражданам, занимающимся незаконными рубками, проблемы остаются, они на 
сегодняшний день ушли в большей степени, 53 % от всего причиненного ущерба
- это как раз арендованные земли. Арендованные земли принесли нам в этом го
ду, в 18 году, 2,3 млрд руб. ущерба, как я уже сказал, 53 %. Четверть рубок со
вершается как раз в этих арендованных лесах. При этом, к сожалению, до сих 
пор ответственность арендаторов за сохранность не предусмотрена, охрана, за
щита лесных насаждений на своей арендованной базе, поэтому тоже в проект
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постановления Законодательного Собрания мы внесли предложение, как бы нам 
эту ситуацию поменять.

Кроме этого, в 18 году, опять же если говорить об арендаторах, 11 рубок 
леса за границей, загранрубки так называемые были выявлены в выделенных 
наделах общим объемом 9,5 тыс. кубометров, 4 факта нарушений при проведе
нии санитарно-оздоровительных мероприятий на сумму более 50 млн. Вот это 
малая толика, здесь тоже высокая латентность, много предстоит сделать, эта ра
бота в настоящее время проводится вот как раз с точки зрения организации ра
боты по арендным лесам, по санитарным рубкам, по загранрубкам.

Прозвучал вопрос опять же Дениса Павловича по поводу роста выявлен
ных задокументированных преступлений экономической направленности на 41 
%. Я  так понимаю, вопрос-то с подоплекой, не является ли это каким-то кара
тельным, усилением карательного вектора, да? Сразу скажу, нет здесь никакого 
вот этого карательного вектора. Изменения в законодательстве, ну, я буквально 
в двух словах, чтобы понимать, о чем речь идет, были приняты законодательства 
по статье 327 со значком 1, это поддельные акцизные марки. Она перешла, эта 
статья, в разряд тяжких, вот, и в 18 году в 6 раз соответственно у нас мы имеем 
рост, было 80, стало 500 сразу из тысячи, всего из 800 - 500 преступлений акциз
ные марки. О чем речь идет. Транзитный транспорт мы задерживаем с контра
фактным алкоголем, на нем имеет место быть акцизные марки фальсифициро
ванные. Вот по инструкции об учете мы обязаны возбудить уголовное дело. 
Случаев изготовления этих акцизных марок, марок на территории Иркутской 
области не установлено, изготавливаются они в других регионах, поэтому здесь, 
конечно, взаимодействие уже с другими регионами очень важно. В статье 173 со 
значком 1, 173 со значком 2 речь идет о фирмах-однодневках. Вот я думаю, что 
предпринимательское сообщество само заинтересовано в борьбе с этим злом. 
Здесь активная позиция налоговых органов и органов предварительного след
ствия, в 18 году 240 таких преступлений выявлено. Было 86, стало 240, а это уже 
13 преступлений от общей регистрации. Например, вот две ОПГ, занимавшихся 
незаконной банковской деятельностью, соответственно, понятно, что предпри
ниматели от нее страдали, выявлено более 80 фактов использования фирм- 
однодневок. Незаконный доход составил более 270 млн руб. Поэтому если вот 
эти два момента убрать, собственно говоря, особого такого и нет роста. Ну а в 
целом, если кратко по экономике, 1860 экономических преступлений, более 60 
% — это тяжкие и особо тяжкие, каждое пятое в крупном размере, на треть боль
ше установлено фактов легализации, 13 тоже очень актуальная статья, в полтора 
раза преступлений рост в сфере транспорта -  36, строительство -  79, на потреби
тельском рынке -  360, в финансово-кредитной системе 500 преступлений выяв
лено, рост 15 %... 25 %. Двое в сфере незаконного сбора... в сфере незаконного 
оборота алкоголя, 535 преступлений.

В налоговой сфере 75 % рост составил, 570 преступлений, в том числе 18 
фактов незаконного возмещения НДС. Пресечено 40 преступлений при реализа
ции целевых программ, государственных и муниципальных контрактов. Так, ес
ли кратко по экономике.

Так, я готов перейти, Сергей Михайлович, к вопросам, которые обозна
чили депутаты. Обухов Анатолий Васильевич поднял к вопросу социальной 
обеспеченности личного состава, жилищным условиям. Спасибо за вопрос, 
очень актуальная тема. Вот в том числе здесь прозвучали у нас пенсионеры- 
инвалиды. Ну, кратко, опять же. На социальном учете Главного управления со
стоит 412 человек, в том числе 193 семьи погибших сотрудников, 168 сотрудни
ков, ставших инвалидами вследствие военной травмы, более 600 участников Ве
ликой Отечественной войны и участников боевых действий. Ну, понятно, про
порция здесь уже, конечно, в пользу участников боевых действий.

В 18 году 3 жилищных сертификата поступило, ну, и, соответственно,
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было распределено в наш адрес на сумму 6,6 млн. Здесь прозвучал про жилищ
ные сертификаты вопрос, он касается только пенсионеров, и, собственно говоря, 
у нас на очереди 10 таких пенсионеров стоит на учете. 3 получили жилищные 
сертификаты. Большей популярностью пользуется единовременная социальная 
выплата на приобретение жилья. Здесь в очереди стоит 1 687 человек. С 2018 
года эту выплату получил 131 очередник на общую сумму 563 млн руб., в том 
числе 22 по льготной категории, 3 -  семьям погибших. Ну, конечно, этого недо
статочно, очередь не так быстро уменьшается, как бы нам хотелось. Помогаем, 
как можем, действующим сотрудникам мы предоставляем служебное жилье, 70 
квартир предоставлено, 400 компенсируется оплата за наем жилья, 200 прожива
ет в общежитиях. В ближайшее время, по крайней мере, в Иркутске и в близле
жащих населенных пунктах немного ситуация поменяется, поскольку уже засе
ление практически началось многоквартирного, 111 квартир, жилого дома по 
улице Баумана, вот это как раз служебное жилье, будем сотрудников активно 
заселять. В 20 году планируется вторая... сдача второй очереди, еще 111 квар
тир.

И в контексте озвучено, здесь хотел бы еще проблему эту немножко в 
другом ракурсе рассмотреть, это участковые уполномоченные. Очень часто де
путаты поднимают эту проблему - нехватки участковых. К сожалению, к сожа
лению, вот органами местного самоуправления на территории области фактиче
ски не выполняются требования Федерального закона 131 от 06.10.2003 года в 
части предоставления жилых помещений для проживания участковых на обслу
живаемой территории, а также помещения для работы оперуполномоченных с 
гражданами на обслуживаемом административном участке. Это очень серьезная 
проблема, поскольку непосредственно с населением работает 810 участковых, из 
них 300 обслуживают сельскую местность, а на территории обслуживания про
живает всего 22 %, то есть 180 участковых, это крайне низкий процент. А кроме 
того, 54 из них вообще не имеет собственного или служебного жилья. Наиболее 
остро проблема стоит в межмуниципальном Управлении Иркутска, это за счет 
Иркутского района 10-й отдел, это Ангарский, Бодайбинский, Киренский, Ше- 
леховский и Боханский. Цифры тут разные, но тем не менее проблема есть.

Прием граждан участковые уполномоченные осуществляют в 348 поме
щениях, участковых пунктов полиции 146, комнат для приема граждан 202. От
сутствуют помещения для приема и общения с гражданами в 23 населенных 
пунктах. Больше всего это в Иркутском районе, Голоустнинском, Смоленском, 
Усть-Удинском, Гороховском, Максимовском, Тулунский район, (непонятно), 
Эхирит-Булагатский район, Заларинский, Шелеховский район. Вот в этих райо
нах проблематика практически не решается. Вообще в 18 году всего 2 помеще
ния для участковых было выделено, 2 комнаты, в Черемхово и Тайшете. Пока 
эту проблему мы с мертвой точки сдвинуть не можем.

Такой локальный вопрос по соглашению. Традиционный вопрос по со
глашению с... административные правонарушения за отдельные правонаруше
ния в сфере охраны общественного порядка. Ну, очередной виток, скажем так, 
уже не по нашей вине внесены были федеральным казначейством изменения в 
реквизиты, поэтому он вернулся на доработку с МВД 11 марта, мы устранили 
это расхождение от расхода федерального бюджета МВД России и 18 марта уже 
с внесением этих изменений направили в МВД для согласования. Надеемся, что 
в ближайшее время этот вопрос будет решен.

Бренюк Сергей Алексеевич проблематикой судимых граждан, прожива
ющих на территории области, поднял, ну, традиционный, я так Думаю, вопрос, я 
кратко буквально. 26 исправительных учреждений на территории области. 4670 
человек освободилось, тут рост 2,5 %, но эта цифра, она плавающая, практиче
ски ежегодно в пределах 4 - 5  тысяч она колеблется. Постоянным местом жи
тельства Иркутскую область 74 % избрали, 3440 освободившихся, рост опять же
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2,4. Но я здесь хотел бы сразу отметить, практически все граждане, отбывающие 
наказание в исправительной системе по месту жительства. Совсем небольшой 
процент тех граждан, которые из других регионов, поэтому это очевидно, что, 
освободившись, они будут проживать на территории Иркутской области. В це
лом по области 10800 ранее судимых проживает, из них не трудоустроено 5300, 
без определенного места жительства 90. Но опять же, я думаю, эти цифры очень 
условный характер носят, особенно без определенного места жительства. На 
учетах в органах внутренних дел состоит 3620 ранее судимых лиц, формально 
подпадающих под административный надзор, рост 25 %. Всего под надзор взято 
850 лиц, на учете -  2150 граждан. Выявлено 230 преступлений превентивной 
направленности, совершенных как раз этой категорией поднадзорных лиц, здесь 
рост составил 25 %. Выявлено 4800 административных правонарушений, свя
занных с несоблюдением административных ограничений, но как результат, ес
ли говорить совсем уж кратко, сократился на 6 % объем преступлений, совер
шенных ранее судимыми с 8000 до 7600. Тем не менее остается понимание, что 
эта категория лиц криминальный фонд в области формирует, и с ними еще пред
стоит много работы. С точки зрения профилактики опять же у нас в целом про
грамма профилактики в 41 муниципальном образовании действует, объем фи
нансирования 22 млн руб. с небольшим, освоено 21 млн, 94 %. При этом вот как 
раз по профилактике рецидивной преступности только 2 района предусмотрели 
мероприятия. Это Баяндаевский и Катангский, другие не считают это возмож
ным.

Сложный очень вопрос по «Усольехимпрому», опять же депутат Сарсен- 
баев его обозначил, надо мне на нем останавливаться? Да, значит, я хотел бы 
сказать, я в такой постановке не готов его обсуждать -  эффективность работы 
полиции и то плачевное состояние, в котором находится этот объект, поскольку, 
по моему восприятию, только полиция занимается этим вопросом. Хорошо хоть 
в последнее время с мертвой точки ситуация сдвинулась, хотя бы появилось там 
у нас охранное предприятие, я знаю, Правительство выделило 11 млн, вот хотя с 
учетом работы предыдущего охранного предприятия мы с первого дня включи
лись и будем очень внимательно с ним взаимодействовать, дабы опять же на те 
же грабли не наступить, и, собственно говоря, деньги на ветер, хотя бы эти 11 
млн не пустить. А вообще, конечно, проблематика бесхозяйственности и в от
сутствие даже, собственно говоря, заявлений. Проявляем инициативу, инициа
тивно задерживаем преступников, расхитителей. При этом еще нам достаточно 
длительное время приходится добиться, чтобы заявление написала потерпевшая 
сторона. Ну а в целом, ну, с учетом уже начала этого года 13 уголовных дел воз
буждено. Здесь экологически опасные вещества, отходы, нарушения правил об
ращения, кражи 9, повреждений имущества 1, вот 4 кражи из этих 9 раскрыты. 
Задержано 63 автомашины, осуществляющих вывоз металла с территории, до
ставлены 193 лица, 29 административных правонарушений. 10 неофициальных 
пунктов приема металла установлено, 2,5 тонны лома, ну и, собственно говоря, 
период ЧС, пока не было еще охранного предприятия, не был заключен договор, 
собственно говоря, полиция, что ей несвойственно и, кстати, категорически за
прещено, по сути по своей, выполняла сторожевую охрану этого предприятия, 
что вот с учетом этой раннее озвученной мной нагрузки у нас нет ресурсов на 
эту функцию. 15 фактов вывоза металла, было задержание, эти факты, вы, 
наверное, из средств массовой информации, они сопряжены еще и с противодей
ствием сотрудникам полиции, на капотах возили наших сотрудников, статья там 
318 возбуждена, как правило, занимаются ранее судимые люди этим хищением. 
Периметр, он фактически не существует, то есть перекрыть эту территорию 
очень большая проблема. Ну и мы, собственно говоря, понимая значимость и 
актуальность этой проблемы, хотя бы через, ну, во-первых, оперативно
разыскную деятельность, она ведется, и мы будем продолжать документировать
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преступных именно организаторов этих преступлений, будем проводить рейды и 
соответственно ежесуточно, ежедневно внезапные проверки, в том числе и, соб
ственно говоря, как раз охранных предприятий. Ну, надеемся, что там вот этот 
процесс идет формирования конкурсной массы, собственно говоря, уже на 20 
млн, по моей информации, реализовано имущества, но хотелось бы, чтоб всем 
миром все-таки решили эту проблему, появились бы собственники, с которыми 
можно уже работать, собственно говоря, как по другим объектам.

Магомед Магомедович Курбайлов озабочен тут вот проверками по ряду 
предприятий. Я уже, Магомед Магомедович, Вам дал письменный ответ. До- 
следственные проверки проводили сотрудники следственного управления след
ственного комитета, процессуальное решение принимали они, и, собственно го
воря, корректней будет к ним обратиться, получите исчерпывающую и, соб
ственно говоря, объективную информацию. С точки зрения наших проверок 
совместных с У ФНС по Иркутской области говорить о их результатах пока 
преждевременно.

Очень много неозвученных вопросов осталось, я это прекрасно понимаю, 
поэтому, если у нас резерв времени остался, готов ответить на возможные во
просы. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:12. Речь 3 мин 34 сек

Спасибо, Андрей Евстафьевич. Илья Алексеевич, пожалуйста.

СУМАРОКОВ И.А.
У меня вопрос такой. Все мы являемся участниками дорожного движе

ния, безобразий очень много. Особенно по Усольскому району почти ежедневно 
у нас очень крупные происшествия, порой с человеческими жертвами. Вопрос 
такой. Можно ли усилить сегодня по законодательству ответственность за 
нарушение дорожного движения? Правил дорожного движения? Ну, что такое? 
Летит, обгоняет, стукает, потом разбираются, потом через два года ничего, ни
какой ответственности. Как нам из этой ситуации выйти?

КАЛИЩУК А.Е.
Ну, наверное, кому, как не вам, уважаемые депутаты, знать, наверное, ни 

одни нормы так часто не меняются, как правила дорожного движения. И ответ
ственность то больше, то меньше, что что-то декриминализируют, ужесточат, но 
очевидно, даже те цифры, которые я привел, что карательные методы, каратель
ные эти формы воздействия, они результатов не дают. Просто не дают, вернее, 
не дают того результата, может быть, сдерживать позволяют, да, на определен
ном уровне, а с точки зрения усиления ответственности наказывать рублем, ну, 
правоохранители никогда не будут против.

СУМАРОКОВ И.А.
Зачем рублем? Есть же другие методы. Он пьет, люди гибнут, а мы ответ

ственности боимся.

КАЛИЩУК А.Е.
За гибель людей предусмотрена уголовная ответственность. Если не было 

возможности у гражданина избежать этого дорожно-транспортного происше
ствия, там наступает уголовная ответственность. Там, собственно говоря, чело
век идет на скамью подсудимых и с реальным лишением свободы. Все зависит 
от тяжести содеянного. Поэтому я, собственно говоря, ну, не знаю, с точки зре
ния правоохранителей, что мы можем еще предложить, не знаю.
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СУМАРОКОВ И.А.
По крайней мере, лишить прав управлять...

КАЛИЩУК А.Е.
Ежедневно вижу, как в потоке транспорта... Вот смотришь, ежедневно 

практически видишь, когда мама с ребенком за руку, вот она через поток дви
жущих транспортных средств с целеустремленным лицом, еще с таким выраже
нием лица, она его на противоположную сторону, ну вот кивают многие, потому 
что видят это ежедневно, да? Ну как потом этого ребенка вырастить? Он уже с 
этого, несовершеннолетней своей поры он уже приучен к этому безобразию. Ну 
что из него получится потом? Поэтому это комплексная проблема, это не решит. 
А если брать неоднократные, я тоже говорил, если есть наглецы на дорогах, а их 
полно, с ними работать надо точечно. Когда они попадают в поле зрения, мое, 
ваше, если вы обращаетесь, мы работаем в отношении них уже со всем комплек
сом мероприятий, и максимум проблем им создаем. Но при этом один рецепт 
для всех, как эту ситуацию поправить, он прописан в национальном проекте, ко
торый я уже озвучил, который нам предстоит воплощать в жизнь. Поэтому я 
считаю, что еще многое предстоит сделать. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:44:46. Речь 4 мин 31 сек

Андрей Евстафьевич, в Вашем докладе прозвучали цифры совершенных 
преступлений, а также лиц, привлеченных к ответственности, осужденных. Они, 
конечно, впечатляют, составляют десятки тысяч, и, конечно, справиться с этим, 
волной преступности только правоохранительным органам, силами правоохра
нительных органов невозможно. Речь идет о привлечении общественности к 
охране общественного порядка. То есть в свое время у нас в Иркутской области 
был один из лучших оперативных комсомольских отрядов, который показывал 
высокие результаты в борьбе с преступностью, ну, был один из лучших в стране. 
Потом эта деятельность прекратилась, но в предыдущем созыве в Государствен- 
ной Думе был принят закон об участии граждан в охране общественного поряд
ка, и на этой почве, то есть на базе этого Закона в 16 году было создано несколь
ко оперативных молодежных отрядов, которые принимали активное участие в 
работе, то есть в помощи и содействию правоохранительным органам. То есть 
вот, например, в институте народного хозяйства, как я его по-прежнему назы
ваю, или в Байкальском государственном университете, было 162 таких сотруд
ника. То есть не сотрудника, члена этого молодежного отряда, которые прини
мали активное участие в подобной работе. Но в результате определенных дей
ствий, там институт национальной безопасности был закрыт, фактически эти 
формирования распущены. И в этой связи у меня вопрос: какие меры законода
тельного характера вам необходимы? Какая помощь со стороны Законодатель
ного Собрания вам необходима для того, чтобы улучшить и усилить вот эту ра
боту по привлечению общественности к охране общественного порядка?

В этой связи я бы хотел Вам подарить книгу, она вышла о деятельности 
оперативного комсомольского отряда. Она составлена из воспоминаний участ
ников этого движения. Тут много хороших слов и о Вас сказано, и о Вашей дея
тельности. Я в свое время тоже был командиром этого отряда, поэтому я ее Вам 
вручу после того, как закончу, то есть вернее, когда Вы закончите ответы на во
просы.
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КАЛИЩУК А.Е.
Спасибо.

РОМАНОВ А.В.
Второй вопрос. Вами указано, что наращиваются темпы борьбы с нарко

преступлениями, пресечено 35 каналов поставки наркотиков. Но мы с Вами по
нимаем, что это скрытная, латентная, так сказать, преступность, да? И мы пони
маем, что этого далеко недостаточно. То есть на самом деле, если у нас состоит 
на учете в наркодиспансере примерно 15 000 лиц, принимающих наркотики, то 
по данным социологии их где-то около 150 000, в 10 раз больше. А это значит, 
даже по официальным данным 14 000 преступлений в день, потому что нарко
маны, они каждый день употребляют дозу, а вот каких-то эффективных дей
ствий правоохранительных органов нет, то есть в отчете во всяком случае не 
сказано, сколько там возбуждено дел, сколько посажено организованных пре
ступных групп по этому поводу. Тоже, в свою очередь, я хотел бы еще Вас спро
сить о том, какие меры, какая помощь от Законодательного Собрания Вам тре
буется в этом направлении?

И последний вопрос. У Вас в докладе не сказано ни одного случая о пре
сечении деятельности незаконных игорных домов, казино и так далее, то есть в 
сфере игорного бизнеса, хотя мы знаем, что в общем-то этот игорный бизнес 
процветает. У нас в Свердловском районе был 1 случай, это правда достаточно 
давно было, когда правоохранительные органы пришли, накрыли вот этот самый 
игорный салон. И вместо того, чтобы арестовать игровые автоматы, они сказали, 
что «у нас нет места, где хранить эти игровые автоматы». Они изъяли шнуры 
питания для этих автоматов. Естественно, салон как продолжал работать, так и 
работал.

Помнится, была такая очень громкая история, когда работал в центре Ир
кутска, в Торговом комплексе, салон «Гудвин», где, в общем-то, прямо под но
сом правоохранительных органов многие годы казино соответствующее, и фак
тически никаких мер по предотвращению этой деятельности не было.

Вот три таких вопроса, и по всем им нужно от Вас услышать, какие... ка
кая помощь вам нужна от Законодательного Собрания. Спасибо большое.

КАЛИЩУК А.Е. -  начальник Главного управления Министерства внутренних 
дел Российской Федерации по Иркутской области генерал-лейтенант полиции 

ОТВЕТ: Время: 16:49:17. Речь 2 мин 11 сек

Мне очень сложно за Вашей логикой поспевать, если честно. А 
«Гудвин»-то у нас работает? Нет? То есть он добровольно на фоне своего про
цветания закрылся? А может быть, все-таки возбуждены уголовные дела и при
влечение к уголовной ответственности? Я  не знаю, каким годом Вы датируете 
вот эти примеры приведенные, поскольку на протяжении уже, я могу смело ска
зать, ну, наверное, пяти лет вот противодействие игорному бизнесу в области 
по-другому было организовано. Действительно, были сотрудники замечены. 
Кстати, многие потом сотрудники правоохранительных органов уволены, они 
приходили на работу в службу безопасности, в том числе и в «Гудвин», и в дру
гие. Вот. Мы стали работать, собственная безопасность Главного управления, 
следственного управления следственного комитета, прокуратура, и мы на сего
дняшний день я категорически не согласен с доводом, что этот бизнес процвета
ет. Если только есть у Вас информация, она иной раз, кстати, поступает от граж
дан, но она уже не носит такой системный, развернутый характер, как раньше. А 
если есть, действительно, какие-то еще в том или ином... Они периодически от
крываются по-новому. Это не тот размах, и длительность их, как Вы говорите,
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процветания, я Вам скажу, она минимальна, потому что в первую очередь те же 
граждане проявляют свою активную жизненную позицию и ставят нас в извест
ность. Поэтому вот в этом плане точно законодательно все урегулировано, все 
вопросы. Тут никаких сомнений у меня нет.

РОМАНОВ А.В.
В частности, если Вы говорите о конкретных примерах, на сегодняшний 

день Декабрьских Событий, 125, 1-й этаж, город Иркутск; улица Толева, 24/1 - 
работают игровые салоны до сих пор.

КАЛИЩУК А.Е.
Бывает, единственно, путаница, бывает, путают интернет-салоны с игро

выми, бывает, проверка показывает, что... я обещаю Вам, информация прозву
чала, мы проверим. И если они открываются, надо просто незамедлительно на 
них реагировать.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:51:28. Речь 0 мин 4 сек

Наркосбытчики, пожалуйста.

КАЛИЩУК А.Е. -  начальник Главного управления Министерства внутренних 
дел Российской Федерации по Иркутской области генерал-лейтенант полиции 

ОТВЕТ: Время: 16:51:32. Речь 4 мин 35 сек

По наркотикам я хочу сразу оговориться, каждый из вас может сейчас 
сказать, Вы не сказали, еще вот это направление это направление, это. Я могу 
еще час только направления перечислять. Поэтому все необходимые материалы 
в профильный комитет были переданы, Вы можете с ними ознакомиться, и если 
у Вас возникают вопросы, Вы их, пожалуйста, задавайте, потому что я не могу 
по регламенту объять все направления просто. Наркотики - это очень серьезный 
вопрос, абсолютно с Вами согласен с точки зрения высокой латентности, это, 
наверное, одно из самых таких вот, но здесь надо понимать, что противоборство 
этому, оно по всем фронтам должно быть. Там в первую очередь, конечно, наши 
несовершеннолетние беспокоят. Светлана Николаевна прекрасно знает, насколь
ко эта острая проблема стоит в этой среде. Трудности? Ну да, много трудностей, 
они не связаны с законодательством, они связаны с тем, что там формы сбыта, 
они постоянно совершенствуются. Вы прекрасно знаете, это Интернет, да? про
странство, это посылки. То есть это затрудняет. Не скажу, что это препятствует 
нашей работе, но затрудняет именно перекрытие каналов, крупных каналов. А 
сбытчики на территории области, ну, я вам, дабы время не отнимать, могу 
предоставить проделанный объем работы, поверьте, он немаленький. Это очень 
серьезные, тем более, подразделения, можно сказать, вновь сформированы на 
фоне упразднения Госнаркоконтроля, и мне что отрадно, без раскачки сразу 
включились. В первую очередь ведь вызывают вопросы те направления, где мы 
отличаемся от других регионов Российской Федерации, да? Мы же по наркоти
зации уже... ну, есть какие-то такие вот скромные-скромные позитивные момен
ты в плане там снижения уровня этой наркотизации, да? Уже не на первом там 
месте, на 10-м, хотя это только отчасти может успокоить. Но там, где мы выпа
даем по статистике по государственной из других регионов, конечно, это повод. 
Но когда эта проблема единая для всех субъектов, не носит такой узкорегио
нальный характер, то понятно, здесь место есть и законодателям.

Ну и возвращаясь, я так понимаю, я, наверное, крайний представитель 
комсомольского движения в этом зале. Так окинул взглядом, не знаю, кто еще.
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Дело в том, что опять же механизм есть, те же народные добровольные дружи
ны, к сожалению, мы не относимся к числу регионов, которые критикуют за их 
отсутствие или за ненаполнение бюджета по их финансированию. У нас более- 
менее нормальная ситуация, преференции есть. Но та работа, которую они на 
сегодняшний день осуществляют, ну, она мало кого может устроить. Скорей 
всего, она формальный характер носит. Давайте уж говорить откровенно. Где-то 
это просто народная пожарная добровольческая дружина, она же и эта дружина, 
и та дружина. Вузы, поверьте, мы с вузами очень активно работаем, ну, не все
гда находим там понимание. Вот эту активную часть молодежи, ну, другими за
нята. А с точки зрения законодательства, ну, здесь опять же вопрос, но он слож
но решаемый. Были у нас в свое время, помните, муниципальная милиция была, 
в разных регионах по-разному, сейчас этот вопрос не стоит. Но институт добро
вольных помощников тех же участковых уполномоченных, ну, наверное, когда- 
нибудь на законодательном уровне к этому государство придет. Это будут уже 
не такие требования, как к участковому, которого днем с огнем не найдешь. У 
нас ведь помимо тех проблем по нагрузке, которую я озвучил, у нас серьезный 
некомплект уже, выше обычного, такой рабочий 5 - 6 %, у нас уже он 8, то есть 
800 сотрудников некомплект, и очень сложно комплектовать стало. В первую 
очередь по той причине даже не нехватки кандидатов, а в силу того, что они не 
проходят военно-врачебную комиссию, не проходят там по здоровью или про
чие моменты. Поэтому эта нагрузка-то на самом деле еще выше, нежели я озву
чил. Поэтому, ну, я не знаю, все инициативы, которые мы видим, мы всегда их 
предлагаем Законодательному Собранию. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:56:07. Речь 1 мин 27 сек

Извините, пожалуйста. Дело в том, что на территории Иркутского района 
проживает более 132 000 человек, да? и территория большая - 250 км по диамет
ру. Я буквально в конце февраля была на заседании Думы Иркутского района, и 
там как раз заслушала отчет отдела полиции № 10 Иркутска. Надо отметить, что 
работу отдела признали очень хорошей, в Иркутском районе стало... увеличи
лась, так скажем, раскрываемость преступлений, но вместе с тем боль глав му
ниципалитетов, депутатов, жителей, населения Иркутского района опять-таки по 
уполномоченным участковым. Вы уже озвучили о том, что нет помещений, я 
Вас услышала. К сожалению, при отчете этого не услышали. Но на сегодняш
ний день один участковый курирует, допустим, такую территорию, начиная от 
Дзержинска до Большого Голоустного, а мы понимаем, что это очень сложно 
охватить такую территорию. И кроме того, хотя участковых добавилось в Ир
кутском районе, но вместе с тем часть участковых задействована с работой с до
кументацией, они просто физически не успевают быть на территориях, а населе
нию они очень нужны.

И вот у меня просьба к Вам, конечно, очень большая, чтобы как-то сов
местно отработать этот вопрос.

КАЛИЩУК А.Е. -  начальник Главного управления Министерства внутренних 
дел Российской Федерации по Иркутской области генерал-лейтенант полиции 

ОТВЕТ: Время: 16:57:34. Речь 2 мин 7 сек

Я только «за», если совместно.
Поскольку, во-первых, 100 % участковых охвачены, как вы говорите, до
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кументальной работой, да, мне коллеги из прокуратуры не дадут соврать, они 
знают, что такое отказные материалы, у нас по 50, по 80 отказных материалов на 
руках у одного участкового. А как раз они формируются из общения. То есть 
если у участкового нет документального материала, как Вы говорите, значит, он 
не общается с населением. То есть к нему не поступают жалобы, к нему не об
ращаются и чем он занимается, вообще непонятно. Это первое.

Во-вторых, я могу открыто сказать, если будут рабочие места для участ
ковых в Иркутском районе, я имею в виду единицы участковых, это касается не 
только Иркутского района, и других территорий, не только участковых, и других 
служб. Я вот эти два события, некомплект, там, где он имеет длительный харак
тер, я могу его сократить и передать единицы, это один резерв. Второй резерв - 
это низкая нагрузка, тоже идет определенное перераспределение. Где-то там по
меньше нагрузка, где-то побольше. Поэтому ввести эти единицы у меня есть 
возможность в пределах принятой штатной численности, вот. Но при этом по
нимать, что опять кандидатов там на службу не будет в Иркутском районе по 
месту проживания, опять, значит, кто-то из Молодежного или с другой улицы 
Иркутска будет ездить туда для общения с гражданами, ну, понятно, что эффек
тивность-то будет низкая. Ведь тогда просто не напасешься этих участковых. 
Давайте вместе, совместно решать. Если там будут... это же программа преду
смотрена этим Федеральным законом, она не настолько сложная, чтобы в насе
ленном пункте небольшой домик, там же подразумевается, где проживаешь, там 
и прием граждан вести. Комната специальная, прием граждан, тот самый Анис
кин, о котором все мы ностальгируем. Ну если этот глава поселковый или, 
наверное, пусть построит, а участкового мы найдем. Я  только «за».

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:41. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо.
Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 16:59:42. Речь 0 мин 54 сек

Андрей Евстафьевич, у меня такой вопрос. Вот Вы ответили практически 
на весь мой вопрос по народным дружинам. А вот раньше у нас существовали 
такие пункты охраны общественного порядка. Теперь они называются по- 
другому, но все равно там инспектора по делам несовершеннолетних ведут при
емы свои. И я хотела бы узнать, вот раньше там, действительно, были прикреп
лены дружинники, которые помогали участковому инспектору, инспектору по 
делам несовершеннолетних в работе, ну, вот бытовых преступлений и каких-то 
таких вещей. Вот на сегодняшний день такая практика вообще существует? То 
есть опорные пункты принимают участие или только предоставляют помеще
ние? Это одна часть вопроса.

И второй. У нас есть казачество. Скажите, пожалуйста, а привлекаются 
ли они, или предлагают ли они сами свою помощь, или участвуют ли они как-то 
в охране общественного порядка?

КАЛИЩУК А.Е. -  начальник Главного управления Министерства внутренних 
дел Российской Федерации по Иркутской области генерал-лейтенант полиции 

ОТВЕТ: Время: 17:00:36. Речь 1 мин 54 сек
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По казачеству. Понимаете, это ведь ситуация, ее сложно на всю область 
как-то характеризовать. Где-то привлекаются, где-то не привлекаются. Это зави
сит от не названия, добровольная это дружина или это казаки. Это не от этого, от 
человека зависит. Активные есть, конечно, люди, они нам реально активную по
мощь, есть статистика, можно ее посмотреть, она наверняка в отчете есть общем. 
Сколько с их участием выявлено преступлений добровольных наших помощни
ков, сколько привлечено, задержано. Это все есть. Но это малая толика от того, 
что хотелось бы видеть. То, о чем Вы говорите, пункты участковых, я это как раз 
озвучил, но там участковый ведет прием населения, граждан, да? Хотя опять же 
вот современные коммукативные эти особенности нашего бытия сегодня даже в 
самых отдаленных населенных пунктах без труда в администрацию Президента 
люди обращаются, да? Обращаются в Гдавное управление, в МВД, генеральную 
прокуратуру. То есть само обращение труда не составляет направить. Другой 
вопрос, что живое общение с сотрудником полиции, которое требуется в той или 
иной ситуации, оно как раз происходит либо при посещении участковым адми
нистративного своего участка, на который крайне мало времени в силу его за
груженности как раз документооборотом, к сожалению, либо как раз на этих 
пунктах участковых. Вот говорить о том, что они повсеместно ходят с дружин
никами по административному участку, я бы не рискнул, скажу откровенно, 
честно, хотя отдельные факты наверняка такие есть. Тут немножко я пессимист, 
с надеждой на будущее оптимист, да.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:30. Речь 0 мин 55 сек

Спасибо. Спасибо, Андрей Евстафьевич, за содержательное выступление 
и ответы на вопросы и за Ваш оптимизм. Будем стараться вместе поддерживать 
такое ощущение друг у друга и у наших жителей Иркутской области. Андрей 
Евстафьевич, пожалуйста, присаживайтесь.

КАЛИЩУК А.Е.
Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Слово предоставляется Денису Петровичу Моисееву - начальнику Во

сточно-Сибирского линейного управления МВД России на транспорте, полков
нику полиции.

МОИСЕЕВ Д.П. -  начальник Восточно-Сибирского ЛУ МВД России на транс
порте, полковник полиции

СОДОКЛАД: Время: 17:03:25. Речь 10 мин 27 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, позвольте осве
тить кратко деятельность Восточно-Сибирского линейного управления на 
транспорте в прошедшем году. Оперативно-служебная деятельность Восточно- 
Сибирского линейного управления в прошлом году строилась традиционно на 
охране и обеспечении общественного порядка на объектах транспортного ком
плекса региона. И также в соответствии с задачами, поставленными перед орга
нами внутренних дел, Президентом Российской Федерации, Министром внут
ренних дел, и приоритетами, определенными в соответствии с динамикой разви
тия транспортного комплекса Восточной Сибири, социально-экономическими и 
криминологическими процессами, в том числе на территории Иркутской обла
сти. Правопорядок на объектах железнодорожного, водного и воздушного 
транспорта региона обеспечивается четырьмя линейными отделами, общей
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штатной численности более 900 сотрудников. В течение года проведена значи
тельная работа по совершенствованию качества в управлении линейными под
разделениями, оперативно-разыскной, уголовно-процессуальной и профилакти
ческой деятельности. В целях оптимизации структурного построения осуществ
лено 19 оргштатных мероприятий. Для повышения эффективности выполнения 
оперативно-служебных задач проведено 44 оперативно-профилактических опе
раций и мероприятий, направленных на декриминализацию объектов транспорт
ной инфраструктуры, установление и розыск лиц, совершивших преступления, 
усиление оперативных позиций.

По вопросам противодействия преступности обеспечено взаимодействие 
с терорганами внутренних дел, Федеральной службой безопасности России по 
Иркутской области, таможенными органами, учреждениями ФСИН, иными гос
ударственными надзорными и контролирующими органами региона.

Во взаимодействии с Иркутской таможней пресечено 39 преступлений. 
Эффективно удалось провести комплекс совместных мероприятий, направлен
ных на пресечение фактов перемещения через госграницу Российской Федера
ции наркотиков. В результате на учет поставлено 7 преступлений, предусмот
ренных статьей 228 прим. 1 УКРФ. Из незаконного оборота изъято около 6 
наркотических средств, в том числе синтетического происхождения.

Во взаимодействии с федеральной службой безопасности установлено 15 
фактов незаконных пересечений госграницы.

Осуществление межведомственных проверочных мероприятий, в том 
числе с Главным управлением МВД России по Иркутской области, способство
вало повышению эффективности мероприятий по выявлению и пресечению по
ставок контрафактной алкогольной продукции в регион, о чем уже начальник 
Главка говорил.

Число выявленных преступлений, предусматривающих уголовную ответ
ственность за изготовление и сбыт поддельных акцизных марок, увеличилось 
более чем в 2 раза. По запросам подразделений Главка по области было прове
рено свыше 2000 лиц, передана информация о передвижении в зоне обслужива
ния порядка 10 000 лиц, представляющих оперативный интерес для правоохра
нительных органов Иркутской области.

Повышенное внимание уделено вопросам обеспечения транспортной без
опасности. При участии органов прокуратуры, Федеральной службы безопасно
сти и субъектов транспортной инфраструктуры проверена антитеррористическая 
защищенность аэропортов Иркутск, вокзальных комплексов на станции Ир- 
кутск-пассажирский, Иркутск-сортировочный. Выявлены нарушения, приняты 
меры к их устранению.

Функционирующими в линотделах комиссиями по выдаче заключения о 
возможности либо невозможности допуска лиц к выполнению работ, непосред
ственно связанных с обеспечением транспортной безопасности, проверены 2,5 
тысячи работников транспортной инфраструктуры. Выдано 1 заключение невоз
можности допуска лиц к проведению мероприятий, непосредственно влияющих 
на транспортную безопасность.

Существенно активизирована работа по установлению сбытчиков нарко
тических средств, с 58 до 86 и привлечены к уголовной ответственности. На 40 
% больше задокументировано фактов контрабанды наркотиков. Большая часть 
из них, либо 57,1 %, раскрыты и направлены в суд. Общий вес изъятых из неза
конного оборота наркотических средств по оконченным уголовным делам уве
личился с 73 до 112 кг. На 7,1 % возросло число выявленных преступлений кор
рупционной направленности. Реализованы меры, позволившие выявить и рас
крыть тяжкие преступления, связанные с незаконным получением должностны
ми лицами транспортных предприятий денежного вознаграждения.

Повышение эффективности мер в сфере лесопромышленного комплекса
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позволило увеличить число выявленных преступлений, связанных с лесозаго
товками и обработкой древесины, более половины из которых совершены в 
крупном и особо крупном размере.

Пресечена деятельность двух организованных преступных групп, совер
шивших 14 преступлений в сфере экономики, в том числе в сфере лесопромыш
ленного комплекса, и одно связанно с незаконным оборотом наркотических 
средств.

На 75 % больше зарегистрировано инициативно выявленных преступле
ний, связанных с незаконным оборотом оружия. Увеличилось количество лиц, 
привлеченных к уголовной ответственности за данные деяния. Больше изъято 
единиц оружия.

В обеспечении правопорядка и законности в водном бассейне Иркутской 
области задействуется 15 скоростных многофункциональных служебных кате
ров, с применением которых проведено 649 рейдовых профилактических меро
приятий, в том числе с МЧС России по Иркутской области и Главком по Иркут
ской области.

В результате проведенной работы возбуждено 29 уголовных дел в отно
шении браконьеров. Из незаконного оборота изъято более 1000 кг различных 
видов водных биологических ресурсов, 3,5 км рыболовных сетей, 31 плаватель
ное средство, около 1 кг наркотиков.

Доля инициативно выявленных экологических преступлений в общем 
числе зарегистрированных преступных деяний увеличилась практически вдвое.

Мера по установлению имущества, подлежащего к взысканию, позволила 
возместить ущерб по оконченным уголовным делам преступлений, совершен
ных на объектах транспорта Иркутской области, на общую сумму более 120 млн 
руб.

Подразделениями УВД на транспорте принято и рассмотрено 10710 заяв
лений и сообщений о преступлениях, об инициативных правонарушениях, со
вершенных на объектах транспорта. Пресечено 19 000 административных пра
вонарушений.

Сотрудниками патрульно-постовой службы транспортной полиции Во
сточной Сибири на постах и маршрутах патрулирования выявлено и раскрыто 
173 преступления. Применение специальной техники позволило изъять из неза
конного оборота 73 единицы боеприпасов, 14 единиц холодного, 2 единицы ог
нестрельного оружия.

Силами подразделений патрульно-постовой службы и дополнительными 
нарядами полиции сопровождено 7 588 поездов, из них дальнего следования 2 
962, пригородного 4 626. Нарядами сопровождения пресечено 31 преступление. 
Общее количество пассажиров, перевезенных через участок обслуживания, со
ставило в прошлом году 28 млн 118 тыс. 295 пассажиров.

Специальными подразделениями по охране общественного порядка в 
аэропортах Иркутской области выявлено 46 преступлений и практически 2000 
административных правонарушений. В ходе проведенных мероприятий во взаи
модействии с работниками службы авиационной безопасности авиапредприятий 
пресечено 87 попыток незаконного провоза предметов и веществ, изъято 3 еди
ницы огнестрельного оружия, 180 боеприпасов, 1 кг взрывчатых веществ, 286 
граммов драгоценных металлов.

Не допущены к перевозке транспортными средствами 47 авиапассажиров, 
из которых к административной ответственности привлечено 27, к уголовной - 
20. С бортов воздушных судов снято 15 граждан, совершивших административ
ные правонарушения, как правило, в состоянии алкогольного опьянения.

Также сотрудники Управления с честью справились с поставленными за
дачами, в составе отряда, откомандированного в период чемпионата мира в го
род Москву.
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Значимым фактором эффективности мер по обеспечению правопорядка 
на объектах транспортной сферы стало содействие Правительством Иркутской 
области, реализовано в рамках подпрограммы «Профилактика преступлений и 
иных правонарушений в Иркутской области на 2016 - 2020 годы». В 2018 году 
для подразделений транспортной полиции было приобретено 5 единиц спецтех- 
ники на сумму свыше 100 тыс. руб.

Взаимодействие с муниципалитетами позволило обеспечить участие в 4 
программах правоохранительной направленности, действующих на районном 
уровне.

В целом в Восточно-Сибирском линуправлении в России МВД России на 
транспорте обеспечен контроль над оперативной обстановкой в зоне обслужива
ния на территории региона. Число преступлений, зарегистрированных на объек
тах железнодорожного, водного, воздушного транспорта Иркутской области со
кратилось на 1,6 %. Около 60 % от общего числа зарегистрированных, преступ
лений поставлены на учет в результате инициативно проведенных оперативно
профилактических и разыскных мероприятий. Основную часть совершенных 
противозаконных деяний, как и прежде, составили преступления против здоро
вья населения и против собственности. На объектах транспорта зарегистрирова
но 15 преступлений против жизни и здоровья граждан. Виновные лица установ
лены, преступления данной категории раскрыты.

Принятые меры позволили сократить уровень краж частной собственно
сти граждан на объектах транспорта на 11 % в общем, в том числе совершенных 
в поездах дальнего следования на 19,7 %. Сохранить тенденцию снижения мас
сива преступлений, совершенных в общественных местах, удержать сложившу
юся за последние 3 года динамику сокращения численности граждан, травмиро
ванных на железной дороге.

На объектах транспорта не допущены акты терроризма, экстремизма, 
массовых нарушений правопорядка.

По результатам изучения общественного мнения о деятельности органов 
внутренних дел, уверенность граждан в защищенности своих личных и имуще
ственных интересов от преступных посягательств на объектах транспорта по об
ласти по итогам 18 года возросла на 3,5 %.

С учетом эффективности оперативно-служебной деятельности состояние 
криминологической обстановки в 2019 году Управлением планируется сосредо
точить усилия на выполнении задач, связанных с реализацией Указа Президента 
«О национальных целях стратегических задач развития Российской Федерации 
на период до 2024 года», соответствующего плана Министерства внутренних дел 
Российской Федерации с особым вниманием вопросам, обусловленным специ
фикой региона дислокации, а именно выявление и пресечение преступных пося
гательств в рамках реализации инвестпроекта модернизации железнодорожной 
инфраструктуры Байкало-Амурской и Транссибирской железнодорожных маги
стралей.

Повышение эффективности работы по выявлению и пресечению эколо
гических преступлений и правонарушений, связанных с акваторией Байкала.

Совершенствуется контроль за состоянием регистрационной и статисти
ческой работы.

Укрепление мер по предупреждению преступлений с использованием 
имеющейся в регионе дислокации ресурсов государственной системы профилак
тики. Особое внимание по-прежнему будет уделено реализации мер, направлен
ных на сохранение жизни и здоровья граждан на объектах транспорта Восточной 
Сибири.

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, отчет закончен. 
Готов ответить на вопросы.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:13:52. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо, Денис Петрович. Коллеги, есть вопросы к Денису Петровичу? 
Вопросов нет. Денис Петрович, пожалуйста, присаживайтесь. Есть? Пожалуйста, 
Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 17:14:25. Речь 0 мин 19 сек

Вот как у вас осуществляется защита пассажиров пригородных железно
дорожных перевозок?

МОИСЕЕВ Д.П. -  начальник Восточно-Сибирского ЛУ МВД России на транс
порте, полковник полиции

ОТВЕТ: Время: 17:14:44. Речь 0 мин 54 сек

Защита жизни и здоровья или собственности? Данная проблема, данный 
вопрос, на данный вопрос, считаю, нужно ответить так. Первая форма - это со
провождение сотрудниками транспортной полиции. Второе - это стационарные 
посты на станциях и при необходимости на остановочных платформах в малона
селенных и малодеятельных, скажем так, полустанках, ну, и оперативно
разыскная деятельность нам позволила сократить количество краж частной соб
ственности в поездах, в том числе и в пригородных. Ну и, соответственно, взаи
модействие с частными предприятиями, которые занимаются охраной имуще
ства пригородных компаний.

ОБУХОВ А.В.
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:38. Речь 0 мин И сек

Все, Анатолий Васильевич? Коллеги, больше вопросов нет ни у кого? У 
всех экраны работают? Спасибо, Денис Петрович.

Пожалуйста, присаживайтесь. Попросим Виктора Леонидовича сказать 
свое резюме от комитета.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 17:15:49. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, информационно-аналитическая записка Главного 
управления МВД России по Иркутской области «О состоянии правопорядка на 
территории Иркутской области», а также информационно-аналитическая запис
ка Восточно-Сибирского линейного управления МВД на транспорте по обеспе
чению правопорядка на объектах транспортного комплекса» были рассмотрены 
постоянными комитетами и комиссиями Законодательного Собрания. Предлага
ем принять проект постановления, предложенный вашему вниманию.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 17:16:25. Речь 0 мин 11 сек
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ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.31/43)

Спасибо. Коллеги, есть предложения по дополнениям в постановление? 
Ни у кого предложений нет, тогда голосуем за принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 17:16:36
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:36. Речь 0 мин 34 сек

Спасибо, коллеги, постановление принято.
Денис Петрович, спасибо Вам большое за Ваше выступление. Надеемся 

на дальнейшую плодотворную совместную работу по выполнению общих задач. 
Спасибо.

32. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННУЮ КОМИС
СИЮ ПРИ АДВОКАТСКОЙ ПАЛАТЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:17:10. Речь 0 мин 17 сек

Коллеги, следующий вопрос, Виктор Леонидович, Ваш: проект постанов
ления «О назначении представителей Законодательного Собрания Иркутской 
области в квалификационную комиссию при Адвокатской палате Иркутской об
ласти». Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со

брания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 17:17:27. Речь 1 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии с Федеральным законом "Об адво
катской деятельности и адвокатуре Российской Федерации" квалификационная 
комиссия при Адвокатской палате формируется на срок 2 года в количестве 13 
членов, в том числе от законодательного органа государственной власти субъек
та в состав входят 2 представителя. В Законодательное Собрание Иркутской об
ласти для назначения представителями Законодательного Собрания в квалифи
кационную комиссию при Адвокатской палате Иркутской области поступили 
предложения по кандидатурам, в алфавитном порядке: Зимин Антон Иванович, 
Морозова Надежда Сергеевна и Середа Ирина Михайловна. Внесенные предло
жения и необходимые документы по кандидатурам предварительно рассмотрены 
на заседании комитета. Принято решение о внесении данных кандидатур на об
суждение Законодательного Собрания Иркутской области.

Уважаемые коллеги, 3 кандидата и президент Адвокатской палаты Ир
кутской области находятся здесь в зале и при необходимости готовы дать ком
ментарий и выступить.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:36. Речь 0 мин 7 сек
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Спасибо. Коллеги, итак, у нас 3 кандидата на две вакансии. Правильно? 
Или ... Да, пожалуйста, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:18:43. Речь 0 мин 15 сек

А можно вопрос Вам или правовому управлению? А почему все-таки ал
фавитный порядок? Почему мы не определяем сначала место? Ну, вот этот мо
мент поясните.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:18:58. Речь 0 мин 19 сек 

(Говорит без микрофона, не слышно)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:19:17. Речь 1 мин 55 сек

Итак, у нас с вами 3 кандидата на две вакансии, поэтому нам нужно про
вести с вами сейчас рейтинговое голосование, чтобы определить очередность 
голосования по выдвинутым кандидатурам. Я  прошу наше правовое управление 
дать пояснение, как нам это правильно сделать.

ПЕТРОВ А. А.
Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, порядок проведе

ния голосования по данному вопросу отрегулирован Законом Иркутской области 
от 13 ноября 2002 года, исчерпывающим образом этот порядок определен. 
Именно в этом Законе установлено, что голосование рейтинговое проводится в 
алфавитном порядке кандидатур, и поскольку у нас больше кандидатур, чем ва
кансий, которые предстоит заполнить, то порядок голосования следующий: вна
чале проводится предварительное рейтинговое голосование по определению 
очередности проведения голосования по выдвинутым кандидатурам. Кандида
туры ставятся на голосование поочередно в алфавитном порядке, и на этом этапе 
каждый депутат может проголосовать либо за кандидатуру, либо воздержаться 
при голосовании. В зависимости от результатов этого рейтингового голосования 
затем кандидатуры ставятся уже для решения вопроса об их назначении в состав 
квалификационной комиссии в порядке убывания полученных голосов.

Назначенным представителем считается кандидат, который получил 
большинство от установленного числа депутатов Законодательного Собрания. 
Если две кандидатуры получат необходимое число голосов, то голосование по 
третьей кандидатуре уже не проводится, и если сложится такая ситуация, когда 
одна или две вакансии окажутся незаполненными, то есть кандидаты не получат 
достаточного числа голосов, то Законодательное Собрание должно будет опре
делить срок для дополнительного выдвижения кандидатур. Таков порядок.

СОКОЛ С.М.
Да, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А .В .-зам ести тел ь  председателя Законодательного Собрания
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:21:12. Речь 0 мин 34 сек
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Чтобы не было недоразумения у нас, правильно я понимаю, что во втором 
голосовании у нас считается заполненной, когда большинство от установленной 
численности?

ОТВЕТ
(Не слышно)

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Коллеги, итак, мы на первом этапе определяем очередность и 

голосуем только либо "за", либо "воздержались". Хорошо.
Итак, голосуем по определению рейтинга кандидатов. Первая кандидату

ра Зенин Антон Иванович. Пожалуйста, голосуем "за" либо "воздержались".

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.32/44)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.32/45)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.32/46)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

Поддержать решение о назначении представителем Зенина А.И. (определение 
рейтинга кандидатов)
Время: 17:21:46
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:21:46. Речь 0 мин 25 сек

Итак, "за" - 32, воздержался 1.
Следующая кандидатура - Морозова Надежда Сергеевна.

Поддержать решение о назначении представителем Морозовой Н.С. (определе
ние рейтинга кандидатов)
Время: 17:22:11
Присутствие — 36. Отсутствие — 9. Кворум — 23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:11. Речь 0 мин 24 сек

За Надежду Сергеевну 35 депутатов. Спасибо, следующая кандидатура 
Середа Ирина Михайловна.

Поддержать решение о назначении представителем Середы И.М. (определение 
рейтинга кандидатов)
Время: 17:22:35
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  4. Против -  2. Воздержались -  21. Не голосовали -  9.
Не принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:35. Речь 1 мин 2 сек

"За" -  4, воздержались 21.
Так, таким образом у нас очередность выглядит следующим образом:
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первый Зенин Антон Иванович... Стоп, Морозова Надежда Сергеевна, второй - 
Зенин Антон Иванович, правильно? Третий - Середа Ирина Михайловна.

Так, теперь мы голосуем за каждого кандидата отдельно в этом порядке. 
Таким образом, назначить представителем Законодательного Собрания Иркут
ской области в квалификационную комиссию при Адвокатской палате Иркут
ской области предлагается первая кандидатура Морозова Надежда Сергеевна. 
Голосуем, коллеги.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.32/47)

Назначить представителем Морозову Н.С.
Время: 17:23:37
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:23:37. Речь 0 мин 33 сек

За, против, воздержался.
Принято. Надежда Сергеевна становится представителем Законодатель

ного Собрания Иркутской области в квалификационной комиссии при Адвокат
ской палате Иркутской области. Поздравляем Надежду Сергеевну.

Следующая кандидатура Зенин Антон Иванович. Пожалуйста, голосуем.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.32/48)

Назначить представителем Зенина А.И.
Время: 17:24:10
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:10. Речь 0 мин 41 сек

Принято "за" 34. Таким образом Антон Иванович становится... занимает 
вторую вакансию представителя Законодательного Собрания Иркутской области 
в квалификационной комиссии при Адвокатской палате Иркутской области, с 
чем мы и поздравляем Антона Ивановича. На этом голосование прекращается, 
поскольку все вакансии заполнены. Спасибо.

33. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИИ ПО РЕГЛАМЕНТУ, ДЕПУТАТСКОЙ ЭТИ
КЕ, ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ И СВЯЗЯМ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОБЪЕДИНЕ
НИЯМИ ЗА ПЕРИОД С 19 СЕНТЯБРЯ ПО 31 ДЕКАБРЯ 2018 ГОДА

ВЫСТУ
ПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:51. Речь 0 мин 38 сек

Переходим к следующему вопросу: "Отчет о деятельности комиссии по 
Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Иркутской области за 
период с 19 сентября по 31 декабря 2018 года".

Лариса Игоревна Егорова, пожалуйста, просим на трибуну.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законода

тельного Собрания Иркутской области



ДОКЛАД: Время: 17:25:29. Речь 2 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, с начала работы нового 3-го созыва депутатов Зако
нодательного Собрания Иркутской области в состав комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями включено 15 депутатов, членов комиссии. Представлены все фрак
ции и депутатские группы.

За отчетный период состоялось 6 заседаний комиссии по Регламенту, на 
которых было рассмотрено 55 вопросов, 45 из которых вынесено на рассмотре
ние сессии Законодательного Собрания Иркутской области. В состав вопросов, 
вынесенных на сессию, были включены следующие: проект закона ПЗ № 326 "О 
внесении изменений в Закон Иркутской области "О печатном средстве массовой 
информации, учреждаемом органами государственной власти для обнародова
ния, официального опубликования правовых актов органов государственной 
власти Иркутской области, иной официальной информации" и Закон Иркутской 
области "О сетевом издании, утверждаемом для обнародования, официального 
опубликования правовых актов органов государственной власти Иркутской об
ласти, иной официальной информации". Закон был принят окончательно в 3-м 
чтении на 8 сессии Законодательного Собрания Иркутской области.

На 7 сессии Законодательного Собрания Иркутской области в кандидату
ру в состав редакционного совета были утверждены, в него вошли 5 депутатов: 
Алдаров Кузьма Романович, Безродных Ольга Владимировна, Бриток Дмитрий 
Николаевич, Егорова Лариса Игоревна, Романов Антон Васильевич. Также на 
сессии Законодательного Собрания Иркутской области было вынесено 42 вопро
са о награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания в соответ
ствии с порядком и условиями награждения, регламентированными Законом 
Иркутской области от 24 декабря 2010 года № 141-03 "О наградах Иркутской 
области и Почетных званиях Иркутской области", из которых принято 41 поста
новление Законодательного Собрания, в установленном порядке официально 
опубликованы в средствах массовой информации. Сформированы пакеты пред
ставленных документов, награждаемым выплачено единовременное денежное 
поощрение.

Помимо этого, с начала работы депутатов Законодательного Собрания 3- 
го созыва комиссией по Регламенту в Реестр депутатских фракций и депутат
ских групп в Законодательном Собрании Иркутской области внесено 4 депутат
ских фракции - депутатская фракция Всероссийская политическая партия 
"ЕДИНАЯ РОССИЯ", депутатская фракция политической партии Коммунисти
ческая партия Российской Федерации, депутатская фракция политической пар
тии ЛДПР (Либеральная демократическая партия России), депутатская фракции 
политической партии "Справедливая Россия" и депутатская группа партии 
"Гражданская платформа".

В ноябре 2018 года на заседании комиссии по Регламенту рассмотрен за
конопроект "Об областном бюджете на 2019 год и плановый период 2020 и 21 
годов". Ответственный за подготовку законопроекта - комитет по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области.

В декабре 18 года рассмотрен и рекомендован к утверждению комитета 
по законодательству о государственном строительстве области и местного само
управления Законодательного Собрания Иркутской области План законопроект
ных работ Иркутской области на 2019 год. Прошу Законодательное Собрание 
принять отчет комиссии. Все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 17:28:27. Речь 0 мин 10 сек
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Спасибо, Лариса Игоревна. Вопросы есть, коллеги? Пожалуйста, Лариса 
Игоревна, присаживайтесь. Спасибо Вам за Ваш отчет.

34. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИИ ПО КОНТРОЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА ПЕРИОД С 19 СЕНТЯБРЯ 
ПО 31 ДЕКАБРЯ 2018 ГОДА

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПИЛИ: ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:28:38. Речь 0 мин 18 сек

Тимур Ринатович Сагдеев, отчет о деятельности комиссии по контроль
ной деятельности Законодательного Собрания Иркутской области за период с 19 
сентября по 31 декабря 2018 года. Пожалуйста, Тимур Ринатович.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 17:28:56. Речь 3 мин 3 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, как вам хорошо известно, наша комис
сия взаимодействует с Контрольно-счетной палатой Иркутской области по во
просам контроля за исполнением средств областного бюджета и областной госу
дарственной собственности и рассматривает на своих заседаниях результаты 
проверок, проведенных аудиторами Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти. На сессии Законодательного Собрания в январе мы с вами заслушали от
чет нашей комиссии Контрольно-счетной палаты, ознакомились с теми вопроса
ми, которые были предметами ее проверок и, соответственно, рассматривались 
нашей комиссией. Поэтому сейчас не буду перечислять рассмотренные вопросы 
в отчетном периоде, наиболее значимые из них указаны в нашем отчете, кото
рый представлен, отмечу лишь коротко количественные показатели работы. 
Проведено 5 заседаний комиссии, на которых рассмотрено 15 вопросов. Из них 
по результатам проверок КСП - 10 вопросов. Под постоянным контролем в тече
ние отчетного периода находились вопросы исполнения социальных статей рас
ходов, обеспечения деятельности, организаций здравоохранения, образования, 
ЖКХ, исполнения органами местного самоуправления межбюджетных транс
фертов и другие.

Главная наша задача, которую мы видим с нашими коллегами- 
депутатами - устранение всех имеющихся недостатков, перерасходования 
средств областного бюджета. Очень важно не допускать неэффективных расхо
дов, находить причины недополучения бюджетных доходов, что, собственно, мы 
с нашими коллегами из КСП и делаем.

Рассмотрение результатов проверок на наших заседаниях проходит с обя
зательным участием всех заинтересованных сторон, заслушиваются разные мне
ния, суждения, возникающие... по возникающим вопросам. Итогом становится 
принятие решения, в котором даются конкретные рекомендации как в адрес 
Правительства Иркутской области, органов исполнительной власти области, так 
и непосредственно проверяемым органам и организациям.

По материалам рассмотрения актов КСП обращения о необходимости 
устранения недостатков направляются в органы исполнительной власти области, 
в отдельных случаях - Губернатору области, ставятся на контроль.

Отмечу, что тесное сотрудничество депутатского корпуса с Контрольно
счетной палатой помогает не только выявить нарушения в бюджетной сфере, но 
и добиться того, чтобы государственные органы, органы местного самоуправле
ния принимали все необходимые меры по исправлению своих ошибок и недо-
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пущению их в будущем. Именно в этом направлении строит свою работу комис
сия.

Большое спасибо, коллеги, за совместную работу. Отдельно хотел бы по
благодарить тех министров, мэров, которые с полной ответственностью подхо
дят к рассмотрению актов КСП и лично присутствуют на наших заседаниях ко
миссии по контрольной деятельности. Такой подход, как правило, приводит к 
быстрому устранению недостатков и недопущению их в будущем. И, конечно, 
все мы понимаем, что повышение эффективности внешнего финансового кон
троля как и в лице нашей Контрольной палаты, так и в лице контрольно-счетных 
органов муниципальных образований - это важнейшая составляющая для обес
печения нормального функционирования бюджетной системы и в итоге для вы
полнения задач, стоящих перед нами. Спасибо за внимание. Доклад закончен.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:31:59. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Тимур Ринатович. Вопросов к Вам я тоже не вижу, пожалуйста, 
присаживайтесь.

35. ИНФОРМАЦИЯ О РЕЗУЛЬТАТАХ ВЫПОЛНЕНИЯ КОМИТЕТОМ ПО БЮДЖЕТУ, 
ЦЕНООБРАЗОВАНИЮ, ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКО
НОДАТЕЛЬСТВУ, КОМИТЕТОМ ПО СОЦИАЛЬНО-КУЛЬТУРНОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
СТВУ, КОМИТЕТОМ ПО СОБСТВЕННОСТИ И ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ ПРО
ТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ ОТ 6 ДЕКАБРЯ 2017 ГОДА № 25, ДАННОГО В РАМКАХ 
ОБСУЖДЕНИЯ ПРОЕКТА ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮД
ЖЕТЕ НА 2018 ГОДА И ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2019 И 2020 ГОДОВ»

ВЫСТУ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
ПИЛИ: ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:32:06. Речь 0 мин 41 сек

Коллеги, заключительный у нас с вами вопрос из тех, которые были в 
плане: информация о результатах выполнения комитетом по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству, коми
тетом по социально-культурному законодательству, комитетом по собственно
сти и экономической политике протокольного поручения от 06.12.2017 № 25, 
данного в рамках обсуждения проекта закона Иркутской области «Об областном 
бюджете на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов». Доклад мы слушать 
не будем, информация у вас есть, принимаем к сведению, если не возражаете.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:32:47. Речь 4 мин 56 сек

Коллеги, в секретариат поступил парламентский запрос группы депута
тов на имя первого заместителя Губернатора Иркутской области - Председате
ля Правительства Иркутской области Болотова Руслана Николаевича. Я с ва
шего разрешения его быстро зачитаю. Здесь получается 2 страницы.

"Парламентский запрос о признании одной из первоочередных задач 
обеспечения безопасности на железнодорожных переездах в границах Иркут
ской области, необходимости принятия незамедлительных мер по проектиро
ванию, капитальному ремонту дефектных автомобильных путепроводов, рас
положенных над железнодорожными путями, активизации работы по профи
лактике непроизводственного травматизма.
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Уважаемый Руслан Николаевич, несмотря на проводимую Восточно- 
Сибирской железной дорогой работу по обеспечению безопасности на желез
ной дороге, профилактике дорожно-транспортных происшествий на железно
дорожных переездах, непроизводственного травматизма, статистика происше
ствий за 2018 год остается тревожной. За последний год в границах Иркутской 
области произошло 8 ДТП на железной дороге, 6 ДТП на железнодорожных 
переездах, 2 - вне переездов. В границах области находится 136 железнодо
рожных переездов, 75 из которых расположены на главных путях. Силами 
ВСЖД совместно с представителями органов местного самоуправления и с 
ГИБДД обследовано более 130 переездов, из них 27 автодорог не соответ
ствуют требованиям безопасности движения, это несоответствие обустройства 
автоподходов, отсутствие дорожных знаков, 11 автодорог имеют неудовлетво
рительные условия видимости. Согласно приказу Министерства транспорта 
Российской Федерации от 31 июля 2015 года№ 237 ответственность за содер
жание автомобильных дорог несет балансодержатель. Необходимо на регио
нальном уровне разработать и принять нормативный правовой акт, предписы
вающий собственникам автомобильных дорог, пересекающих железную доро
гу, привести их к нормативному состоянию.

При строительстве новых и реконструкции существующих автодорог 
не предусматривается организация альтернативных путей объезда железной 
дороги в целях обеспечения транспортной доступности населения. Так, при 
реконструкции Р-255 "Сибирь" не была узаконена дорога протяженностью 0,9 
км с восточной стороны поселка Разгон до примыкания с указанной дорогой, 
юридически на сегодняшний день эта дорога отсутствует. Для обеспечения 
транспортной доступности населения поселка Разгон необходимо провести 
работу по постановке на балансовый учет указанной автодороги и в перспек
тиве предусматривать организацию альтернативных путей объезда.

Ситуация с непроизводственным травматизмом продолжает оставаться 
напряженной. В 2018 году в границах Иркутской области на железной дороге 
травмированы 57 человек, 40 из них со смертельным исходом, в том числе 10 
детей, 4 из них погибли. Предлагаем включить в программу предмета "Основы 
безопасности жизнедеятельности" курс "Правила поведения на железной до
роге" на региональном уровне.

9 октября 2018 года произошло обрушение автомобильного моста на 
станции Свободный Забайкальской железной дороги. В границах Иркутской 
области расположено 641 пересечение Восточно-Сибирской железной дороги 
коммуникациями сторонних организаций, в том числе автомобильных мостов. 
Сотрудниками ВСЖД совместно с представителями органов местного само
управления, балансодержателей проведены обследования автомобильных пу
тепроводов, расположенных над железнодорожными путями, из них 6 дефект
ных, станция Батарейная, улица Джамбула (здесь перечислены адреса, я не 
буду все их перечислять, здесь практически целый абзац). В связи с крайне 
опасной ситуацией, сложившейся на железнодорожных переездах, считаем, 
что Правительству Иркутской области необходимо разработать региональную 
программу капитального ремонта автомобильных путепроводов, расположен
ных над железнодорожными путями. Установить строжайший контроль за 
проведением капитального ремонта указанных путепроводов и работы по по
становке на балансовый учет. Запретить большегрузным автомобилям свыше 
20 тонн проезд по дефектным автомобильным мостам. Незамедлительно при
нять меры по проектированию и капитальному ремонту аварийных автомо
бильных мостов, расположенных над железнодорожными путями.

Группа депутатов. Подписи".
Коллеги, кто за то, чтобы направить парламентский запрос Руслану 

Николаевичу Болотову, сейчас попрошу проголосовать, а сейчас послушаем
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Андрея Анатольевича. Пожалуйста, Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:37:43. Речь 0 мин 24 сек

Фракция КПРФ вчера на своем заседании рассмотрела данный запрос и 
абсолютно его поддерживает, стопроцентно. Более того, я хотел бы привести 
его в пример как взаимодействие и соблюдение межфракционной этики, когда 
желающие отправить запрос обращаются в другие фракции, и фракции сто
процентно голосуют "за" и полностью поддерживают данный запрос.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:38:07. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо большое. Отлично. Что-то хотите сказать?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:38:11. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, я бы хотел про
сто маленькое уточнение. Вот на 1 странице, где мы говорим о принятии на 
региональном уровне нормативно-правового акта, побуждающего собственни
ка привести дороги к нормативному состоянию, на обсуждение депутатов 
возможность корректировки этого пункта: не о принятии правового акта, а о 
принятии системы мер, потому что сама по себе обязанность содержания до
рог в нормативном состоянии, она уже возложена на собственников нормами 
как федерального, так и регионального законодательства, на обсуждение, в 
том числе и инициаторов запроса.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:38:54. Речь 0 мин 2 сек

Так, хорошо. Виктор Юрьевич, пожалуйста, что скажете?

ШПАКОВ В.Ю. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:38:56. Речь 0 мин 23 сек

Не принципиально, сейчас вот мы обсудили это с правовым отделом, 
поэтому не принципиально то, что предлагает... Ну, оно не испортит тот за
прос, который подан.

СОКОЛ С.М.
Сути не изменит.

ШПАКОВ В.Ю.
Да, сути не изменит, есть нормальные правовые акты, которые опреде

ляют балансовую принадлежность. Это и судебные разбирательства в том 
числе, поэтому все прописано, все есть.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:39:19. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо. Коллеги, возражений нет тех, кто подписал документ? Тогда



ставим на голосование. Кто за то, чтобы отправить парламентский запрос вот 
с тем содержанием, которое я зачитал, и вот с теми корректировками, которые 
коллеги предложили?

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА- Направить парламентский запрос 
ЛИ: Время: 17:39:36
(п.0/49) Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.

За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:39:36. Речь 1 мин 17 сек

Спасибо. Решение принято. Ответственным комитетом определим ко
митет по собственности и экономической политике, если не будет ни у кого 
возражений по принадлежности.

Коллеги, в Законодательное Собрание поступило письмо Губернатора 
Иркутской области с просьбой включить в повестку 12 сессии, то есть теку
щей сессии, вопрос о рассмотрении Послания Губернатора Иркутской области 
"О положении дел в Иркутской области в 2018 году и основных направлениях 
областной государственной политики на 2019 год". Согласно Регламенту во
прос о включении в повестку Послания Губернатора рассмотрен на заседании 
коллегии Законодательного Собрания, и, таким образом, мы должны поста
вить с вами на голосование вопрос о включении в повестку 12 сессии указан
ного вопроса. Кто за то, чтобы включить этот вопрос в повестку 12 сессии? 
Прошу проголосовать.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 17:40:53
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:40:53. Речь 0 мин 55 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/50)

Спасибо, коллеги, решение принято.
Таким образом, у нас с вами повестка нашего первого дня 12 сессии 

исчерпана. Следующее заседание 12 сессии состоится у нас с вами 10 апреля, 
время мы уточним дополнительно, в Музыкальном театре имени Загурского, а 
13 сессия Законодательного Собрания у нас с вами состоится 17 апреля теку
щего года. И да, объявляется перерыв до 10 апреля. Спасибо вам большое за 
работу.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области
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